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РУКОВОДИТЕЛЮ ФЕДЕРАЛЬНОГО АГЕНТСТВА  
ПО ДЕЛАМ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ 
И.В. БАРИНОВУ  

 
ДОРОГОЙ ИГОРЬ ВЯЧЕСЛАВОВИЧ! 

 
 
СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЮ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ. ВАША СЛУЖБА И 

ОПАСНА, И ТРУДНА. И, К СОЖАЛЕНИЮ, ЕСТЬ МНОГО НЕХОРОШИХ, 
СТРЕМЯЩИХСЯ К ТОМУ, ЧТОБЫ НЕ БЫЛА ВИДНА РАБОТА 
РУКОВОДИТЕЛЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО АГЕНТСТВА ПО ДЕЛАМ 
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ. НО МНЕ, КАК И МНОГИМ ВАШИМ ДРУЗЬЯМ В 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ, БЕЗ СЛОВ ПОНЯТНО, КАКУЮ НОШУ ВЫ 
ВЗВАЛИЛИ НА СЕБЯ, БРОСИВШИСЬ В БУРНЫЕ ВОДЫ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
ПОЛИТИКИ ИЗ ТИХОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ЗАВОДИ. 

ХОЧУ ПОЖЕЛАТЬ ВАМ УСПЕХОВ, СЧАСТЬЯ И ЗДОРОВЬЯ НА МНОГИЕ 
ГОДЫ. С ДОНА, КАК И С КУБАНИ, ВЫДАЧИ НЕТ. 

 
С УВАЖЕНИЕМ, 
 
 
ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
КОМИТЕТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ РФ 
ПО ДЕЛАМ СНГ, ЕВРАЗИЙСКОЙ ИНТЕГРАЦИИ 
И СВЯЗЯМ С СООТЕЧЕСТВЕННИКАМИ, 
ЧЛЕН СОВЕТОВ И КОМИССИЙ ПО ДЕЛАМ КАЗАЧЕСТВА,  
КОТОРЫЕ НИКАК НЕ МОГУТ СОБРАТЬСЯ   

К.Ф. ЗАТУЛИН 
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Интернет о казаках 
1. Административно-организационные вопросы деятельности казачьих 

обществ. 

Правительство одобрило проект о регулировании госслужбы 
казачества 
Ссылка на источник 

МОСКВА, 15 июня - РИА Новости. 

Правительство России одобрило 
законопроект, предполагающий наделение 
президента РФ правом назначать и 
освобождать от должности атамана 
Всероссийского казачьего общества, 
соответствующее решение опубликовано на 
сайте кабмина. 

Ранее сообщалось, что законопроектом 
предлагается наделить президента РФ 
полномочиями определять порядок 
согласования и утверждения уставов 
казачьих обществ, атаманов войсковых 
казачьих обществ, назначения и 

освобождения от должности атамана Всероссийского казачьего общества. 

Кроме того, предлагалось наделить ФАДН РФ правом определять порядок утверждения атаманов 
казачьих обществ (кроме войсковых и всероссийского), создаваемых или действующих в пределах 
территории, на которой осуществляет свою деятельность другое казачье общество. 

Законопроект был рассмотрен и одобрен 27 мая на заседании комиссии правительства РФ по 
законопроектной деятельности. 

"Одобрить проект федерального закона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О государственной службе российского казачества" в части определения порядка 
согласования и утверждения уставов и атаманов казачьих обществ" и внести его в 
Государственную Думу в установленном порядке", - говорится в документе. 

В Татарстане придумали «новый формат казачества» 
Ссылка на источник 

В адрес Казачьего 
Информационно-

Аналитического Центра 
поступило открытое 
письмо от атаманов и 
казаков Волжского 
войскового казачьего 
общества с просьбой 
опубликовать его на 
КИАЦ. Приводим его 
полностью. 

https://ria.ru/20190615/1555595599.html
https://ria.ru/20190615/1555595599.html
http://kazak-center.ru/news/v_tatarstane_pridumali_novyj_format_kazachestva/2019-05-20-3868
http://kazak-center.ru/news/v_tatarstane_pridumali_novyj_format_kazachestva/2019-05-20-3868
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
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Председателю Совета по делам казачества при Президенте 
Российской Федерации, помощнику Президента 
Российской Федерации А.А. Серышеву 

Первому заместителю председателя комитета 
Государственной Думы по делам Содружества 
Независимых Государств, евразийской интеграции и связям 
с соотечественниками, председателю Высшего совета 
Общероссийской Общественной организации по развитию 
казачества «Союз казаков-воинов России и Зарубежья» 
казачьему генералу В.П. Водолацкому 

Верховному атаману Общероссийской Общественной 
организации по развитию казачества «Союз казаков-воинов 
России и Зарубежья» казачьему полковнику Н.Л. Дьяконову 

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО 

15 мая 2019 г. в Казани под руководством главного советника аппарата президента РТ Д.В. Шипкова 
состоялось учредительное собрание группы граждан по созданию «Окружного казачьего общества 
Республики Татарстан» (далее ОКО РТ). На собрании присутствовал представитель управления 
Минюста России по Республике Татарстан и помощник войскового атамана Волжского войскового 
казачьего общества Белоусов. 

Как было указано в письме руководителя рабочей группы по созданию ОКО РТ Я.Г. Захарова на имя 
Высокопреосвященного Феофана, Митрополита Казанского и Татарстанского, данное решение 
«было одобрено главным федеральным инспектором по Республике Татарстан Р.З. Тимерзяновым 
и поддержано войсковым атаманом Волжского войскового казачьего общества казачьим 
полковником Ю.Е. Ивановым». Последнее является недопустимым и крайне возмутительным, 
поскольку создаваемая организация, как следует из ее наименования, никакого отношения к ВВКО 
не имеет. 

По нашим сведениям, в собрании приняли участие руководители и члены следующих 
общественных организаций, не входящих ни в одной из зарегистрированных в Государственном 
реестре войсковых казачьих обществ: 

- Казачье городское общество г. Казани, руководитель Перепеченов Владимир Викторович, 
владелец нескольких небольших торговых компаний, утверждающий, что он – отставной 
полковник ГРУ, он же руководитель Волжско-Камского юртового казачьего общества; 

- Городское казачье общество «Спасское», руководитель действующий сотрудник полиции 
Кобенячкин Сергей Юрьевич, организация создавалась и окормлялась бывшими 
священнослужителями Русской Православной церкви Московского патриархата В.В. и С.В. 
Головиным (лишены сана в 2019 г. за антицерковную деятельность), значительная часть 
членов организации являются адептами «головинской» секты; 

- Казанское городское казачье общество Оренбургского казачьего войска Союза казаков, 
руководитель бывший сотрудник полиции Софронов Сергей Павлович; 

- Региональное отделение Общероссийской общественной организации «Союз казаков», 
руководитель пенсионер Савин Николай Иванович; 

- Городское общественное объединение «Казанский Союз-Землячество казаков», 
руководитель пенсионер Беляев Владимир Алексеевич, он же руководитель Ассоциации 
некоммерческих организаций «Казачий юрт»; 

- Станичное казачье общество Нурлатского района РТ, руководитель Любецкий Александр 
Константинович, дважды судимый за совершение тяжких преступлений, одноклассник 
Главного федерального инспектора по РТ Р.З. Тимерзанова, в сентябре 2018 г. решением 
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Большого круга Симбирского окружного казачьего общества ВВКО возглавляемая им 
организация исключена из состава СОКО ВВКО за систематические нарушения устава; 

- Нижнекамское городское казачье общество, руководитель Захаров Ярослав Геннадьевич, 
ранее судимый за мелкое хулиганство, был исключен из ГКО «Станица Нижнекамская 
Оренбургско-Закамской линии» за надругательство над станичным знаменем, присвоение 
общественных денежных средств и выведен за круг, само же Нижнекамское ГКО исключено 
из СОКО ВВКО за систематические нарушения устава; 

- Хуторское казачье общество «Слобода Чистопольская», руководитель Лихачев Виктор 
Вячеславович, вступил в должность атамана в нарушение учредительных документов ХКО, а 
также с нарушением устава СОКО ВВКО; 

- Местная общественная организация Казачья община «Закамская братина», руководитель 
Егоров Егор Анатольевич, исключен из Боровецкого ХКО СОКО ВВКО за систематическое 
совершение дисциплинарных проступков. 

По свидетельству священнослужителей Казанской и Чистопольской епархий Татарстанской 
митрополии Русской Православной Церкви Московского патриархата, указанные выше 
организации и их руководители дистанцируются от Церкви, причисляя себя к старообрядчеству. 
Также они открыто заявляют о неприемлемости своего вхождения в Государственный реестр 
казачьих обществ, члены этих организаций не желают принимать на себя обязательства по несению 
государственной и иной службы. 

Прибывшие на данное мероприятие секретарь Татарстанской митрополии митрофорный 
протоиерей Владимир Самойленко и руководитель отдела по взаимодействию с казачеством 
Казанской епархии протоиерей Алексей Чубаков узнали от В.В. Перепеченова, что «здесь создается 
казачество новой формации», объявили ему, что не могут оставаться на круге, проводимом с 
нарушением казачьих традиций, и покинули собрание. Вместе с ними ушел также имам соборной 
мечети «Кул Шариф» Ильфар-хазрат Хасанов. Насколько нам известно, отказался участвовать в этом 
действе и настоятель старообрядческого собора г. Казани протоиерей Геннадий Четвергов. Таким 
образом, духовенство двух мировых религий выразило свое отношении к «новому формату» 
«казачества», придуманного властями Татарстана. 

При этом казачьи общества Симбирского окружного казачьего общества Волжского войскового 
казачьего общества, которым организаторы собрания (аппарат ГФИ по РТ и аппарат президента РТ) 
чинят препятствия и по государственной регистрации, и по вхождению в Государственный реестр, 
не только не приняли участие в этом собрании, но даже не были оповещены о времени и месте его 
проведения. Мы неоднократно обращались к ГФИ по РТ с предложением о включении наших 
представителей в состав региональной рабочей группы окружной комиссии по взаимодействию с 
казачеством, но в ответ услышали, что в наших услугах Р.З. Тимерзянов не нуждается. 

Современные казаки как этнокультурная общность на территории Республики Татарстан находятся 
в ситуации этнического/национального меньшинства, по имеющимся сведениям их насчитывается 
не более 750 семей. Федеральный законодатель избрал для казаков организационно-правовую 
форму самоорганизации «казачье общество». 

Как установлено Федеральным законом «О государственной службе российского казачества» от 05 
декабря 2005 г. №154-ФЗ, казачье общество - форма самоорганизации граждан Российской 
Федерации, объединившихся на основе общности интересов в целях возрождения российского 
казачества, защиты его прав, сохранения традиционных образа жизни, хозяйствования и культуры 
российского казачества в соответствии с федеральным законодательством (некоммерческая 
организация). 

В своей деятельности казачьи общества, действующие на территории РТ и входящие в состав СОКО 
ВВКО, руководствуются: 
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- законодательством Российской Федерации и Республики Татарстан, нормативным 
правовым актам органов местного самоуправления; 

- Стратегией государственной политики в отношении российского казачества, утвержденной 
Президентом Российской Федерации, 

- Федеральным законом «О государственной службе российского казачества» от 05 декабря 
2005 г. №154-ФЗ, 

- уставом Всероссийского казачьего общества, принятым на Всероссийском казачьем круге 18 
ноября 2018 г. в г.Москве, 

- уставом Волжского войскового казачьего общества, утвержденного Приказом Минрегиона 
России от 14.09.2011 №444, 

- уставом Симбирского окружного казачьего общества Волжского войскового казачьего 
общества, утвержденного Приказом Минрегиона России от 14.09.2011 №445 и 
согласованного Руководителем АП РТ Ю.З. Камалтыновым 07.09.2011, 

- уставами хуторских, станичных и городских казачьих обществ, 

- исторически сложившимися обычаями и традициями. 

В соответствии со сложившейся традицией современные казаки в подавляющем большинстве 
исповедают Православие и относят себя к юрисдикции Русской Православной церкви Московского 
Патриархата. Локальные очаги принадлежности казаков к иным конфессиям наблюдаются в 
Бурятии и Калмыкии (буддизм), Башкортостане и Оренбургской области (ислам), Ставропольский и 
Забайкальский края (старообрядцы Белокриницкого и Спасова согласий). Потомки казаков 
Закамских засечных черт, проходивших по современной территории РТ, а также казаки, 
переселившиеся на территорию РТ начиная с 1918 г., традиционно относят себя к юрисдикции РПЦ 
МП. 

П. 17 Стратегии прямо указывает на особую роль РПЦ МП в реализации целей и задач, которое 
государство ставит перед российским казачеством. На основе положений Стратегии высшим 
церковным советом принята «Концепция духовного окормления казачества», в п. 1.8 которой 
Церковь «предостерегает казаков от … соблазна размывания нравственных ориентиров, присущих 
современному обществу. Казачья служба духовно коренится в ясном чувстве принадлежности к 
Православной Церкви, осознании личной ответственности перед Богом, активном участии в жизни 
приходской общины. На поддержание такой духовной основы казачьей жизни и направлена 
деятельность Русской Православной Церкви по духовному окормлению казачества». Правовой 
основой взаимодействия Церкви и казачества являются соглашения о взаимодействии, 
заключенные между приходами и казачьими обществами. Необходимо отметить, что ни одна из 
традиционных конфессий аналогичных документов за 30 лет возрождения казачества не 
выработала. Поэтому присутствие представителей иных конфессий на казачьих мероприятиях 
имеет единичный и чисто формальный характер. 

Как показывает практика, казаки, относящиеся к иным конфессиям, являются противниками 
государственной службы казачества, замечены в радикальных оппозиционных течениях, 
пропитаны экстремистскими настроениями, в то время как православные воцерковленные казаки 
являются преданными сторонниками курса, проводимого Президентом Российской Федерации, и 
проводниками Стратегии государственной политики в отношении казачества. 

Сотрудничающие с православными приходами казачьи общества Республики Татарстан 
обвиняются руководителем аппарата президента РТ А.А. Сафаровым в «сепаративной» 
деятельности среди казаков, а православные священнослужители – в попытках «управления 
казачеством». И это при том, что Предстоятель Русской Православной Церкви Московского 
Патриархата – Святейший Патриарх Кирилл – провозгласил себя духовником российского 
казачества. 
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На фоне подобных обвинений создание «Окружного казачьего общества Республики Татарстан» 
без участия православных священнослужителей и казаков – сторонников курса Президента 
Российской Федерации – выглядит дискриминационным, подрывающим народное духовное 
единство и играющим на руку международным террористическим организациям. 
«Отформатированные» казаки отказались от духовного окормления, нарушили один из главных 
казачьих принципов: если священник ушел с круга, то все его решения являются 
недействительными. 

Нам хотелось бы ошибиться в своем суждении, но сам факт проведения подобного собрания под 
патронажем главного федерального инспектора и руководящих работников аппарата президента 
республики свидетельствует о стремлении создать «карманную» структуру антироссийского и 
антиправославного толка, при этом хорошо управляемую с точки зрения освоения выделяемых на 
развитие казачества бюджетных средств. 

Нам непонятна позиция исполняющего обязанности войскового атамана ВВКО казачьего 
полковника Ю.Е. Иванова, который, вместо того, чтобы отстаивать законные интересы казаков 
возглавляемого им ВВКО, идет на поводу у отдельных руководящих работников республики. Мы, 
атаманы и казаки семи крупнейших казачьих обществ Республики Татарстан, выражаем Иванову 
Юрию Евгеньевичу, свое недоверие и требуем созыва внеочередного Большого войскового круга, 
поскольку его деятельность в отношении казаков ВВКО, дислоцированных на территории РТ, носит 
очевидно предательский характер. Его покровительство казакам-раскольникам из совершенно 
посторонних казачьих организаций, в ущерб своим же казакам, входящим в состав ВВКО, является 
прекрасным оружием для лиц, из числа высокопоставленных чиновников РТ, заинтересованных в 
создании искусственных препятствий и проблем в деле развития казачества в РТ по принципу 
«разделяй, и властвуй». 

Исходя из изложенного, мы просим: 

- приостановить процедуру утверждения в должности войскового атамана ВВКО казачьего 
полковника Иванова Ю.Е.; 

- рассмотреть вопрос о соответствии занимаемой должности главного федерального 
инспектора по РТ Тимерзянова Рената Закиевича; 

- обратиться в счетную Палату Российской Федерации с запросом о проведении аудиторской 
проверки движения средств бюджетов разных уровней, выделяемых на развитие казачества 
в Республике Татарстан. 

Подписали: 

от казаков ГКО «Станица Нижнекамская Оренбургско-Закамской линии» СОКО ВВКО - атаман есаул 
А.В. Калашников; 

от казаков Казанского ГКО СОКО ВВКО - атаман войсковой старшина О.А. Логинов 

от казаков СКО «Станица Алексеевская» СОКО ВВКО - атаман войсковой старшина Ю.А. Егоров 

от казаков Боровецкого ХКО СОКО ВВКО - атаман сотник Ю.И. Клюкин 

от казаков СКО Черемшанского района РТ СОКО ВВКО - атаман казачий полковник Н.С. Пузырев 

от казаков Мензелинского ХКО СОКО ВВКО - атаман есаул А.П. Пакшин 

от казаков Тихвинского ХКО СОКО ВВКО - атаман есаул В.С. Сушков 

20 мая 2019 г., г.Казань 

 

В заголовке фото казаков СОКО ВВКО с сайта Казанской епархии http://www.pravchelny.ru/ 

http://www.pravchelny.ru/
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Ниже фотография казаков "отформатированных". 

 

Из комментариев на КИАЦ 
Вячеслав Алипатов 

В этой публикации мне понравился появившийся новый и точно выраженный термин 
«отформатированное казачество». Как-то ранее, в своей публикации «Дон и национализм», 
я подчеркивал о многогранности казачества - подобие многогранного алмаза. Но, понятие 
свет и ночь, как добро и зло – неразделимы в природе. Вина противоречий в среде казачества 
России, заложена большевиками на фоне революционных событий 1917 года. 

Прошло сто лет, а пламя раздора в среде казачества бушует и сейчас. Непреодолимая тяга быть 
сословием и служить как прежде матушке России, породили реестр и имитацию в нем службы государству. 
Службы как таковой у казаков нет. Есть форма, установленного образца, чинопроизводство и 
награждения, регалии. Но это больше похоже на маскарад. А потому казаков в реестре и общественников 
в народе кличут – «ряженные». Одним словом, и те, и другие в чинах, крестах и медалях, народом всерьез 
не воспринимаются. А что казакам! Пора повзрослеть. Протрите глаза. Будьте вместе. Решайте судьбу 
России с народом без всяких косяков! 

Намечены меры по урегулированию внутриказачьего конфликта 
в Татарстане 
Ссылка на источник 

Справка об итогах совещания казачьих атаманов в птг Алексеевское РТ 01.06.2019 

(в продолжение темы поднятой в публикации "Казаков Татарстана разделили надвое") 

Во время проведения 17-го Фестиваля 
колокольного звона "Алексеевские перезвоны" 
в пгт Алексеевское РТ состоялось рабочее 
совещание под председательством войскового 
атамана ВВКО казачьего полковника Ю.Е. 
Иванова. В совещании участвовали: 

− первый заместитель войскового атамана ВВКО 
казачий полковник Терновский А.В. 

http://kazak-center.ru/news/namecheny_mery_po_uregulirovaniju_vnutrikazachego_konflikta_v_tatarstane/2019-06-09-3875
http://kazak-center.ru/news/namecheny_mery_po_uregulirovaniju_vnutrikazachego_konflikta_v_tatarstane/2019-06-09-3875
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
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− первый заместитель атамана Симбирского окружного КО, атаман ТРО СКВРиЗ казачий 
полковник Пузырев Н.С., 

− атаман СКО "Станица Алексеевская" СОКО ВВКО войсковой старшина Егоров Ю.А., 

− атаман Черемшанского СКО СОКО ВВКО младший урядник Гришанин А.Н., 

− атаман ГКО "Станица Нижнекамская Оренбургско-Закамской линии" есаул Калашников А.В., 

− атаман Казанского ГКО войсковой старшина Логинов О.А., 

− атаман Меделеевского ХКО есаул Сушков В.С., 

− помощник атамана Боровецкого ХКО (Н.Челны) подъесаул Тренихин А.Б., 

− атаман Казанского хутора ТРО СКВРиЗ казачий полковник Алексеев А.А. 

− руководитель отдела по взаимодействию с казачеством Чистопольской епархии РПЦ 
протоиерей Александр Колчерин. 

Повестка дня совещания - урегулирование внутриказачьего конфликта в связи с созданием группой 
атаманов окружного казачьего общества Республики Татарстан. 

Итог совещания: решено в течение месяца провести круглый стол, на котором сблизить позиции 
сторон по обсуждаемому вопросу. К участию в круглом столе пригласить все казачьи общества и 
общественные организации Республики Татарстан, духовенство Казанской и Чистопольской 
епархий РПЦ МП, сотрудников аппарата ГФИ по РТ и аппарата Президента РТ, а также глав 
муниципальных районов, в которых действуют казачьи общества. 

Изложенное позволяет свидетельствовать о начале работы по разрешению внутриказачьего 
конфликта, который должен быть прекращен в течение 3-4 месяцев текущего года. 

Атаман СКО "Станица Алексеевская" СОКО ВВКО 

войсковой старшина Ю.А. Егоров 

Следователей СКР из Волгограда массово записали в казаки 
Ссылка на источник 

Накануне, 15 мая, в волгоградском следственном 
управлении СКР прошло учредительное 
собрание следователей, создавших станичное 
казачье общество Всевеликого войска Донского. 
В его заседании принял участие помощник 
председателя СКР Александра Бастрыкина 
Михаил Музраев. В общей сложности в казаки 
записались 137 следователей. 

Уточняется, что инициатором создания 
станичного казачьего общества из числа 
офицеров следственного управления выступил 

местный Совет ветеранов следственных органов, ставший его учредителем. 

– В современной России казачеству по-прежнему отводится важная роль в политической, 
экономической, социальной и культурной жизни, при этом особое внимание уделяется духовному 
и физическому воспитанию наших будущих защитников Родины, – уверены в Следственном 
комитете России. К слову, сам Александр Бастрыкин входит в Совет при президенте России по 
делам казачества. 

https://obzor.io/2019/05/16/sledovatelej-skr-iz-volgograda-massovo-zapisali-v-kazaki-17690/
https://obzor.io/2019/05/16/sledovatelej-skr-iz-volgograda-massovo-zapisali-v-kazaki-17690/
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
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В Волгоградской области действуют 103 казачьих общества, а казачий компонент преподают 
учащимся 60 образовательных учреждений. 

Как сообщал «Обзор», накануне в ходе общественного обсуждения в Законодательном собрании 
Ростовской области казаки пожаловались на низкие зарплаты дружинников, патрулирующих улицы 
вместе с полицейскими. По их словам, за столь тяжелую работу из бюджета им платят меньше 12 
тысяч в месяц, что в два раза меньше, чем казакам-дружинникам в Краснодарском крае. На это 
представители власти посоветовали представителям Всевеликого войска Донского поумерить 
аппетиты, сославшись на ограниченность областного бюджета. 

В Крыму будут поддержаны люди, которые занимаются 
возрождением традиций и культуры казачества, — Аксёнов 
Ссылка на источник 

Глава Крыма Сергей Аксёнов провёл 
заседание рабочей группы по делам 
казачества при Президенте Российской 
Федерации по делам казачества. Об этом 
сообщает управление информации и пресс-
службы главы Крыма. 

Открывая мероприятие, Аксёнов отметил, 
что в ходе совещания необходимо 
рассмотреть итоги реализации Стратегии 

государственной политики Российской Федерации в отношении казачества до 2020 года на 
территории Республики Крым за 2018 год. 

«Сегодня казачество является одной из ведущих патриотических сил нашего общества. 
Основы казачьего братства – это Православие, любовь к Отчеству, воинская доблесть и 
ответственность за судьбу страны, ярко выраженное государственное начало. Исторически 

https://obzor.io/2019/05/15/donskie-kazaki-pozhalovalis-na-malenkie-zarplaty-96093/
https://kianews24.ru/news/v-krimu-budut-podderzhani-lyudi-kotorie/
https://kianews24.ru/news/v-krimu-budut-podderzhani-lyudi-kotorie/
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
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казачество всегда принимало участие в защите границ Русского мира и православия», — 
сказал глава Крыма. 

Также Аксёнов подчеркнул важность развития и поддержки казачества органами 
государственной власти. 

«В Крыму будут поддержаны люди, которые занимаются возрождением традиций и 
культуры казачества. В рамках рабочей группы обсудим сотрудничество казачьих 
сообществ с представителями органов исполнительной власти», — добавил глава 
Республики. 

Кроме того, Аксёнов уточнил, что необходимо рассмотреть вопрос организации казачьих 
патрулей при участии МВД и вопрос организации добровольных пожарных дружин 
совместно с МЧС. 

«Надо обратить внимание и более активно привлекать представителей казачества к охране 
общественного порядка, к другим государственным задачам», — дополнил глава Крыма. 

Также глава Крыма поддержал инициативу создания на территории Крыма ГБОУ 
«Крымский казачий кадетский корпус». 

Еще одним вопросом повестки дня стало взаимодействие Государственного комитета по 
делам межнациональных отношений и депортированных граждан Республики Крым с 
казачьими обществами, в рамках реализации национальной политики Российской 
Федерации на территории Республики Крым. 

В рамках заседания участники обсудили взаимодействие территориальных органов 
федеральных органов исполнительной власти Российской Федерации, министерств и 
ведомств с казачьими сообществами Республики Крым. 

 

2. Экономическая база казачьих обществ 

Атаман попросил зарплату для казаков за охрану госграницы в 
Забайкалье 
Ссылка на источник 

Атаман Урлукской станицы Алексей Яковлев 
обратился 11 июня к врио губернатора 
Забайкальского края Александру Осипову с 
просьбой рассмотреть вопрос об оплате услуг по 
охране госграницы для забайкальских казаков. Об 
этом со встречи с гражданами главы региона 
сообщил корреспондент «МК в Чите». 

По словам атамана, в приграничной зоне в 
Красночикойском районе «живут крепкие парни, 
которые, как при царе, могут сеять, жать и 
параллельно заниматься охраной границы». Он 
предложил установить жалование в размере 10-15 

тысяч рублей за патрулирование рубежей страны. 

https://www.mkchita.ru/social/2019/06/11/ataman-poprosil-zarplatu-dlya-kazakov-za-okhranu-gosgranicy-v-zabaykale.html
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Александр Осипов в ответ пояснил, что пограничная деятельность регулируется федеральным 
ведомством, а пограничные войска ФСБ России подчиняются напрямую верховному 
главнокомандующему — президенту РФ. 

Вместе с тем руководитель Забайкалья добавил, что возможность выйти с данной инициативой 
сегодня есть. 

Напомним, Александр Осипов 11 июня находится в рабочей командировке в Красночикойском 
районе Забайкалья. Он уже провел встречу с населением, осмотрел социальные объекты и 
передала главе района багуловую папку с поручениями, сформированными по обращениям 
местных жителей. 

 

3. Исполнение обязанностей государственного служения. 

Шумков предложил разрешить казакам охранять границы России 
Ссылка на источник 

Врио губернатора Курганской области Вадим Шумков предложил 
федеральным органам власти вновь разрешить казачьим войскам 
охранять границы государства. Об этом он заявил на совещании с 
участием заместителя главы администрации президента Магомедсалама 
Магомедова, которое проходит сегодня в Екатеринбурге, передает 
корреспондент Znak.com. 

Он отметил, что участие казаков, несущих службу, в охране границ «является историческим». Чтобы 
реализовать его предложение и передать на охрану казакам отдельные участки границ, которые в 
том числе расположены в Курганской области, необходимо решение федеральных властей. 

«Это долгосрочный и сложный процесс. Но эта система работала более 100 лет и подтвердила свою 
эффективность. Система сыграла роль и в создании и развитии государства», — сказал Шумков. 

Автор: Ольга Балюк 

Из комментариев на КИАЦ 
Евгений Беспятов 

Ольга Балюк. Фото отменное. Так представляют казаков наши недруги. Небритый, беззубый, 
в чем попади одетый, но обязательно кубанка. Мерзость, прости Господи. Совесть у Вас есть, 
люди? 

 

Администрация президента отреагировала на заявление 
Шумкова о казаках 
Ссылка на источник 

Заместитель главы администрации президента РФ Магомедсалам Магомедов считает, что «кто-то 
кроме пограничных войск вряд ли сможет обеспечить охрану» государственной границы. Так он 
прокомментировал инициативу врио губернатора Курганской области Вадима Шумкова вновь 
разрешить казачьим войскам охранять границы государства, передает корреспондент Znak.com. 

https://www.znak.com/2019-05-22/shumkov_predlozhil_razreshit_kazakam_ohranyat_granicy_rossii?utm_source=yxnews&utm_mediu
https://www.znak.com/2019-05-22/shumkov_predlozhil_razreshit_kazakam_ohranyat_granicy_rossii?utm_source=yxnews&utm_mediu
https://www.znak.com/2019-05-22/administraciya_prezidenta_otreagirovala_na_zayavlenie_shumkova_o_kazakah
https://www.znak.com/2019-05-22/administraciya_prezidenta_otreagirovala_na_zayavlenie_shumkova_o_kazakah
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
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По идее главы Зауралья также высказались глава 
Федерального агентства по делам 
национальностей Игорь Баринов и уральский 
полпред Николай Цуканов. «В середине июня 
пройдет межведомственная комиссия по делам 
казачества в Сочи, где можно будет обсудить и 
этот вопрос. Отдать границу полностью на охрану 
казачеству мы не готовы. Но стимулировать 
работу, чтобы они с погранвойсками вместе 
работали, имеет смысл рассмотреть», — заявил 
Баринов. Николай Цуканов отметил, что данную 
инициативу «можно обсуждать». 

Со своим заявлением об охране границ РФ казаками Шумков выступил сегодня в Екатеринбурге на 
совещании в уральском полпредстве, которое провел Магомедсалам Магомедов. Врио курганского 
губернатора отметил, что участие казаков, несущих службу, в охране границ «является 
историческим». 

Чтобы реализовать его предложение и передать на охрану казакам отдельные участки границ, 
которые в том числе расположены в Курганской области, необходимо решение федеральных 
властей. «Это долгосрочный и сложный процесс. Но эта система работала более 100 лет и 
подтвердила свою эффективность. Система сыграла роль и в создании и развитии государства», — 
сказал Шумков. 

Автор: Ольга Балюк 

Казачьи дружины приступили к защите государственной границы 
на территории Северной Осетии в составе добровольных 
народных дружин 
Ссылка на источник 

НИА-Кавказ. Ежегодно, с 1 июня по 30 
сентября согласно Договору «Об 
оказании содействия Пограничному 
управлению ФСБ России по РСО-Алания в 
сфере защиты Государственной границы 
Российской Федерации», члены 
Аланского республиканского окружного 
казачьего общества Терского войскового 
казачьего общества (АРОКО ТВКО), 
действующие в пограничных нарядах в 
качестве дружинников, проверяют 

документы у лиц, находящихся в пограничной зоне, проводят разъяснительную работу с жителями 
и гостями Северной Осетии в интересах соблюдения ими правил пограничного режима и режима 
государственной границы. 

Действия казаков в защите границы всегда приносят положительные результаты по задержанию 
правонарушителей. В 2018 году в период несения службы по информации казаков пограничниками 
были задержаны пять нарушителей пограничного режима. 

Должное знание нормативно-правовой базы, практический опыт помогают казакам эффективно 
справляться с поставленными задачами. Наряду с пограничниками, дружинники принимают 
участие в мероприятиях: 

http://nia-kavkaz.ru/news/society/22511
http://nia-kavkaz.ru/news/society/22511
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
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- по обеспечению контроля за соблюдением режима государственной границы, пограничного 
режима; 

- по разъяснению гражданам правил режима государственной границы, пограничного режима; 

- в розыске лиц, пытающихся совершить или совершивших незаконное пересечение 
государственной границы. 

Кроме этого, дружины продолжают укреплять шефские и культурные связи с подразделениями 
Пограничного управления, оказывают им посильную гуманитарную и культурную помощь, ведут 
разъяснительно- профилактическую работу по вопросам развития казачьей культуры, а также 
уделяют должное внимание военно-патриотическому воспитанию молодежи и ее подготовке к 
военной службе. 

Участие казаков в защите границы позволяет дополнительно проводить комплекс 
предупредительно-профилактических мероприятий по недопущению нарушений режима 
госграницы и пограничного режима, тем самым обеспечивая надежную защиту, мир и процветание 
на родной земле. 

Кировским спасателям начнут помогать казаки 
Ссылка на источник 

С 2019 года казаки совместно с 
сотрудниками МЧС начнут 
заниматься предупреждением и 
ликвидацией чрезвычайных 
ситуаций и последствий 
стихийных бедствий. 
Соответствующее решение было 
принято на заседании 
региональной рабочей группы 
Окружной комиссии 
Приволжского федерального 
округа в составе совета при 
Президенте РФ по делам 
казачества. 

Помимо этого, казаки во 
взаимодействии с военным 

комиссариатом региона займутся агитационно-просветительской работой по повышению престижа 
военной службы. 

Напомним, кировские казаки давно и активно принимают участие в жизни города. В частности, МВД 
регулярно привлекает их к охране общественного порядка. Сегодня же стало известно, что 
кировская казачья дружина «СПАС» внесена в региональный реестр дружин УМВД России по 
Кировской области правоохранительной направленности. 

В начале июня проект «Казаки на Вятке» получил из Фонда президентских грантов 2 млн 947 тысяч 
рублей. На полученные средства казаки хотят вести «систематическую работу по патриотическому 
воспитанию подростков и молодёжи на примере истории, традиций и культуры российского 
казачества, привлечения их к занятиям военно-прикладными и массовыми видами спорта и 
участию в культурно - энтографических мероприятиях». Кроме того, Кировское городское казачье 
общество планирует проводить мероприятия и уделять внимание работе казачьих кадетских 
классов, проводить казачьи состязания и выступления ансамбля песни и танца «Казаки Вятки». 

 

https://vgorodekirove.ru/news/kirovskim-spasateljam-nachnut-pomogat-kazaki
https://vgorodekirove.ru/news/kirovskim-spasateljam-nachnut-pomogat-kazaki
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
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4. Общественные казачьи объединения и организации. 

Создан Новочеркасский казачий округ СКВРиЗ 
Ссылка на источник 

15 Июня, в казачьей столице, г. Новочеркасске 
произошло знаковое для казаков событие. На 
Большом Казачьем Круге, волеизьявлением 
казаков Новочеркасска был создан Новочеркасский 
Казачий Округ СКВРиЗ (Союз Казаков - Воинов 
России и Зарубежья). 

Основной состав округа, составляют казаки 
казачьего объединения "Союз Казаков Дона". 

Необходимо отметить, что Большой Круг прошел в 
историческом месте — в нижнем храме Новочеркасского Войскового Патриаршего Собора (!). На 
Круге присутствовал Верховный Атаман СКВРиЗ, - Николай Леонидович Дьяконов, а также казаки и 
атаманы округов. 

Единогласным решением казаков, атаманом Новочеркасского Казачьего Округа, был избран 
Андрей Юрьевич Сериков, ранее являющийся атаманом станицы Баклановская. 

Также, на Круге казакам был представлен и первый товарищ атамана - Юрий Васильевич Становов. 

Завершились мероприятия общим обедом в пойме реки Тузлов, с Донской ухой, в лучших 
традициях Донских Казаков. 

Источник: https://vk.com/club138108731 

 

5. Казаки в общественной жизни страны. Казачьи общественные 
инициативы. 

Казаки ликвидируют последствия паводка в станице Передовой 
Ссылка на источник 

Казаки Отрадненского района ликвидируют 
последствия сильного паводка в станице 
Передовой. 

С раннего утра казаки из всех станиц 
Отрадненского района выехали на помощь 
пострадавшим. Благодаря тесному 
взаимодействию с администрацией, они вовремя 
оказываются в тех дворах, где в их помощи 
нуждаются больше всего. 

Вчера, после большого ливня вышла из берегов река Аргош. Огромный поток воды обрушился на 
дома и огороды станичников. А уже к вечеру, когда казалось, что стихия успокоилась – посыпался 
град. Во многих подворьях затоплены летние кухни и все сельскохозяйственные постройки. Вода 
затопила 15 огородов, а град повредил кровли нескольких домов. Казаки помогают выносить 
набухшую мебель, выгребают ил. 

Помимо казаков на территории станицы работают спасатели и техника, которая вывозит из дворов 
крупногабаритный мусор. 

http://kazak-center.ru/news/sozdan_novocherkasskij_kazachij_okrug_skvriz/2019-06-16-3876
https://vk.com/club138108731
http://www.slavakubani.ru/news/kazaki-likvidiruyut-posledstviya-pavodka-v-stanitse-peredovoy/
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Казаки поймали нелегальных заготовщиков банных веников 
Ссылка на источник 

В Горячем Ключе браконьеры-
коммерсанты, несмотря на запрет, срезали 
дубовые ветви, чтобы использовать их для 
изготовления банных веников. На первый 
взгляд кажется, что ущерб от таких действий 
небольшой, вот только после таких визитов 
деревья теряют свою силу и уже вряд ли 
вырастут. Это может привести к гибели 
всего леса. 

Казачьей дружине удалось поймать 
нарушителей с поличным. На дубовых 
вредителей был составлен 
административный протокол. За свой ущерб 
лесному хозяйству им придется оплатить 

штраф. 

Казаки Второго казачьего военного отдела ОВКО вернулись из 
поисковой экспедиции на берега озеро Свибло 
Ссылка на источник 

Вот и подошла к концу весенняя "Вахта 
памяти". За 18 дней, проведенных в 
дружной компании экспедицией были 
найдены останки 145 советских солдат, из 
которых 25 были подняты совместными 
усилиями поисковых отрядов "Южный", 
"Этерна", "Заря" и "Наследие". 

За время поисковых работ на берегах озера 
Свибло отряды Челябинской области стали 
одной большой и дружной семьей. Вместе 
они не только подняли сотни боеприпасов и 
десятки единиц оружия - их объединили 
общая идея, общий лагерь и редкие минуты 

досуга, проведенные дружной компанией. 

Поисковики наших отрядов не только искали останки бойцов, павших во времена Великой 
Отечественной войны. Вместе они принимали участие в праздновании 74-й годовщины 
водружения знамени 150й Идрицко-Берлинской дивизии над рейхстагом, встрече губернатора 
Псковской области, церемонии захоронения останков в поселке Старица Себежского района. 

Казаки и кадеты хутора «Южный» на полевом концерте "Вахты Памяти" выступили с несколькими 
песнями, показав мастерство фланкировки. Не отрываясь от раскопок наши поисковики давали 
интервью федеральному телеканалу "Звезда" и местной прессе. 

Наконец-то наши, без преувеличения, герои, вернулись домой. Их нелегкий труд станет примером 
для поисковиков, которые этим летом отправятся на места сражений гражданской войны, а 
предметы военной амуниции, найденные нашими ребятами займут достойное место в музеях 
Южного Урала. 

http://www.slavakubani.ru/news/kazaki-poymali-nelegalnykh-zagotovshchikov-bannykh-venikov/
http://ataman-ovko.ru/news/184/5436/
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Мы от всей души благодарим всех участников этой поисковой экспедиции и желаем, чтобы 
следующая "Вахта Памяти" собрала еще больше неравнодушных южноуральцев. 

 

6. Казаки в информационных войнах. 

Круглый стол «Формы и методы предупреждения участия НКО в 
деструктивной деятельности» 
Ссылка на источник 

В Ресурсном центре НКО ВАО Москвы 5 июня был 
проведен круглый стол «Формы и методы 
предупреждения участия НКО в деструктивной 
деятельности». 

Мероприятие было организовано ХКО 
«Богородское», ОО «Национальное Бюро 
Стратегических Инициатив» и МОО 
«Объединенная редакция казачьих СМИ «КИАЦ», 
при организационной поддержке ГБУ г. Москвы 
«Московский дом общественных организаций». 

Это первое мероприятие, организуемое с участием МОО «ОРКСМИ «КИАЦ». 

С докладами и сообщениями выступили: 

• Руководитель MOO «ОРКСМИ «КИАЦ» - Зборовский Алексей. Его доклад представленный в 
формате специально подготовленного видео был посвящен особенностям ведения 
«информационной войны» в отношении российского казачества. 

• Председатель МОО «Национальное бюро стратегических инициатив и социальных 
коммуникаций» - Соломенников Дмитрий Борисович рассказал о законодательных и 
социально- экономических основах организации финансово-хозяйственной деятельности 
казаков. Его выступление представляет особый интерес 

• Координатор МОО «Национальное бюро стратегических инициатив и социальных 
коммуникаций» Игорь Федорович Микулочкин сделал интересный доклад о формах и 
методах предупреждения деструктивной деятельности в казачьих организациях. 
Выступление И.Ф. Микулочкина интересно еще тем, что в свое время он занимал пост 
заместителя министра госбезопасности ДНР и знает эту тему на вполне конкретных 
примерах. 

• Председатель МОО «Этнокультурный центр «КАЗАЧИЙ РУБЕЖ», Атаман ХКО «Богородское» 
- Григорий Петрович Гребенников в своем выступлении озвучил довольно важную и 
наделавшую немало шуму в казачьем сообществе тему сохранения и преумножения 
казачьих национальных традиций в рамках создания Национально - культурной автономии, 
представил новый взгляд на организацию её деятельности. 

Официальные приглашения на участие в работе круглого стола были направлены в некоторые 
крупные реестровые и общественные казачьи организации, а также отдельным лицам из числа 
казаков и представителей РПЦ. К сожалению, примерно половина приглашенных не приняла 
участие в этом мероприятии или сообщив о своем участии на него не прибыли. В частности, не было 
представителя от ЦКВ и руководства СКВРиЗ, а также Казачьей партии РФ. Этот недостаток с лихвой 
был компенсирован участием в круглом столе представителя отдела по взаимодействию с 
российским казачеством Федерального агентства по делам национальностей Николая Ивановича 
Коваленко. Вопрос о его участии был заблаговременно согласован с начальником отдела Борисом 

http://kazak-center.ru/news/kruglyj_stol_formy_i_metody_preduprezhdenija_uchastija_nko_v_destruktivnoj_dejatelnosti/2019-06-07-3874
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Сергеевичем Корниенко, который также подтвердил готовность ФАДН в лице его отдела и впредь 
активно взаимодействовать с MOO «ОРКСМИ «КИАЦ». 

В своем выступлении Н.И. Коваленко коснулся целого ряда тем волнующих казаков: о признании 
казаков народом, финансировании казачества, с кем и исходя из каких принципов взаимодействует 
с казаками ФАДН и других. Говорил достаточно открыто, честно, не боясь острых вопросов. 

Ниже вы можете посмотреть видео-выступление руководителя КИАЦ. Материалы по выступлениям 
других участников будут опубликованы позже. 

Руководитель МОО «ОРКСМИ «КИАЦ» 

А. Зборовский 

 

7. Патриотическое и духовно-нравственное воспитание молодежи. 

В Рязани обсудили самые передовые практики патриотического и 
духовно-нравственного воспитания 
Ссылка на источник 

Выездное заседание комиссии по вопросам 
патриотического и духовно-нравственного 
воспитания детей и молодежи Совета при 
Президенте Российской Федерации по 
межнациональным отношениям состоялось в 
Рязани 17 мая. 

Оно проходило в Рязанской областной 
Универсальной Научной библиотеке имени 
Горького. 

В работе участвовали заместитель Председателя Правительства Рязанской области Лариса 
Крохалева, региональный министр образования и молодежной политики Ольга Щетинкина, 
председатель комиссии по вопросам патриотического и духовно-нравственного воспитания детей 
и молодежи Виктор Водолацкий, члены комиссии, представители общественных организаций и 
движений. 

Сообщение об этом появилось на сайте Правительства Рязанской области. В нем, со ссылкой на 
слова Виктора Водолацкого, отмечалось, что проведение выездных заседаний в субъектах РФ 
позволяет обеспечивать непосредственный обмен опытом, перенимать в регионах самые 
передовые практики патриотического и духовно-нравственного воспитания. Председатель 
комиссии отметил, что лучшие решения анализируются, обобщаются и учитываются Советом по 
межнациональным отношениям при определении направлений деятельности. 

В опубликованном ниже видео вы можете ознакомиться с выступлением Виктора Петровича 
Володацкого. В нем он достаточно подробно касается работы, которую ведет возглавляемая им 
комиссия и чем она может быть полезна для тех, кто работает с молодежью и авторам проектов, 
направленных на её воспитание. 

Отметив, что казачий генерал В.П. Водолацкий является председателем Высшего Совета 
общероссийской общественной организации по развитию казачества «Союз Казаков-Воинов 
России и Зарубежья», обращаю на его выступление особое внимание казаков. Тут будет уместно 
вспомнить слова Президента Российской Федерации В.В. Путина в отношении казачества. Цитирую: 
«.. это часть нашей культуры, причём не просто часть культуры, а очень яркая часть нашей 
культуры. Я имею в виду сейчас даже не только песни и танцы казаков, а я имею в виду в том 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/v_rjazani_obsudili_samye_peredovye_praktiki_patrioticheskogo_i_dukhovno_nravstvennogo_vospitanija/174-1-0-5322
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числе и их хорошо известный традиционный патриотизм. И он как раз не носит архаического 
характера. Патриотизм сегодняшний очень важен для продвижения идей государственности в 
сознание нашего народа вообще. В этом смысле казаки играют уникальную и весьма позитивную 
роль». Президент России обращал внимание, снова цитирую: «Задача государства – всячески 
помогать казакам, привлекать их к несению военной службы и военно-патриотическому 
воспитанию молодежи». 

Это говорит глава государства. В силу сказанного, комиссия может и должна оказывать поддержку 
казачьим молодежным проектам. Ответственные за работу с молодежью казаки крупных казачьих 
общественных объединений, считаю, просто обязаны принимать участие в работе этой комиссии. 
Перенимать положительный опыт, который на ней регулярно доводиться. Налаживать контакты с 
руководителями серьезных молодежных проектов, для совместной их реализации с участием 
казачьей молодежи. Предлагать свои проекты. Тем более, что среди членов комиссии есть кто 
может помочь в их правильном оформлении для получения гранта и т.д. 

Координатор Межрегиональной общественной организации 

«Объединенная редакция казачьих средств массовой информации 

«Казачий информационно-аналитический центр» 

Алексей Зборовский 

 

Иконописец из Волгоградской области поделился 
воспоминаниями о варварской агрессии против Сербии 
Ссылка на источник 

Двадцать лет назад казак Берёзовского 
юрта Усть-Медведицкого округа 
Всевеликого войска Донского 
(Даниловский район Волгоградской 
области), выпускник Иконописной 
школы при Московской духовной 
академии, преподаватель 
иконоведения Царицынского 
православного университета имени 
Сергия Радонежского, иконописец 
Виталий Николаевич Илюшкин (в 
крещении - Роман), испытывая чувства 
братской любви к народу Сербии и 

сопричастности к его страданиям от варварской агрессии стран НАТО во главе с США, отправился 
в эту маленькую страну оказывать духовную поддержку братьям-славянам.  

С собой Роман Илюшкин взял горсть политой кровью земли с героического Мамаева кургана. В 
Москве с тёплыми напутствиями проводил сына в тяжёлый путь казачий старейшина Берёзовского 
юрта Николай Петрович Илюшкин. Накануне великого праздника – Дня Победы - Роман Илюшкин 
поделился с ИА «Город героев» своими воспоминаниями об этой жестокой агрессии. 

Сербия. Белград. 1999 год 

- Весной началась чудовищная по своей сути и редкая по цинизму военная агрессия США и НАТО 
против независимой Югославии, а конкретно, - Сербии. 

Видео к материалу 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/ikonopisec_iz_volgogradskoj_oblasti_podelilsja_vospominanijami_o_varvarskoj_agressii_protiv_serbii/174-1-0-5338
https://youtu.be/5Y4Jwwe3Z8s
https://youtu.be/5Y4Jwwe3Z8s
https://youtu.be/5Y4Jwwe3Z8s
https://youtu.be/5Y4Jwwe3Z8s
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В самом центре Европы, на Балканах, западная коалиция и их заокеанский покровитель - 
Соединённые Штаты - решили проверить на сербах самые новейшие на то время системы 
современного оружия. Повод для воздушного вторжения нашёлся: отказ президента Слободана 
Милошевича вывести армию и полицию из южной части Сербии, - Косовского края, испокон века 
бывшего колыбелью национального этноса. 

Подчиниться требованиям США и Евросоюза для Белграда, по сути, означало обречь на изгнание 
сотни тысяч проживающих в Косово сербов, отдать их на растерзание албанским террористам. 

 
Независимая и процветающая Федеративная Республика Югославия давно была не по нутру Западу 
за её независимую политику. Поэтому западные спецслужбы сделали всё для того, чтобы развалить 
балканскую страну. 

В начале девяностых годов прошлого века были спровоцированы кровопролитные гражданские 
войны в объявившими себя независимыми Хорватии и Боснии, отделились Словения, Македония, 
Босния и Герцеговина. К моменту американской и натовской агрессии 1999 года государство 
Югославию представляли лишь две республики - Сербия и Черногория. 

Никто из сербов тогда не верил в то, что на их головы посыпятся бомбы и ракеты. Никто не 
предполагал, что называющий себя цивилизованным и гуманным западный мир проявит в 
отношении маленького православного народа новое, самое современное, технически 
усовершенствованное варварство. Двадцать четвертого марта 1999 года по городам и сёлам 
Сербии были нанесены первые ракетно-бомбовые удары. В них приняли участие 14 стран НАТО 
вместе с вооружёнными силами США и Канады. Военная авантюра проходила без разрешения 
Совета Безопасности ООН, в нарушение всех норм международного права. 
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Мишенями для агрессоров стали жилые кварталы и больницы, топливно-энергетические 
комплексы и мосты, объекты связи, правительственные и административные комплексы. В 
Белграде высокоточными ракетами и бомбами были атаковано министерство внутренних дел 
Сербии и Югославии, бизнес-центр «Ушче», здание Социалистической партии было разрушено до 
основания. 

На единственном уцелевшем, связывающем Белград с пригородом Панчево мосту через Дунай, 
каждую ночь стояли люди, укрываясь, от ожидаемого ракетного удара. До сих пор сербы помнят, 
как однажды вместе с ними на мосту дежурила делегация казаков из России, приехавших 
поддержать своих православных братьев. 

"Милосердный ангел" нёс смерть с неба 

Самолёты НАТО и их заокеанских союзников появлялись в небе над Белградом ровно в девять часов 
вечера. Шум авиационных двигателей предвещал сербам бомбардировку, длившуюся до самого 
утра. 

Эту поистине карательную акцию натовские режиссёры назвали «Союзная сила». Участие 
американцев в операции устрашения получило название «Милосердный ангел». В преддверии 
праздника Воскресения Христова на бомбах, укреплённых под крыльями британских самолётов, 
были начертаны «трогательные» надписи: «Надеемся, что вам это понравится», «Со счастливой 
Пасхой!» и «Ты ещё хочешь быть сербом?». 

 
— Бомбили почти каждый час, а иногда и чаще. Мы прятались в бомбоубежище целыми семьями. 
Мы не знали, где будут бомбить. Когда они уничтожили телецентр, я была рядом, это было жутко. 
Белград был объят пламенем. Это больше не был город, который мы знали ранее. Нет человека, 
который вспомнит «Милосердного ангела» добрыми словами. Мы молились Богу за лучшее завтра, 
это была самая печальная Пасха в нашей жизни, — вспоминает Татьяна Цветкович, жительница 
сербской столицы. 

Она оказалась свидетельницей натовской ракетной атаки на здание телерадиоцентра Сербии, в 
результате которой погибли 16 журналистов, работающих над выпуском ночных новостей. Одной 
из жертв атаки стала семнадцатилетняя сербка. То дежурство оказалось для неё первым и 
последним. Сегодня на месте трагедии стоит обелиск с именами погибших и надписью «За что?». 

Рядом с телецентром, руины которого было решено оставить как памятник вандализму, находится 
небольшая русская Троицкая церковь, построенная в 1925 году казаками - эмигрантами из России. 
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По свидетельству настоятеля храма отца Виталия Тарасьева, наутро после авианалёта своими 
руками он собирал останки людей, выброшенные взрывом на церковный двор. 

В конце апреля 1999 года под удар «томагавков» попал находящийся в центре Белграда комплекс 
министерства обороны и генерального штаба армии Югославии. Здания символизировали общую 
победу Красной Армии и сербских партизан над немецкими фашистами в битве на реке Саве. 

Во время ночного авианалёта фосфорными бомбами, запрещёнными международными 
конвенциями, был бомбардирован крупнейший столичный отель «Югославия». Накануне дня 
Победы над гитлеровским фашизмом натовская высокоточная ракета уничтожила здание 
посольства КНР. Погибли четверо граждан Поднебесной. 

День Победы под «томагавками» 

Девятого мая 1999 года, в канун очередной годовщины победы советского народа над фашистской 
Германией, наперекор варварским бомбардировкам в сербской столице, у кафедрального храма 
святого апостола Марка состоялся грандиозный антинатовский митинг. Речь выступающих 
прерывали сирены воздушной тревоги, но никто из сербов не покинул мероприятия, в конце 
которого были зажжены поминальные свечи и возложены цветы у руин соседнего с храмом 
телецентра. Митинг начался с общей молитвы «Отче наш» на сербском языке и выступлением 
девушек из столичного модельного агентства «Мона». 

Стройные сербки в белоснежных платьях невест старинной Сербии стали как бы олицетворением 
народной души, исполненной подлинной красоты и несгибаемого мужества. Вела мероприятие 
прима белградского театра, замечательная сербская певица Ивана Жигон, большой друг России. 
Рядом с папертью укрепили большой экран, на который проецировались видео разных лет, 
беспристрастно свидетельствующие о том, какие страдания, а подчас и физическое уничтожение со 
стороны завоевателей самых разных времён постигли народ Сербии на протяжении всей его 
истории. 

Только в двадцатом столетии сербы не раз подвергались самому настоящему геноциду со стороны 
«просвещённых» европейских стран. Это вторжение австро-венгерских войск в начале Первой 
мировой войны, целью которых было «карать и ужасать», и оккупация страны гитлеровскими 
полчищами во время Второй мировой войны. 

В апреле 1941 года, за три месяца до нападения Гитлера на СССР, взбешённый Гитлер послал свои 
«Люфтваффе» бомбить сербские города за то, что население балканской страны отказалось стать 
союзником фашистской Германии. Более двух тысяч мирных сербов оказались погребенными под 
развалинами своих домов во время той варварской бомбардировки. 

В апреле 1944 года, во время пасхальных богослужений, затем в мае и июне целые кварталы 
сербской столицы, а также других городов страны были уничтожены - на этот раз американскими 
бомбардировщиками. Пострадали жилые массивы, больницы и родильные дома, объекты 
культуры, мосты через Дунай и Саву, городские фабрики. Погибло около двух тысяч мирных сербов. 

Но вернёмся к нашему митингу у храма святого Марка, где немалой радостью для всех 
присутствующих стали кадры военной кинохроники победного для сербов 1944 года, когда Красная 
Армия вместе с сербскими партизанскими соединениями освободила Белград. 

И вот на экране появилось видео страшных разрушений в результате последней, всё ещё 
продолжающейся натовской вооружённой агрессии: разрушенные мосты через Дунай, горящие 
жилые многоэтажки, взорванные ракетно-бомбовыми ударами США и НАТО правительственные и 
административные здания... 

После увиденного лучшие поэты-сербы читали свои, исполненные патриотизма, стихи и 
произносились речи, обличающие захватническую политику западных и заокеанских демократов. 
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Вспомнили здесь и одну из главных идеологов войны против сербского народа – американку 
Мадлен Олбрайт. Эта дама, родившаяся в еврейской семье в бывшей Югославии, в период 
оккупации была бы неминуемо уничтожена гитлеровцами, если бы не простые сербы, приютившие 
девочку и не выдавшие под страхом расстрела её немцам. А через несколько десятилетий эта 
девочка, превратившаяся в даму и ведущего заокеанского политика, так вот «отблагодарила» 
спасший её когда-то маленький славянский народ. 

По этому поводу Патрик Бьюкенен, американский политик и публицист писал: «Отцы-основатели 
устыдились бы тех действий, которые Клинтон и Олбрайт позволяли себе в отношении сербов. Это 
государство не нападало на США, никоим образом нам не угрожало, не пыталось втянуть в военное 
соперничество. Тем не менее, мы бомбардировали сербские города, заставляя сербов вспоминать 
гитлеровскую оккупацию только за то, что они отказались обеспечить свободу передвижения на 
своей территории сепаратистам из Косова». 

Итоги варварской агрессии 

Бомбардировки Югославии силами НАТО закончились 10 июня 1999 года. В ходе этой агрессии 
было совершено 35 тысяч боевых авиавылетов, в которых было задействовано около 1000 
самолетов и вертолетов, сброшено 79000 тонн взрывчатки (в том числе 156 контейнеров с 37440 
кассетными бомбами, запрещенными международным правом). По информации властей СРЮ, за 
время бомбардировок общее число погибших гражданских лиц составило свыше 1 700 человек, в 
том числе почти 400 детей, порядка 10 тысяч были серьёзно ранены. (По другим оценкам, были 
убиты не менее 2500 мирных жителей.) Без вести, по данным ООН, пропали 821 человек, 
большинство из которых — сербы. Операция «Союзная сила» унесла жизни людей и после своего 
окончания, НАТО использовало в боеприпасах радиоактивный обеднённый уран. Бомбардировки 
были прекращены после подписания Военно-технического соглашения в Куманове между 
представителями югославской армии и стран НАТО. 

Весной началась чудовищная по своей сути и редкая по цинизму военная агрессия США и НАТО 
против независимой Югославии, а конкретно, - Сербии. 

В самом центре Европы, на Балканах, западная коалиция и их заокеанский покровитель - 
Соединённые Штаты, решили проверить на сербах самые новейшие на то время системы 
современного оружия. Повод для воздушного вторжения нашёлся – отказ президента Слободана 
Милошевича вывести армию и полицию из южной части Сербии, - косовского края, испокон века 
являющегося колыбелью национального этноса. 

Подчиниться требованиям США и Евросоюза для Белграда, по сути, означало обречь на изгнание 
сотни тысяч проживающих в Косово сербов, отдать их на растерзание албанским террористам. 

Независимая и процветающая федеративная республика Югославия, краеугольным камнем 
которой была Сербия, давно была не по нутру Западу за её независимую политику. Поэтому 
западные спецслужбы сделали всё для того, чтобы развалить балканскую страну. В начале 
девяностых годов прошлого века были спровоцированы кровопролитные гражданские войны в 
объявившими себя независимыми Хорватии и Боснии, отделились Словения, Македония, Босния и 
Герцеговина. К моменту американской и натовской агрессии 1999 года государство Югославию 
представляли лишь две республики - Сербия и Черногория. 

Никто из сербов тогда не верил в то, что на их головы посыпятся бомбы и ракеты; никто не 
предполагал, что называющий себя цивилизованным и гуманным западный мир проявит в 
отношении маленького православного народа новое, самое современное технически 
усовершенствованное варварство. Двадцать четвертого марта 1999 года по городам и сёлам 
Сербии были нанесены первые ракетно-бомбовые удары. В них приняли участие 14 стран НАТО 
вместе с вооружёнными силами США и Канады. Военная авантюра проходила без разрешения 
Совета Безопасности ООН, в нарушение всех норм международного права. 
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Мишенями для агрессоров стали жилые кварталы и больницы, топливно-энергетические 
комплексы и мосты, объекты связи, правительственные и административные комплексы. В 
Белграде высокоточными ракетами и бомбами были атаковано Министерство внутренних дел 
Сербии и Югославии, бизнес-центр «Ушче», здание Социалистической партии Сербии было 
разрушено до основания. На единственном уцелевшем, связывающем Белград с пригородом 
Панчево мосту через Дунай, каждую ночь стояли люди, укрываясь, от ожидаемого ракетного удара. 
До сих пор сербы помнят, как однажды вместе с ними на мосту дежурила делегация казаков из 
России, приехавших поддержать своих православных братьев. 

 
По мнению известного российского историка-балканиста Елены Гуськовой, страны НАТО в своей 
незаконной «гуманитарной» интервенции преследовали следующие цели: смену руководства 
Сербии и Черногории, переориентация его на Запад; разделение Сербии и Черногории; 
превращение Косова в самостоятельное государство; ликвидацию вооруженных сил Югославии; 
cвободное размещение сил НАТО на территории Косово, Сербии и Черногории; cплочение НАТО, 
испытание его военной мощи, апробацию нового оружия и уничтожение старого; демонстрацию 
Европе значимости НАТО; создание прецедента использования военной силы без согласия Совбеза 
ООН. 

Но главной, перспективной целью ракетных обстрелов и бомбардировок Сербии было показать 
России и миру «истинных» победителей в холодной войне. Поэтому до сих пор, пережив 
невиданную по военно-техническому совершенству агрессию против своей страны, сербы говорят, 
обращаясь к нам, своим российским братьям: «Сегодня – мы, а завтра можете быть вы. Сербия - это 
порог России!». 

От редакции. В августе 1999 года Роман Илюшкин организовал выезд из Белграда в Волгоград 
группы сербских детей, переживших натовскую вооружённую агрессию. Потом иконописец 
неоднократно совершал в Косово благотворительные поездки, сопровождая собранный им и его 
единомышленниками гуманитарный груз, а также доставляя дружественные письма от школьников 
России их сербским ровесникам. 

Отдельная тема – это творчество иконописца, способствующее духовному единению братских 
народов. Роман Илюшкин буквально под натовскими бомбами написал в дар Кафедральному 
Собору Святого Саввы Сербского любимую икону донских казаков – образ Спаса Нерукотворного. 

После Сербии Роман Илюшкин, верный своему предназначению - творить добро, совершил другие 
гуманитарные поездки в «горячие» точки: в Чеченскую Республику, Южную Осетию, Донецкую 
Народную Республику... Его подвижнической миссией стало писать иконы, обучать детей 
живописи, духовно спасая их от бед войны. 
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Иконописец принимает заказы на написание икон и иконостасов (его телефон - 8 904 416 95 10). 
Сейчас Роман Илюшкин работает над аналойной иконой Святого Благоверного Александра 
Невского для нашего земляка, старейшего директора школы. 

Фото Романа Илюшкина. На снимках: Роман Илюшкин представляет свою икону сербским 
монахам. Серб с обломком ракеты, убившей его родителей (г. Косово, 1999 г.). Пожилая сербка 
на церемонии прощания с сотрудником посольства КНР (Белград, 1999 г.).  Разбомбленный 
Генштаб Сербии (май, 1999 г.). Иконописец с юными гостями из Сербии в Волгограде. 

Первые военно-полевые сборы православной молодежи - 2019 
Ссылка на источник 

С 31 мая до 01 июня 2019 года в деревне 
Желудьево Петушинского района на 
территории исторического музея 
Баранова Андрея Дмитриевича «Русский 
остров» под руководством 
Петушинского хуторского казачьего 
общества Владимирского отдельского 
казачьего общества состоялся 1 летний 
военно – полевой сбор православной 
молодёжи. Всего на сборы прибыло 8 
команд: 

 

 

 Миротворец Юниор Петушинский район 

 Миротворец Вымпел 

 Миротворец Десант 

 КПВПК «АТАМАН», Петушинский район 

 ВПО «Школа Армии», Киржачский район 

 ООШ п. Ильино «Ильинские казаки», Судогодский район 

 ВПК «Кадет» МБОУ «Нововязниковское» 

 «Дружина» Казачий ключ, Петушинский район 

Первые военно-полевые сборы православной молодежи - 2019В первый день заезда после 
регистрации команд состоялось торжественное открытие, на которое были приглашены 
протоиерей Дионисий Комчихин председатель молодежного совета епархии, заместитель главы 
Администрации Безлепкин Александр Александрович. Всем, прибывшим на этот сбор была 
проведена экскурсия, показаны мастер классы по ножевому бою. В качестве почетного гостя 
прибыл мастер международного класса ножевого боя Старов Вадим Витальевич. На других 
площадках были размещены площадки по альпинизму, их проводил начальк штаба движения 
«ЮНАРМИЯ» Захариков Сергей Алексеевич. После ужина был организован походный костер, где 
ребята смогли попеть песни, почитать стихи, рассказывать истории, атаман Петушинского хутора 
Фисенко Валентин Васильевич играл на гармони, атаман Судогодского района Липатов Евгений 
Васильевич- на гитаре, Старов В.В. и остальные гости тоже приняли активное участие. 

Первый день проходил по трем номинациям: 

http://vko-ckv.ru/novosti/pervye-voenno-polevye-sbory-pravoslavnoy-molodezhi-2019.html
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Командный курень (установка походного лагеря; санитарное условие, правильность и четкость 
установки палаток); 

Визитная карточка (представление своей команды после торжественного построения); 

Походный костёр. 

Первые военно-полевые сборы православной молодежи - 2019Второй день начался с подъёма, 
утренней зарядки и завтрака. 

После утреннего построения и доведения правил последующих двух этапов «Полоса препятствий» 
и «Экстремальная полоса» был старт. 

На построении в качестве почетного гостя присутствовала начальник департамента образования 
Петушинского района Коробко Елена Валентиновна. 

На торжественном построении по окончании всех этапов все участники получили «Диплом 
Участника», памятные значки. Ребятам, которые хорошо себя проявили, выражены благодарности 
от атамана Владимирского отдельского казачьего общества Центрального Казачьего Войска 
Петрусенко Михаила Фёдоровича. 

Так же были вручены грамоты, медали, кубки. 

Заместитель атамана Владимирского отдельского казачьего общества войсковой старшина 
Кузьмичев В.В. 

Сальские «Донцы» под руководством тренера боролись за 
победу в триатлоне. 
Ссылка на источник 

В День России в селе Ивановка Сальского района 
проходили традиционные соревнования по 
триатлону. В состязаниях приняли участие 
молодые казаки Сальского отделения КДМО 
«Донцы», обучающиеся в Сальском казачьем 
кадетском профессиональном лицее: Лапченко 
Александр, Безмогорычный Дмитрий, 
Мирошниченко Сергей, Сорочан Владислав, 
Гиренко Никита под руководством и личном 
участии тренера Александра Александровича 
Березина. 

В ходе соревнований участники преодолели 3 
этапа: заплыв на 300 м, велоэтап на 10 км, бег на 
2,5 км. 

В соответствии с положением в соревнованиях в 
них могли участвовать все желающие, без 
возрастных ограничений и ограничений по 

состоянию здоровья. На старт вышли 18 участников, включая победителей и призеров 
соревнований прошлых лет, в возрасте от 16 до 72 лет. Самым старшим участником соревнований 
стал Александр Владимирович Алещенко, мастер спорта по велоспорту, житель города Сальска. 

В результате упорной борьбы 1 место завоевал кадет 1 курса группы № 48 по профессии «Машинист 
локомотива» Сальского лицея Мирошниченко Сергей, 2 место - воспитатель и преподаватель 
физической культуры лицея Березин Александр, 3 место – выпускник 9 класса средней школы № 21 
г.Сальска Жолнин Павел. 

http://www.don-kazak.ru/news/sportivnye-pobedy-v-chest-rossii/
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2019 В Саранске состоялся IV Республиканский слет казачьей 
молодежи 
Ссылка на источник 

7 июня на базе кадетской казачьей школы 
с углубленным изучением отдельных 
предметов № 30 г. Саранска состоялся IV 
Республиканский слет казачьей молодежи, 
приуроченный к празднику Святой Троицы. 

В рамках слета состоялись торжественные 
события: открытие «Парты Героя» Герою 
Советского Союза Николаю Антошкину, а 
также принятие в кадеты учащихся 5 
классов. 

Почетными гостями мероприятия стали 
Митрополит Саранский и Мордовский 

Зиновий; генерал-полковник Герой Советского Союза Николай Антошкин. 

Круглый стол "Историческая память и духовные ценности казаков 
как предпосылки возрождения современного казачества. 
Культурная идентичность казачества" 
Ссылка на источник 

8 июня в Екатеринбурге прошёл круглый 
стол "Историческая память и духовные 
ценности казаков как предпосылки 
возрождения современного казачества. 
Культурная идентичность казачества". 
Мероприятие прошло в рамках деловой 
программы Культурного форума 
Уральского федерального округа по 
направлению "Традиционная культура и 
народное творчество". 

Модератором круглого стола выступила 
Г.Ю. Головина – член Совета при 
Президенте Российской Федерации по 
делам казачества, советник Атамана 
Оренбургского войскового казачьего 

общества по самобытной казачьей культуре. Галина Юрьевна представила доклад «О системе 
работы в Свердловской области по сохранению самобытной казачьей культуры». Семинар собрал 
участников из Курганской, Челябинской, Тюменской, Свердловской областей. На форуме 
поднимались такие проблемы казачества, как сохранение историко-этнической памяти, 
патриотического воспитания молодёжи, формирования казачьей идентичности. Участники 
обменялись опытом изучения и развития истории и культуры казачества. 

В рамках семинара в здании Центра традиционной народной культуры Среднего Урала состоялась 
выставка, представляющая традиционную культуру оренбургских казаков. Выставку под названием 
«Он был наездник, воин, пахарь…» представил фонд Государственного исторического музея 
Южного Урала. 

Пресс-служба ОВКО 

http://%D0%B2%D0%B2%D0%BA%D0%BE.%D1%80%D1%84/news/929-v-saranske-sostoyalsya-iv-respublikanskiy-slet-kazachey-molodezhi.html
http://ataman-ovko.ru/news/165/5473/
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8. Вопросы сохранения и развития казачьей самобытной культуры и 
традиций. 

Казаки – национальность, сословие или состояние души!? Часть 1 
Ссылка на источник 

Предисловие от КИАЦ 

С автором этой публикации Ильёй 
Качановым вы можете познакомиться 
в статье Светланы Болотниковой «Илья 
Качанов: Казаки на картах есть, а 
купцов и дворян – нет». В ней он 
рассказывает о себе и о причинах, 
подтолкнувших его к написанию 
данного по сути исследования. Там же 
приведены ответы Ильи на доводы 
некоторых критиков его работы. 

Интересны также его взгляды на 
проводимую государством политику в 
отношении казачества. Состоя в то 

время (статья от 2017 года) в рядах Терского войскового казачьего общества, вот что он, к 
примеру, думает в отношении «реестрового казачества». 

– Да. Это превращение казаков в МЧС, ДОСААФ, клуб любителей пива или клуб понятых, 
которые ходят подписывать полицейские протоколы. 

Казакам всегда было нелюбо, когда их отправляли исполнять полицейские функции. 
Казачьи дружины более нужны для отстаивания интересов простых граждан, для надзора 
за полицией, которой в нашем государстве, к сожалению, доверия нет у простых граждан. 

Материал целиком в одном статье не помещается и его пришлось разбить на три части. Это первая 
его часть. При публикации третьей части будет дана ссылка, по которой желающие смогут скачать 
весь текст исследования в одном файле. 

 
Чтоб понять предназначение народа - нужно знать его историю. 

Введение. 
Почему я решил изложить свои мысли на эту тему? Да потому, что лично меня, как человека, казака 
очень волнует этот вопрос. Вопрос самоидентификации. Кто я? Этот вопрос должен стоять у 
каждого человека на первом месте. Так как вся сознательная жизнь протекает уже в соответствии с 
тем, кем человек себя ощущает. 

В настоящее время многие казаки и бывшие войсковые атаманы (Громов, Глуховский, Федосов) 
говорят о том, что возрождение казачества зашло в тупик, так как, возрождая казачество, не 
возрождают казачий народ. Сам термин «возрождение казачества» по отношению к казакам 
неправилен. Термин «казачество» использовался во времена существования различных сословий. 
Так слово «казачество», можно поставить рядом со словами «духовенство», «дворянство», 
«купечество», «крестьянство». Но в наше время век сословий прекратил своё существование и о 
казаках нужно говорить как о народе. Почему не может существовать возрождение татарчества, 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/kazaki_nacionalnost_soslovie_ili_sostojanie_dushi_chast_1/174-1-0-5332
http://kavpolit.ru/articles/ilja_kachanov_kazaki_na_kartah_est_a_kuptsov_i_dvo-31168/
http://kavpolit.ru/articles/ilja_kachanov_kazaki_na_kartah_est_a_kuptsov_i_dvo-31168/
http://kavpolit.ru/articles/ilja_kachanov_kazaki_na_kartah_est_a_kuptsov_i_dvo-31168/
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чеченчиства, черкесчиства или руссчиства? Да потому, что это абсурд. Можно (возрождать) 
укреплять татарский, чеченский, черкесский, русский народ. Нужно (возрождать) развивать и 
укреплять казачий народ, который подвергся геноциду во время гражданской войны 1917 – 1922 
годах. Часть казаков эмигрировало, а часть постарались ассимилировать в великоросский и 
малоросский народы. Пытались и пытаются придать вновь «возрождённым» казакам военную, 
составляющую часть, казачьего народа, забыв, что в тело - то нужно и душу вложить. А душа это не 
только создание песенно-танцевальных коллективов. Душа – это, когда казак и с винтовкой и с 
культурой дружен (обычаями, традициями, верой, историей, своим языком - гутором, балачкой). 
Иначе говоря, менталитет, дух казачий у него. 

Кто такие «русские»? 
В Российской империи значение слова «русский» существенно отличалось от его современного 
употребления. Оно охватывало всех восточных славян – потомков исторической Руси. Русский 
народ представлялся как единая общность: великороссов (московиты), малороссов(украинцев), 
белорусов. В переписи 1897 года казаки были указаны как сословие, 2,3% от населения Российской 
империи. На данном историческом этапе великорусский этнос исчез, вернее, взял себе общее 
название всех восточных славян - русские. Кто ж такие русские? Русские - это славяне, которые жили 
в Киевской Руси. Она (Киевская Русь) занимала территорию Украины (Малороссии), Белоруссии, 
Московии (Великороссии), где и образовалось три народа великороссы, малоросы, белорусы. Все 
они именовали себя русы, русичи (русские). Их объединяли: общий язык, вера, менталитет, 
история. К ним можно так же отнести и поморов, русин, казаков. Один из известных помор - это 
Михаил Васильевич Ломоносов великий русский учёный. Конечно он русский, но он из этноса 
поморов, которые проживали в Архангельской области. Некоторые ученые относят казаков к 
четвертой ветви русского народа. Общая вера, история и родственный язык, несмотря на 
различную ментальность, помог влить казаков в Русский мир. Но казаки сохранили свою 
самобытность. 

Предки казаков в 9 веке проживали в «Диком поле», имели различные корни. Потомки скифов, 
сарматов, бродников, торков, берендеев, касогов, хазар, славян, черкассов, половцев, чигов: вот 
племена, которые объединились в казачий народ. 

Сословие или народ? А посольства к кому ж тогда? 
Так вот, рассматривая идентификацию казаков, давайте представим, что мы согласны с версией тех 
ученых, которые утверждают, что казаки военное сословие. Тогда, возникает вопрос, для чего было 
создано это сословие? Или же оно образовалось самостоятельно? И что ж такое сословие? 
Сословие – это социальная прослойка, группа, члены которой отличаются по своему правовому 
положению: их состав, привилегии, обязанности определяются законом. Принадлежность к 
сословиям передаётся по наследству. В период формирования Российского государства сословия 
разделялись на «тяглые» (обязанные государству повинностями и податями) и «служилые» 
(обязанные службой). В Московском государстве высшим привилегированным классом являлась 
традиционная аристократия: князья и бояре, а низшие слои аристократии были представлены 
дворянами и «боярскими детьми». Они и составляли служилое сословие. К служилому сословию 
относились так же стрельцы. Стрелецкое войско было создано по приказу царя Иоанна IV (Ивана 
Грозного) в 1550 году. Вначале оно состояло из трех тысяч человек. Позже в 1680х годах количество 
стрельцов дошло до пятидесяти пяти тысяч человек. В начале Иоанн IV (Иван Грозный) положил 
выплачивать стрельцам жалование в размере четырёх рублей в год. Первое известное боевое дело 
стрельцов - было взятие Казани в 1552 году. Стрельцы стали первым регулярным войском 
Московского царства. 

В то же самое время во взятии Казани по своему желанию участвовали и казаки. Неожиданно для 
московских войск стало появление армии донских казаков (от 7 до 12 тысяч) под 
предводительством атамана Сусара Фёдорова, предложивших Ивану Грозному свои услуги. Однако 
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сам приход казаков первоначально вызвало большой переполох. Многочисленное казачье войско, 
не предупредив царя, подошло ночью и, став лагерем, разожгло множество костров для обогрева 
и приготовления пищи. Появление в темноте большого количества огней свидетельствовало о 
прибытии значительной вооруженной силы и вызвало беспокойство, как в лагере осажденных, так 
и в лагере осаждавших. Иван Грозный выслал лазутчиков в разведку. Возвратившиеся лазутчики 
ещё больше напугали московское войско, рассказав о том, что они увидели ангелов, поскольку сам 
вид казаков на тот момент представлял экзотическое зрелище. Дело в том, что, отправляясь в 
поход, казаки специально набили в донских плавнях всякой птицы и украсили своё одеяние, нашив 
на него во множестве добытое птичье перо. Появление казаков значительно продвинуло ход 
осады, поскольку с их приходом, русское войско стало активно вести минно-взрывные подкопы под 
стены Казани. 

Хочется отметить, что казаки уже в то время представляли значительную силу, действующую по 
собственному желанию и по своей воле. Действуя самостоятельно, под руководством своих 
выборных атаманов, они стали той силой, которая помогла одержать победу Московскому царству 
над «Диким полем» (Казанским, Астраханским, Сибирским Ханствами и Ногайской ордой). Какое 
сословие может показать себя так в автономных действиях, будь то военных или иных? Ни одно!!! 
Все сословия взаимно связанны и взаимозависимы. Крестьяне и купцы нуждаются в защите, а 
дворяне, стрельцы, нуждаются в обеспечении, которое, дают податное сословие. Одни казаки и 
добытчики, и защитники, и самоуправители. Казачья станица сочетала в себе функции социальной, 
военной и хозяйственной организации. 

Казаки играли главную роль во взятии Казани. За добровольное и героическое участие в штурме 
Казани, царь Иван Грозный даровал жалованную грамоту донским казакам на «реку Дон со всеми 
притоками» в вечное пользование, подтверждающую независимый статус донского казачества. В 
результате, было подтверждено взаимодействие Московского царства с донскими казаками, 
которое вплоть до начала 18 (восемнадцатого) века, шло через посольский приказ, а позже через 
коллегию иностранных дел (то есть, говоря современным языком, через «министерство 
иностранных дел»). Уже это даёт нам возможность говорить об абсурдность мнения, что казаки 
сословие. Через посольский приказ сносились цари с иностранными государствами, чем на данный 
момент и было Донское войско (Донская республика). И не стоит особо делать упор на дарение 
казакам реки Дон. Царь подарил и так то, что принадлежало казакам. Казаки и так жили на Дону. 

Иначе говоря, Иван Грозный подарил казакам их дом, в котором они и так проживали. Как вы 
отнесетесь к тому, что кто - то подарит вам вашу же собственность? Единственное, что мог сделать 
Иван Грозный, так это подтвердить законодательно земли казаков в их пользовании. Тем более что 
эти земли, находившиеся в «Диком поле», были под постоянными набегами кочевников. Это как в 
той пословице: «На тебе Боже, что мне не гоже!». Почему ж цари не имели связей с другими 
сословиями через посольский приказ? Да потому, что глупо общаться со своим же государством, со 
своими слугами через министерство иностранных дел. Из этого следует, что цари считали Донское 
войско отдельным государством, а казаков отдельным народом. 

В Московском государстве дворянское сословие было создано как военно – служилый слой, 
противопоставляемый боярам (высшего слоя феодального общества). Главная обязанность дворян 
(помещиков) состояла в несении военной службы. Зачем же тогда понадобились казаки? Или 
дворяне не справлялись со своими обязанностями? 

Казаки – дворяне. 
Кстати, если казаки сословие, то почему после дарования казакам дворянского звания они не 
переставали считать себя казаками? Например, донские атаманы за свои заслуги получили 
графские титулы: М.И. Платов и Ф.П. Денисов, но как казаками были, так и остались. Иван Грозный 
наградил Ермака Тимофеевича титулом князя Сибирского за покорение Сибири. Но от этого он не 
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перестал быть казаком. Позже всё это отразилось в создании дворянского сословия в казачьем 
народе. 

С присоединением Земли Донских казаков к России, там были установлены общеимперские права 
гражданского состояния. В 1797 году император Павел первый ввел у казаков армейские чины с 
присвоением офицерам дворянского звания. Казак получал личное дворянство после производства 
в первый офицерский чин, или продвинувшись по статской службе до чина 9-го класса (титулярный 
советник), или будучи награжденным орденом, учрежденным для чиновников и офицеров. 
Потомственное дворянство казак приобретал, дослужившись до чина действительного статского 
советника в гражданской или до чина полковника в военной службе или, если был награжден 
орденом святого Георгия, ордена святого Владимира, а также любым другим орденом первой 
степени. Если же казак, за особые заслуги, награждался крупным поместьем, он становился 
«поместным дворянином». Донские атаманы Платов М.И. и Денисов Ф.П., получив поместье, 
возведены были в графское достоинство, они стали дворянами «титулованными». В 30х. годах 19 
века, когда оформляли Донское дворянство, в Войске Донском было собрано 2500 дворянских дел 
Донских казаков. 

Казаки - купцы. 
В казачьем народе мы так же можем увидеть ещё одну сословную группу казаков. Это казаки купцы. 
Термин «казаки – купцы» встречается в киевских актах уже в начале 16 века. А в 1804 году по 
представлению атаман Платова, было предложено издать Указ, по которому казаки, посвятившие 
себя торговле или промышленной деятельности, освобождались от очередной военной службы, но 
обязывались платить в кассу Войска по сто рублей в год, за всё время службы их сверстников. Кроме 
этого, торговые казаки своим кошем должны были поставлять рыбу, икру, виноград, груши, и 
другие фрукты для «презента» от Войска императорскому двору. В 1827 году на Дону было 
образованно торговое общество, названное Пятисотенным (в его состав вошли 500 казаков), с 
утверждением «Положения о праве донских казаков на торговлю». В пояснительной записке к 
Положению отмечалось: «Заниматься правильною и постоянною торговлею служивым казакам, не 
состоящих в торговом обществе, нельзя, потому что они будут стоять на очереди на службу, им 
тогда останется для торговли время только между двумя очередными службами, но такая торговля 
не может быть названа прочною; а потому, ни торгующему, ни обществу не может приносить 
значительной пользы». 

Окончательное оформление Торгового общества было закреплено указом Николая первого от 12 
сентября 1834 года. В «Положении об управлении Войска Донского» говорилось, что членами 
Общества могут быть лишь казаки, обладающие капиталом не менее 5 тысяч рублей, в войсковую 
казну они обязаны уплачивать ежегодно 200 р., причем на протяжении всего официального срока 
казачьей службы – 30 лет. Вывод из служебного состояния значительной части казаков сразу же 
создал на Дону пусть ещё слабую, но достаточно перспективную прослойку собственных 
негоциантов, способных эксплуатировать богатства края для пользы войска (народа) и войсковой 
казны. К тому же казаки Общества получили доступ к кредитам, которые ранее мелким торговцам 
просто не давали из – за слишком больших «служилых рисков». Общество торговых казаков, 
составлялось из служилых казаков и казаков приготовительного разряда. Общее число казаков 
служилого состава, допускаемых в члены торгового общества, определялось военным советом. 

Всякий желающий вступить в торговое общество должен был заручиться свидетельствами: 
отправление той станицы, которой он принадлежал, о его благонадежном поведении; от 
доверенных торгового общества, о действительном ведении торговли или занятиях, а также о том, 
состоит он управляющим или приказчиком по торговым делам другого лица. Казакам, было, 
наконец, предоставлено право - вступать в торговое общество не поодиночке, а целыми 
семействами с взносом, установленной платы за каждого члена семьи. В «торговые» тут же 
подались видные донские семейства имеющие на Юге России серьезное «дело» - Жученковы 
(станица Старочеркасская), Парамоновы (станица Нижне-Чирская), Корольковы (станица 
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Константиновская) и др. В 1859 году число членов Донского торгового общества было увеличено до 
тысячи человек, а через десять лет – уже до полутора тысяч человек. Донской казак мог 
добровольно во всякое время выйти из общества и прекратить торговлю, но при этом был обязан 
рассчитаться с кредиторами, в противном случае он подвергался действию законов о торговой 
несостоятельности. Выйдя из купеческого казачьего общества, казак-купец вновь становился на 
войсковую службу. К концу 19 века на Дону среди казаков купцов выделялись казаки-миллионеры; 
Парамоновы, Кошкины, Панченко, Максимовы, Панины, Чурилины, Дутиковы и др. 

Казаки – священники. 
В среде духовенства мы так же находим казаков. Изначально в казачьих войсках было мало 
священников. Но по мере расширения и укрепления Российского государства количество 
священнослужителей увеличивалось. Духовное сословие состоит из белого и черного духовенства. 
Иначе говоря, из монахов и священников. Если, как некоторые утверждают, что казаки военное 
сословие, то каким образом в среде казаков присутствует свой слой священничества? Ведь это же 
не их занятие. Их занятие - война. 

Выбирали священников в станицах из своей среды по тем духовным качествам и интересам, 
которые он проявляет. Выборный священник участвовал с казаками во всех их походах. Это не 
способствовало его духовному образованию, но помогало иметь авторитет в казачьей среде. 
Позже, выборного кандидата в священники, отправляли для испытания и посвящения на 
должность, к епархиальному владыке. 

В 1841 году Уставом духовных консисторий система выборов духовенства была окончательно 
упразднена. Казаки начинают избранных казачат посылать учиться в семинарии. Духовенство из 
казачьей среды отличалось тем, что оставалось в казачьем сословии и получало земли наравне с 
другими казаками. Дети казачьего духовенства числились в посемейных списках в казачьем звании, 
и несли военную службу, если не становились священниками. 

Крестьянское сословие. 
К крестьянскому сословию - относились жители сельской местности, работающие в основном на 
земле. Сельское хозяйство и разведение животных - вот основной вид их деятельности. Хотя среди 
крестьян можно было встретить и кузнецов, ткачей, гончаров, плотников и т.д. 

В 1649 году всё ещё свободные крестьяне были окончательно закабалены. Юрьев день был 
отменен. И они стали холопами, крепостными помещиков, бояр, церкви или государства. Давайте 
представим, что эти мирные люди, привыкшие к мирной работе, вдруг побежали в «Дикое поле», 
где обитали орды кочевников, которые совершали набеги на Русь (сначала Киевскую, потом 
Московскую) и уводили многочисленные полоны в рабство. Что с ними бы там произошло? Да 
полонили бы их и продали б в рабство, так как воинской наукой они не владеют, а кочевники 
наоборот постоянно совершенствуют воинское искусство, участвуя в набегах. Да, и вообще, бежать 
в «Дикое поле» было бы очень опасным предприятием, так как, проживая в лесной местности, 
крестьяне во время набега могли схорониться в лесах. В степи же у них не было такой возможности. 
Ну, непривычна для лесного жителя степь. Он как голый там себя чувствовать будет. Да сама казачья 
жизнь круто отличалась от крестьянской. 

Казаки жили «с травы и воды». «Кормил нас, молодцов Бог: подобно птицам, мы не сеем и не 
собираем хлеба в житницы, но всегда сыты» - говаривали наши предки. Тоесть, ведение сельского 
хозяйства у казаков не приветствовалось и каралось смертной казнью. «Если станут пахать, то бить 
до смерти и грабить и на того суда не давать». Могли ли крестьяне, живущие от земли и называвшие 
её матушкой придумать такой закон? Думаю, нет! А вот Дон – батюшка, казаков кормил вдоволь, 
без обработки земли. Но после подавления казачьих восстаний – войн Разина и Булавина, 
государство взяло казаков в «ежовыё рукавицы». На самостоятельных походах за «зипунами» была 
поставлена точка. И для своего прокорма казаки разрешили обработку земель. Тем более что на 
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казачьих землях появляются люди, которые не все могли оказачиться и влиться в казачий народ. 
Те, кто не мог из - за здоровья, или слабого духа, или по другим причинам, и занимались 
обработкой земли, которую позже переняли и казаки. 

Воля на Дону!? Да не про каждого!!! 
Один из мифов о том, что любой крестьянин, бежавший на казачьи земли, автоматически 
становился казаком, развеивается тем фактом, что на территории Донского войска, во время 
освобождения крестьян от крепостной зависимости в 1861 году, у донских казачьих дворян было 
освобождено 286156 крестьян. По 6 ревизии 1811 года за донскими казаками числилось 76 857 
крепостных крестьян. В 4 ревизии 1782 года на Дону проживало 26 579 крепостных крестьян, 
которых ранее именовали «приписными» или «податными». Первоначально эти приписные – 
податные крестьяне, находились в войсковом, станичном подчинении и платили натуральный 
оброк станицам, на чьих землях они работали. Позже на них наложила руку войсковая старшина. 

Так, например войсковой Донской атаман Иловайский Алексей Иванович «за утеснением в землях» 
получил от станицы Луганской и других станиц 425 человек приписных крестьян. Казаки называли 
этих крестьян иногородние или иногородцы, подразумевая под этим названием малороссов и 
великороссов пришедших на их землю и принадлежавших к иному роду, не казачьему и не 
кавказскому. Кавказцы же иногородними не считались. Здесь четко видно, что казаки отличают 
себя от другого русского населения. 

Казаки есть, а крепостного права нет! 
Некоторые ученые утверждают, что крепостные крестьяне, бежали в степь от помещиков в поисках 
воли, они-то и стали казаками. Но позвольте с этим не согласиться! Первые попытки введения 
крепостного права в государстве Московском относятся к 1497году «Судебнику»» Ивана третьего, 
а окончательное закрепление крестьян к 1649 году «Соборному уложению» Алексея Михайловича 
Романова. А когда же казаки появились на исторической сцене? 

Бытует предание что, первым казаком на Руси, считается былинный богатырь Илья Муромец, 
который проживал в 10 - 11 веке. Его называли старый - матерый казак. Его мощи захоронены на 
Украине, в Киево-Печерской Лавре. 

В 1240 году в «Тайной истории монголов» упоминается термин казак. Так называют вольного 
человека, не связанного семейными узами. 

В 1303 году упоминается термин «казак» в словаре половецкого языка «CodexCumanicus», где 
имеется фиксация наименования казак в виде «cosac» (в значении «стража»). (Codex cumanikus// 
BibliothecaeadtemplumdivimarciVenetiarum. – Dudapestini: Editioscient. AcademHung., 1880. – P.118.) 

Исторические источники говорят о существовании казаков в Крыму в начале 14 века.17 мая 1308 
года в «Сугдейском синаксаре» отмечается «в тот же день скончался раб Божий Альмальчу, сын 
Самака, увы, молодой человек, заколотый казаками». Сугдей – это современный город Судак в 
Крыму, он входил в состав Золотой Орды, а синаксар – это сборник, в котором отмечались все 
события, происходящие в городе. (Антонин арх <иепископ>. Заметки 12 – 15 веков, относящиеся к 
крымскому городу Сугдей (Судак), приписанные на греческом Синаксаре // Записки Одесского 
общества истории и древности.. – Одесса: Городская типография, 1863. – Т. 5. С. 613.) 

Накануне Куликовской битвы 1380 года Дмитрию Донскому, гребенские казаки, проживавшие на 
Дону, преподнесли в дар икону Божьей Матери. 

По литовским летописям казак Мамай спас великого князя литовского Витовта, после поражения, 
нанесенное ему на реке Ворскле ханом Тимуром Кутлуга и темником Едигеемв 1399 году. За что 
казак Мамай получил титул князя Глинского. 

В 1444 году рязанские казаки разбили татарского султана Мустафу в битве на реке Листани. 
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В1467 году казаки под началом атамана Ивана Руды участвовали в захвате Казани. 

В 1489 году польский хронист Мартин Бельский говорит о создании в низовьях Днепра 
укрепленного казацкого лагеря (Сечи). 

В 1520 - 1521 году после присоединения Рязанского княжества к Москве, рязанские казаки в поиске 
новых мест жительства уходят на Кавказ, где поселились между реками Терек и Сунжа. Так 
возникло на Тереке первое Войско, Гребенское. 

1552 году казаки под началом Сусара Федорова участвуют в покорении Казани и присоединения 
царства Казанского к царству Московскому. В 1554 и в 1556 казаки участвуют в покорении 
Астраханского ханства. В 1582 покорение казаками под предводительством Ермака ханства 
Сибирского. Здесь явно видно, что казаки существовали ещё до возникновения крепостного права. 

Городовые казаки. 
К тяглому населению в Московском государстве, помимо крестьян, относились и посадские люди. 
Посадские люди, говоря современным языком, это горожане. В пограничных городах Московского 
царства принимались на службу казаки и другие вольные люди. Звались они - городовые казаки. 
Не нужно путать их с остальными казаками т.к. они были учреждены правительством и 
представляли собой отдельный класс служивых людей. Количество таких казаков было небольшое. 
В царствие Ивана Грозного городовые казаки поступили в ведомство стрелецкого приказа 
(стрелецкий приказ, говоря современным языком - это министерство обороны). 

Возможно, именно это впоследствии и породило ту неясность в отношении с казачьим народом. С 
вольными донскими, терскими, яицкими, волжскими, запорожскими казаками царь сносился через 
посольский приказ (министерство иностранных дел), а с городовыми казаками через стрелецкий 
приказ (министерство обороны). 

Городовые казаки в Смутное Время в большинстве своём активно поддерживали самозванцев. 
После воцарения Романовых они, опасаясь репрессий, массово бежали на Дон и Кавказ. Донские 
казаки называли их верховскими и новоприходцами. Со временем, городовые казаки, не имевшие 
ярко выраженной этнической принадлежности, исчезли т.к. они оказались не нужны Российской 
империи. А вольные: донские, терские и другие - считавшие себя отдельным этносом сохранились 
в Российской империи, несмотря на неоднократный геноцид, проведенный по отношению к ним 
правителями России. А именно: жестокие подавления восстаний Степана Разина, Кондратия 
Булавина, Емельяна Пугачёва. 

Так и хочется провести аналогию между городовыми казаками и казаками-«дружинниками», 
которые не имеют под собой этнической основы и, в принципе, нужны государству как собаке пятая 
нога. Казаки могут сохраниться в веках только как этнос, народ, национальность, а не какая - то 
эфемерная сверхсила, не имеющая своей культуры, обычаев, традиций, веры, языка. 

Казаки – это народ!!! 
Итак, мы видим, что в казачьем народе присутствуют и казаки – дворяне, и казаки – священники, и 
казаки - купцы. Изменив свой социальный статус эти казаки, как были казаками, так ими и остались. 
Как связывали они свою жизнь с войском (народом), так, и после изменения своего статуса, 
продолжали связывать себя с ним (войском). Из приведенных выше фактов мы видим, что в 
казачьем народе присутствуют различные сословные группы. Как же так получается, что внутри 
одного казачьего сословия, существует еще несколько других сословных групп (дворянства, 
купечества и духовенства). У казаков, как и у других народов Российской Империи, присутствовало 
сословное деление на дворян, купцов, духовенство, и простой народ! Как среди татар, грузин, 
великороссов, малороссов присутствовало сословное разделение, так же оно было и в среде 
казаков. Уже это показывает, что казаки были не только военным сословием, как представляют 
некоторые, но и самобытным народом со своей элитой в казачьем народе. 
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Российское правительство в разное время (Московского царства, Российской империи, СССР, 
Российской Федерации) искало разумное сочетание демократии и авторитаризма по отношению к 
казачьему народу. То переводило казаков в военно – служилый народ, то в сословие, переселяла 
казаков, расформировывало и переформировывало казачьи войска, реорганизовывало их, 
устраивало геноцид, и, по-моему, до сих пор не знает, что делать с казаками. Когда-то казаки 
сотрудничали с центральным правительством на основе договоров. Но как только государство 
нарушало этот договор, казаки начинали бунтовать, вплоть до казачьих войн Разина, Булавина, 
Пугачёва. 

И на данный момент мы видим, что почти все законы о казачестве и казачьем народе не 
реализованы. Почему так происходит это тема отдельного разговора. 

Так сословие или народ на картах исторических и политических!? 
Знаете ли вы хоть одно сословие, которое проживало так компактно как казаки? Территория 
расселения казаков была определена границами казачьих войск. И вне границ казачьего войска 
казаки старались не селиться. Компактность расселения казаков указывало на их самосознание, как 
отдельной этнической группы, заселивших определённую территорию. 

Давайте взглянем на исторические и политические карты. На них отмечены казаки как народ или 
как сословие? Вы считаете, могли ли картографы, нанося на карту казаков как сословие вместе с 
такими народами как калмыки, татары, башкиры, мордвой и т.д. Или же всё - таки они имели ввиду 
казаков как народ? В иностранных атласах можно увидеть «Землю Донских казаков», «Казаков 
Тартарии», «Казачью страну», «Территория Казаков Донских». А если заглянуть в учебники истории, 
там на картах вы найдете Донских казаков, Терских казаков, Яицких казаков, Запорожских казаков. 
Скажите мне на какой карте можно увидеть расположение сословных делений? Да ни на какой!!! 
Это же абсурд. Такую карту никто, никогда не создавал. Тогда какой смысл выделять одно сословье 
и обозначать его на картах? Почему на картах нет дворян или крестьян, или мещан? Да потому что 
это сословия, а не национальность. А казаки указаны на картах вместе с другими народностями и 
имеют четкую территорию своего расселения. Значит казаки – это народ! (Смотреть карты в конце 
книги). 

Когда и как казаки из народа вдруг сословием стали!? 
Когда же создали казачье сословие? Первые попытки ещё можно отнести к городовым казакам, но 
как я писал – это класс служилых людей постепенно исчез после смутного времени, влившись в 
вольный казачий народ. Чтоб определить казаков в сословие, Московским царям требовалось 
привести их в полное подчинение. А изначально – это привести их к присяге, так как казаки служили 
царю до той поры, пока им этого хотелось. 

Первая попытка русских царей принудить Казаков к присяге или «крестному целованию на службу 
московскому царю» относится к 1632 году. Она закончилась неудачно. Донские Казаки в войсковой 
отписке заявили категорически по этому поводу, что на Дону «Крестного, государь, целования, как 
зачался он казачьими головами, не повелося. При бывших государях, старые атаманы и казаки им, 
государям, неизменно служили не за крестным целованием». Донцы указывали также, что даже 
служилых Казаков, приходивших для гарнизонной службы в украинные города, «и тех бывшие 
государи ко кресту приводить никогда не указывали. А с нами того крестного целования не 
обновится, чего, искони веков не было». 

После жесткого подавления восстания Степана Разина для Московского царства сложилась удачная 
ситуация чтоб привести казаков к присяги. 

В 1671 году - Земля Войска Донского целовала крест на верность Московскому государю. С этого 
момента царь стал официальным сюзереном донских казаков. То есть, если до этого казаки с 
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Московскими царями были в союзных (дружественных) отношениях, то с этого момента они стали 
их вассалами (подданными). 

В 1721 году - Коллегия Иностранных дел в Петербурге передала сношения с Доном в ведение 
Коллегии Военной, запрещено собирать Войсковые Круги. Это означало, что казаков окончательно 
присоединили к Российской империи и видят в них только вооружённую силу. 3-го января 1721 года 
Донская Церковь подчинена Воронежскому епископу. В том же году приказано донским правите-
лям называться Войсковыми «наказными» атаманами. От этого времени свой пост они занимали 
не по выборам, а по назначению императора. 

В 1723 году – Указом Петра Первого казаков приказано именовать Военно-служилым народом. 
(А.П.Скорик, А.А.Озеров. Этносоциальный адрес донцов: научно-полемический дискурс. Ростов-на-
Дону изд СКНЦ ВШ 2005). Одним росчерком пера казаки из просто народа стали военно–служилым 
народом, что приблизило их к сословию. 

В 1775 году - Донские старшины получили права русского дворянства, чем оформлено начало 
социального расслоения казаков. 

В 1797 году - император Павел первый ввел у казаков армейские чины с присвоением офицерам 
дворянского звания. Казак получал личное дворянство после производства в первый офицерский 
чин, или продвинувшись по статской службе до чина 9-го класса (титулярный советник), или будучи 
награжденным орденом, учрежденным для чиновников и офицеров. 

В 1835 году - Указано считать Казаков военным сословием. Здесь видно, как за 112 лет из "военно-
служилого народа" казака превратились в "военное сословие". Упразднено старое географическое 
название «Земля Донских Казаков». Вместо него введено административное наименование «Земля 
Войска Донского» управляемая на основании особого Положения. 

В 1848 году - Свободно избранным станичным атаманам указано не приступать к выполнению 
обязанностей, раньше утверждения их в этой должности Окружным атаманом. Окончательное 
уничтожение казачьей демократии. 

В 1870 году — По указу императора Александра II, «для согласования наименования Земли Войск 
Донского и Войскового Правления Войска Донского с принятыми наименованиями в империи», 
повелено Землю Войска Донского переименовать в Область Войска Донского, а Правление из 
Войскового в областное. От этого же года в донских частях начал применяться русский 
дисциплинарный устав. 

В XIX веке ни о каких вольных казаках речи уже не могло быть, так как царская власть жестко 
ограничила казачью демократию. 

Почему в казаках присутствуют другие народы? 
К людям, не имеющим казачьих корней, но желающим стать казаками, относится термин 
«оказачивание». Наряду с термином оказачиваться т.е. влиться в казачий народ, существуют 
аналогичные термины отуречиться и ополячиться означавшие вливание в соответствующий народ. 
Думается, что никто не будет оспаривать существование таких народов как турки и поляки. Почему 
ж казачьему народу ставят в укор то, что он принимал и принимает в свои ряды людей другой 
национальности. Так в казачьих фамилиях присутствуют названия тех народов, из которых пришли 
эти люди в казаки. Например: Черкашины, Черкасовы, Татариновы, Москаленко, Поляковы, 
Ляховы, Грековы и т.д. Всем известен великий русский писатель А.С. Пушкин. Никто ж не считает 
его эфиопом на основании того, что предок у него был эфиоп. Или Лермонтова М.Ю. не считают 
шотландцем на основании того, что его предки вышли с Шотландии. Болгарский народ был некогда 
тюркский, а стал славянским. Что же в этом случае говорить об отдельных выходцах из разных 
народов. Конечно же, проживая в «Диком поле», находясь в состоянии вечной войны, казаки 
принимали в свой народ людей различной национальности. Лишь единицы из них выживали в этой 
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войне и вливались в казачий народ. Вот что пишет историк Сухоруков В.Д. о разнонародном 
притоке сил в казачий народ. «Такое слияние разноплеменности, сделало в наружности донцов 
какую – то особенность и дало им, если можно сказать, собственную – казачью – физиономию, 
довольно отличительную от русских». (Сухоруков В.Д. «Историческое описание Земли Войска 
Донского». Новочеркасск 1903 год. С.107 – 108.) 

Другой момент, что в Российской империи существовала сословная монархия и казаки уже 
рассматривались не как народ, а как сословие. 

Неся в боевых действиях большие потери, казаки уже не имели возможности расширять свои ряды 
за счет людей других национальностей т.к. государство строго следило за численным составом 
казаков. Понимая, что этим государство ослабляет казаков как военную силу, было решено 
приписывать другие народы, но не к казачьему народу, а к казачьему сословию. Так появились 
казаки – калмыки, буряты, осетины и т.д. Эти народы, сохраняя свою национальную 
принадлежность и стали сословными казаками. 

Казаки - это род войск? 
Кто-то говорит, что раз казаки - это войско, то они относятся к вооруженным силам государства, то 
есть они род войск. Но казаки в понятие «Войско» вкладывали другое значение. Войско - это не 
просто вооруженные мужчины. Войско – это территория расселения народа, это - мужчины, 
женщины, дети, старики. Войско - это казачья республика, которая когда-то имела своё народное 
управление, которое позже поэтапно упразднялась и ликвидировалось Российскими правителями. 
Казаков называли Войсковым сословием (а не военным). 

Некоторые, относят казаков, к роду войск именуя их: то пограничниками, то кавалеристами. 
Хотелось бы отметить, что казаки служили не только в кавалерии. Да 2/3 кавалерии Российской 
империи составляли казачьи части. Но казаки присутствовали в таких родах войск как артиллерия и 
пехота. В пехоте были прославленные казачьи пластунские части, наводившие ужас на врага. Во 
время первой мировой войны Донское Войско выставило 6 пластунских батальонов, Кубанское 
войско 24 пластунских батальона. Служили казаки так же в артиллерии. Одно Донское Войско по 
объявлению мобилизации в 1914 году выставило 1 гвардейскую и 21 армейскую конную батарею 
6-орудийного состава. Это составило примерно 6 тысяч казаков из более 100 тыс. мобилизованных 
донцов в первую мировую войну. 

Немало казаков находилось и в авиации. Так как их было не мало перечислим самых известных. 
Кубанский казак Вячеслав Матвеевич Ткачев вступил в Первую мировую войну войсковым 
старшиной Кубанского казачьего войска, командиром 20-го корпусного авиаотряда Западного 
фронта. Однокашник легендарного аса Нестерова по учебе в кадетском корпусе, подъесаул Ткачев 
– выпускник Гатчинской авиашколы, еще до 1914 года был признанным летчиком в стране. В 1913 
году он совершил первый в истории воздушный перелет между Киевом и Екатеринодаром – 1320 
верст над безлюдной местностью, где не было ориентиров. Киевское общество воздухоплавания 
наградило его золотой медалью «За наиболее выдающийся в России в 1913 году перелет». Уже в 
сентябре 1914 года войсковой старшина Ткачев возглавил список военных летчиков мира – 
кавалеров ордена Святого Георгия 4-й степени. В самом начале января 1917 года, по распоряжению 
полевого генерал - инспектора военно-воздушного флота – великого князя Александра 
Михайловича, была издана новинка в истории русской авиации – «Материал по тактике воздушного 
боя. Составил – В.М. Ткачев». 

«Князь русской авиации» Александр Михайлович Романов начертал в кратком предисловии такие 
слова: «Войскового старшину Ткачева от души благодарю за составление первого руководства по 
тактике воздушного боя. Этот труд составляет первый шаг на пути к изучению борьбы в новой 
стихии. Прошу всех летчиков твердо усвоить приводимые основы воздушного боя». 



Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 40 
 

Первым специализированным военным аэродромом в Российской империи был, как известно, 
аэродром в Гатчине. А первым его начальником стал потомственный казак Уральского казачьего 
войска – Георгий Георгиевич Горшков. Горшков стал летчиком-инструктором и обучал Нестерова, 
Крутеня и других. Бесспорен вклад Горшкова в развитие дальней разведывательной авиации. В 
апреле 1915 года, командуя тяжелым бомбардировщиком «Илья Муромец-Киевский», есаул 
Горшков совершил полет над территорией противника в глубину более 500 километров и вернулся, 
доставив в штаб фронта более 50 фотоснимков особой важности. В Гражданскую войну кавалер 
ордена Святого Георгия 4-й степени полковник-казак Горшков сражался у белых. В 1919-м он 
расстрелян в Одесской ЧК. 

Среди донских казаков первым генералом-летчиком в ХХ веке стал Вячеслав Григорьевич Баранов, 
уроженец станицы Луганской. В мае-июне 1914-го возглавляемая им группа летчиков Гвардейского 
корпуса совершила перелет по маршруту Петербург – Псков – Ямбург – Гатчина – Петербург. 
Последовавшие события затмили этот подвиг. На фронте Баранов – признанный мастер 
разведывательной авиации, награжден почетным Георгиевским оружием. В Гражданскую войну 
полковник Баранов – Главком ВВС Всевеликого Войска Донского. Весной 1919 года между 
восставшими казаками («Вешенское восстание» описано в романе «Тихий Дон») и ставкой ВВД, 
впервые им был организован регулярно действующий «воздушный мост». Хрупкие аэропланы 
ночами перевозили почту, рации. 

Служили казаки и во флоте. Так в Азовском войске была вооружённая флотилия из 29 мелких судов, 
матросами же в оной были казаки. Опять же отметим самого известного. Михаил Коронатович 
Бахирев донской казак, вице-адмирал, родился в городе Новочеркасске в семье сотника Войска 
Донского К. Г. Бахирева. Участвовал в подавлении восстания боксеров 1899 – 1902 года, русско-
японской войне 1904 – 1905 года, в первой мировой войне. Расстрелян ЧК 1920 году. 

Можно конечно сделать упор на то, что казаки имели собственное чинопроизводство от чина 
казака, приказного и урядника и хорунжий, сотника, есаула и войскового старшины. Отрицать это 
никто не станет. К примеру, казак – это был первый чин в казачьих частях. Но эти, же казачьи части 
относились к разным родам войск. К кавалерии, к артиллерии, к инфантерии (пехоте). Казачье 
чинопроизводство шло не только в кавалерии, артиллерии, пехоте, но и в авиационных частях, если 
авиатор был казаком. 

Итак, мы видим, что казаки служили во всех родах войск Российской империи. Казачьи военные 
части можно рассматривать не как отдельный род вооруженных сил, а как национально этнические 
формирования Российской империи. В этих военных частях преобладали казаки. Но так, же можно 
найти и другие народы, приписанные на время службы к воинским казачьим частям. Подобные 
национальные военные части в Российской империи были созданы из башкир, калмыков, финнов, 
латышей, кавказцев. 

Нужно четко разделять и понимать, что был и есть казачий народ и было казачье сословие, куда 
помимо казачьего народа были приписаны калмыки, буряты, осетины и другие народности. В 
Российской империи казак ещё был и первым военным чином в казачьих частях, который 
соответствовал чину рядового. 

На данный момент в Российской Федерации сословная монархия упразднена. В настоящее время 
в воинских частях военного чина «казак» не существует, хотя есть воинские части, носящие название 
«казачьи». Слава Богу, сохранились ещё казаки, считающие себя народом. 

Но появилось такое явление как казачьи общества, организации, объединения и даже войска, куда 
может прийти любой православный гражданин РФ и «вступить» в «казаки». Возникает вопрос. 
Когда это гражданин «вступает» в «казаки», то с кем он ассоциирует казаков? Ежели с народом, то 
он должен влиться в это народ, принять его обычаи, традиции, культуру и менталитет. Оказачиться 
иначе говоря. В сословие же он вступить не может, так как сословий нет с их привилегиями и 
повинностями. Да и воссоздавать сегодня сословия невозможно, да и не нужно. Пришлось бы тогда 
менять конституцию РФ. Итак, многие ли верстанные казаки готовы влиться в казачий народ? По 
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переписи населения 2002 и 2010 годов это незаметно. Укрепляя казачий народ, укрепляется, и 
Россия. Лев Толстой писал: «Вся история России сделана казаками» (Полн. собр. соч. в 90 т. М., 1952 
г., т. 48, стр. 123). Были казаки сильны, была и Россия сильна от Варшавы и Хельсинки до 
Калифорнии. 

 
На фото: Илья Качанов. vk.com 

Вторую и третью (заключительную) часть статьи Ильи Качанова можно прочитать на КИАЦ по 
ссылкам: 

2 часть 

3 часть 

Из комментариев на КИАЦ 
Алексей Зборовский 

По ходу чтения мною были выделены высказывания Ильи Качанова, которые, как мне 
кажется, в наибольшей степени характеризуют его взгляды, как казака молодого 
поколения, на место и роль казачества в современном мире: 

 

 «Так и хочется провести аналогию между городовыми казаками и казаками-«дружинниками», 
которые не имеют под собой этнической основы и, в принципе, нужны государству как собаке 
пятая нога. Казаки могут сохраниться в веках только как этнос, народ, национальность, а не 
какая - то эфемерная сверхсила, не имеющая своей культуры, обычаев, традиций, веры, языка.» 

 «А если заглянуть в учебники истории, там на картах вы найдете Донских казаков, Терских 
казаков, Яицких казаков, Запорожских казаков. Скажите мне на какой карте можно увидеть 
расположение сословных делений? Да ни на какой!!! Это же абсурд. Такую карту никто, никогда 
не создавал. Тогда какой смысл выделять одно сословье и обозначать его на картах? Почему на 
картах нет дворян или крестьян или мещан? Да потому что это сословия, а не национальность. 
А казаки указаны на картах вместе с другими народностями и имеют четкую территорию своего 
расселения. Значит казаки это народ!» 

 «К людям, не имеющим казачьих корней, но желающим стать казаками, относится термин 
«оказачивание». Наряду с термином оказачиваться т.е. влиться в казачий народ, существуют 
аналогичные термины отуречиться и ополячиться означавшие вливание в соответствующий 
народ. Думается, что никто не будет оспаривать существование таких народов как турки и 
поляки. Почему ж казачьему народу ставят в укор то, что он принимал и принимает в свои ряды 
людей другой национальности.» 

 «Неся в боевых действиях большие потери, казаки уже не имели возможности расширять свои 
ряды за счет людей других национальностей т.к. государство строго следило за численным 
составом казаков. Понимая, что этим государство ослабляет казаков как военную силу, было 
решено приписывать другие народы, но не к казачьему народу, а к казачьему сословию. Так 
появились казаки – калмыки, буряты, осетины и т.д. Эти народы, сохраняя свою национальную 
принадлежность и стали сословными казаками.» 

 «Нужно четко разделять и понимать, что был и есть казачий народ и было казачье сословие, куда 
помимо казачьего народа были приписаны калмыки, буряты, осетины и другие народности.» 

 «В моем понимании «Казакией» можно назвать всю территорию, которая когда-либо была 
освоена казаками и присоединена к Российской империи или хотя б территории 11 казачьих войск.» 

 «В наш современный век, когда все объединяются, отделять себя от Русского мира было бы 
чрезвычайно недальновидно и опасно. Наши предки не были глупыми, что пытались объединить 
силы с Московским великим княжеством, а позже царством. Как в песне поется вместе, и жить, 
и работать веселей. Была бы Русь чужда не стали бы казаки грудью на защиту Руси.» 

 «Тяжело казакам как раньше, так и сейчас. То цари геноцид проводят (при подавлении К. Булавина) 
и в сословья определяют, то большевики устраивают поголовное уничтожение. И в наш век 
всемирной демократии казачий народ должен доказывать то, что он есть. Не признают казаков 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/kazaki_nacionalnost_soslovie_ili_sostojanie_dushi_chast_2/174-1-0-5334
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/kazaki_nacionalnost_soslovie_ili_sostojanie_dushi_chast_3_okonchanie/174-1-0-5337
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за народ. До сих пор не исполнены законы о территориальной и социальной реабилитации казаков. 
Принижается роль казачьего народа в истории России. И некоторые, смотря на это, уходят в 
радикализм, говоря об отделении казаков от России. Но разве можно из тела вырвать сердце? 
Сможет ли сердце жить без тела али наоборот? Нет, конечно!!!» 

 «Почему казаки говорят о Казакии? Возможно, ещё по тому, что у казаков нет уверенности в 
Москве. Нет уверенности, что Москва не бросит казаков на Кавказе, да и не только на Кавказе 
как это произошло во время распада СССР. Яицкие (уральские), семиреченские казаки оказались за 
рубежами нашей родины, 25 миллионов русскоязычного населения, были предоставлены самим 
себе и подверглись гонению. В самой России в Чечне и Ингушетии казаки подверглись геноциду и 
были вынуждены покинуть исконно казачьи земли. Возможно ли повторение такого сценария? 
Думается что в нашей стране возможно всё и нужно быть готовым ко всему!» 

 «Некоторые из людей говорят, что казак - это состояние души. И в этом я отчасти могу с ними 
согласиться, так как каждый человек, любой национальности имеет душу. Но у еврея это 
состояние души одно, у француза другое, а у казака третье. Как понять состояние души 
определённого народа. Конечно же, по его культуре, по его обычаям и традициям, по его песням, 
танцам, сказкам, пословицам и поговоркам. И ещё, говоря о «казаках по состоянию души», 
следует учитывать непостоянство данной категории, т.к. оно может меняться под 
воздействием определённых факторов и жизненных событий. Сегодня поступил как казак, а 
завтра как немец или еврей.» 

 «Многие рожденные по роду казачьему, забыли о том, что они казаки и ассимилировались в другие 
народы. То есть потеряли они дух казачий, менталитет казачий. Другие же став казаками или 
родившись ими попав в пучину чиновничества, власти и золотого тельца перестали быть 
носителями казачьего духа свободы и воли став послушными и покорными исполнителями того 
что им сверху укажут. И поэтому многие казаки по духу, но не по крови мне, гораздо ближе, 
родовых и природных, которые потеряли казачий дух, водку хлещут, да чинами и медалями 
обвешиваются. Возможно, нам казакам, нужно снять свои погоны да медали, чтоб хоть как - то 
отделить себя от того огромного потока ряженых, которым видать только и хочется 
покрасоваться на улицах наших городов!?» 

 «Разнобой в понятие термина казак приводит недопонимание во внутренних взаимоотношениях 
между казаками и во внешних связях с властью. Так как у всех разные цели. У казаков народа одни, 
у казаков (сословия) членов казачьего общества другие. Пока правительство не поймет, что 
возрождать казачество как сословие в наше время невозможно, и не обратит внимание на 
казачий народ, до тех пор все программы и законы по казакам будут «буксовать»!!!» 

Ценность этого материала еще и в том, что, его автор, хотя и имеет квалификацию историка, его 
основная деятельность в основном проходит за рамками этой профессии. Он трудится и живет в 
казачьей среде, вокруг него много молодежи, для которой так важен личный пример и образ 
современного казака, которым можно гордиться и уважать. 

 

Посмотрите на это фото, где Илья в центре молодых ребят и девчат. Обратите внимание на их 
замечательные лица, на подтянутый, опрятный, спортивный вид. Оно взято из его группы ВКонтакте. 
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Там таких фотографий много. У кого-нибудь повернется язык или даже мелькнет мысль назвать их 
«ряжеными»? 

Пока есть такая молодежь, по роду ли, по духу ли казачьему, отличающему от всех других народов, 
казачьему роду действительно не будет переводу! 

Вячеслав Алипатов 

Материал интересен тем, что мы народ и надо совсем немного - быть вместе. Все мы разные 
уже даже по территориальному признаку, к этому добавились – реестровые и 
общественные. Но это ничего не меняет, потому как корни наши пошли от предков казаков. 

Что в данный момент нас может объединить и сплотить? Прежде всего наши кровные 
казачьи интересы. И только сообща мы сумеем свои интересы претворить в жизнь. 

Время показало – реестр наши казачьи интересы не решил. 

Общественники только публично озвучивали наши интересы. 

Интересы нашего казачьего народа реально можно проводить только через законотворчество на местах 
и через ГД РФ. Для этого мой народ должен активно пополнять число депутатов через казачью партию на 
всех уровнях. 

Стань муниципальным, городским, областным депутатом казачьей партии. 

Хочешь изменить к лучшему свой район, город, область? Знаешь проблемы и болевые места? Готов 
работать на благо своего казачьего народа? 

Тогда тебе к нам в казачью партию! 

Чтобы стать депутатом, нужно сделать всего три шага: 

- Перейди по ссылке http://kaprf.ru/ Найди свой регион и пройди регистрацию 

- Выбери округ, в котором будешь баллотироваться 

- Дождись звонка координатора 

Все остальное партия возьмет на себя! Научит, подскажет, поможет 

Казакам нужны достойные депутаты!!! 

Приходи сам и приводи знакомых в казачью партию РФ! 

"ШЕРМИЦИИ -2019" 
Ссылка на источник 

01 июня 2019 года в пгт. Красногвардейское  прошли 
ежегодные казачьи национальные игры «Шермиции-
2019», приуроченные 208–летию основания Лейб-
Гвардейской Черноморской Сотни. 

Уже на протяжении четырех лет состязания выполняют 
миссию по восстановлению и сохранению традиционных 
состязаний, свойственных образу жизни и мировоззрению 
казаков, а также народов, населяющих просторы Юга 
России. 

Организаторами состязаний, как и в прошлые годы, стали: казачий центр «Витязь», хуторское 
казачье общество «Черноморская Сотня», сектор молодежи  и спорта Администрации 
Красногвардейского района, МБУ "Красногвардейская СШ им. И.В. Стаценко". 

Программа Игр насыщенна и разнообразна и включает в себя древние казачьи воинские обряды, 
соревнования в пешем владении оружием – шашка, пика, лук, силовые состязания, новым этапом 
в состязаниях, стала  рубка на мощность и мастер класс в рубке, приготовление и дегустацию блюд 
национальной кухни. 

http://kaprf.ru/
http://oko-crimea.ru/news/shermicii-2019
http://oko-crimea.ru/news/shermicii-2019
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Традиционные казачьи игры «Шермиции-2019» прошли на территории МБУ "Красногвардейская 
СШ им. И.В. Стаценко". 

Следуя старинной традиции, казаки, участники и приглашенные гости, совместно с иереем 
Михаилом отслужили благодарственный молебен. 

Зрители традиционных казачьих игр увидели словесность и фланкировку, рубку и фехтование на 
клинках и пиках, метание ножей, силовые состязания в метании гири, стрельбу из лука и 
страйкбольного оружия. Самому младшему участнику Тимуру Тихонову было всего лишь 6 лет, за 
что он был отмечен кубком судейской коллегии, как самый маленький участник состязаний. 

В завершении традиционных игр, прошёл мастер класс под руководством Виктора Нестерова, где 
каждое новое упражнение восхищало гостей своей сложностью выполнения. И как всегда вкусный 
кулеш порадовал всех участников и гостей традиционных казачьих игр «Шермиции-2019». 

Пресс-служба ХКО "Черноморская Сотня" Крымского окружного казачьего общества 
Черноморского казачьего войска 

Пресс-служба Крымского окружного казачьего общества Черноморского казачьего войска 

 

9. Казаки и Вера. 

Информация о проведении Ильинского казачьего крестного хода 
в Воронежской области 
Ссылка на источник 

Ежегодно с 12 июля по 2 августа в 
Воронежской области казаками 
регионального отделения СКВРиЗ под 
руководством атамана казачьего 
полковника Мартынчука Николая 
Дмитриевича проводится Ильинский 
КАЗАЧИЙ крестный ход с местночтимой 
чудотворной иконой Божией Матери 
«Спорительница хлебов». Данный образ 
Божией Матери был написан иноками 
Оптиной пустыни. Обращаю ваше 
внимание на то, что это ЕДИНСТВЕННЫЙ 
в России крестный ход, носящий в своём 
названии слово «КАЗАЧИЙ», и который 

проводится казаками СКВРиЗ от самого начала до его завершения. На разных этапах в данном 
крестном ходе принимают участие казаки различных казачьих организаций Воронежской, 

http://%D1%81%D0%BA%D0%B2%D1%80%D0%B7.%D1%80%D1%84/news/informacija_o_provedenii_ilinskogo_kazachego_krestnogo_khoda_v_voronezhskoj_oblasti/2019-05-22-1637
http://%D1%81%D0%BA%D0%B2%D1%80%D0%B7.%D1%80%D1%84/news/informacija_o_provedenii_ilinskogo_kazachego_krestnogo_khoda_v_voronezhskoj_oblasti/2019-05-22-1637
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Липецкой, Курской областей. Количество участников на разных этапах достигает 400 человек. 
Протяжённость крестного хода составляет свыше 3000 километров. Возглавляет Ильинский казачий 
крестный ход епископ Россошанский и Острогожский Андрей. 

В связи с общественной значимостью данного мероприятия приглашаем казаков принять участие 
на любом этапе крестного хода. Но это особенно необходимо на завершении Ильинского казачьего 
крестного хода от районного центра Подгоренское до города Россоши, которое начнётся в 08-00 
часов 1 августа. Прибытие на завершение Ильинского казачьего крестного хода 31 июля 2019 года 
во второй половине дня в районный центр Подгоренское Воронежской области. 

По всем вопросам прошу обращаться к Николаю Дмитриевичу Мартынчуку по тел. 8-900-947-28-
84, 8-960-106-67-39 

 

 

10.  Страницы Истории. 

Стальной «Донской казак» Т-34 
Ссылка на источник 

В этой статье вместо невнятного пролога и 
демагогии на тему «как человек догадался обшить 
трактор железными листами» я начну с 
поздравления. Дорогие и многоуважаемые 
читатели интернет-журнала «Свет станиц» и, в 
особенности, читатели моих статей, поздравляю вас 
с Днём Великой Победы! Вот уже 74 годы мы все 
празднуем не просто победу над Германией, над 
объединённой Европой или же Третьим рейхом. Мы 
празднуем победу над нацизмом и фашизмом. 
Богомерзкими, неестественными человеку идеями, 
призывающими истреблять! Истреблять людей 

ТОЛЬКО потому, что они родились на другой земле, ТОЛЬКО потому, что так сказал кто-то сверху, 
ТОЛЬКО потому, что их прозвали недолюдьми, не имеющими права на жизнь. Почти 9 

https://%D1%81%D0%B2%D0%B5%D1%82%D1%81%D1%82%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%86.%D1%80%D1%84/ok7/
http://%D1%81%D0%BA%D0%B2%D1%80%D0%B7.%D1%80%D1%84/_nw/16/07206452.jpg
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миллионов жизней было отдано за наше мирное небо и право жить, и ещё около 18 миллионов 
жизней простых советских граждан, силой отобранных у нас. И пока мы помним ту цену, которой 
нам далась эта победа, нам не придётся платить её вновь. 

Безусловно, эта победа достигнута не нами одними. Пусть наши, вроде друзья стали… 
соперниками… после этой войны. Пусть они не проявили того героизма, что проявил советский 
народ, я хочу верить, что эту победу мы достигли вместе! Томми, Денди и Иван. 

В этой статье речь пойдёт о Пятом гвардейском Донском кавалерийском казачьем корпусе, о его 
успехах в освобождении Украины, Румынии, Венгрии и Австрии, о танковой колонне «Донской 
казак» и о самих танках этой колоны. 

Всё началось в первой квартале 1943 года с призыва казаков-гвардейцев к своим землякам: 

Казаки и казачки! По всей стране развернулось движение за укрепление обороны нашей Родины. 
Трудящиеся вносят свои сбережения, на которые строятся танки, самолеты, оружие. За вами 
слово, донцы. Покажите, что донские казаки любят и чтут Родину!». [1] 

Тут же в корпус пришло большое пополнение как новобранцев-добровольцев, так и техники. Уже 
освобождённая Ростовская область проявила рабочий героизм и в кратчайшие сроки, уже в начале 
июля 1943 года передала первые 20 танков колонны 25-м гвардейскому танковому полку 2 
гвардейского мехкорпуса, а 8 сентября полностью собрала колонну из 100 боевых машин: 28 
самоходок СУ-76М и 72 знаменитые «тридцатьчетвёрки» для 5 гвардейского Донского 
кавалерийского казачьего корпуса. Колонна получила имя «Донской казак». 

Как уже понятно, основу колоны составлял небезызвестный танк Т-34-76 образца 1942 года. По сути, 
данная машина является результатом ряда модернизаций, каждая из которых всё ближе 
приводила машину к тому идеалу, который известен каждому. Но про идеал мы поговорим не в 
этот раз. 

Разработки Т-34 начались в 1937-м году. Она является прямым продолжением концепции 
быстроходных танков. Путём наращивания бронирования и мощности вооружения без особых 
потерь ходовых качеств, был получен сначала успешный прототип А-32, а за ним и Т-34. 
Разработкой занимался Михаил Ильич Кошкин. Весной 1940-го года Кошкин провёл довольно 
дерзкое испытание готовых Т-34, прогнав их по гражданскому маршруту Харьков-Москва. Я  назвал 
эти испытания дерзкими, потому что в СССР, особенно при живом Сталине, словосочетания 
«военная тайна» не было пустым звуком. Естественно, машинам было категорически запрещено 
появляться в городах, а по мостам через реки разрешалось переправляться только ночью. Так или 
иначе, испытания прошли успешно, но не без осечек: в процессе одна из машин угодила в Москву-
реку и Кошкин принимал непосредственное участие в изволении машины из реки. Тогда он и 
заработал воспаление лёгких, а затем и умер, незадолго после принятия Т-34 на вооружение. 

 
Дважды Герой Социалистического Труда — Михаил Ильич Кошкин. 
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Что же из себя та Т-34 представляла? Это была передовая машина, обладающая хорошим для 
своего времени бронированием, феноменальными для своего веса скоростью и проходимостью. 
Безусловно, не обошлось без недостатков. Но каждая последующая модернизация избавляла 
машину от каждого недостатка. 

Первый недостаток — первая модернизация. Орудие. Пушка Л-11 76 мм для своего времени 
хорошо справлялась со своими задачами. Но позже её было недостаточно для борьбы с «героями» 
Блицкрига. Да, я про Т-III и Т-IV. Было принято решение установить в башню новое орудие Ф-34 76 
мм и машина получила имя Т-34-76 обр.1941. В таком виде Т-34 являлась опасным противником 
для немецких машин. Труднопробиваемая броня для немецких орудий, скорость и динамика на 
поле боя, да и прошибает даже лобовую броню. Проще говоря — «машина смерти». Такая ситуация 
вынудила вермахт организовать создание своего аналога Т-34 в виде Пантеры и принципиально 
нового танка в виде Тигра. 

 
Второй недостаток, на мой взгляд, является основной тенденцией всех советских танков. В нём 
было тесно! Причём сравнительно теснее, чем в любом ином танке СССР. Чтобы понять, о чём я 
говорю, проведите небольшой эксперимент: 

Сядьте на табурет без спинки, согните руки в локтях, положите руку на руку (центр локтя 
к центру локтя), прижмите полученный крест к пупку и припустите голову, держа взгляд 
ровно вперёд. Готово! Примерно в такой позе сидел командир-наводчик танка.  

В правое плечо упирается щиток казённика (чтобы орудие при откате не заехало по локтю, а то 
локтя не останется), а в левое — бронелист. Причём заряжающему, по другую сторону от оружия, 
было ещё хуже. Ровно в том же объёме ему приходилось нагибаться, чтобы достать новый снаряд 
и загнать его в казённик оружия. В новой модернизации была установлена более просторная башня 
всё с той же пушкой Ф-34. Примечательно, что конструктор этой пушки, Василий Гаврилович Грабин, 
в годы юности был иногородним станицы Старонижестеблиевская Кубанского казачьего войска, 
работая на станичной мельнице. [4] 

 
Герой Социалистического Труда, генерал-полковник технических войск Василий Гаврилович Грабин. 

https://%D1%81%D0%B2%D0%B5%D1%82%D1%81%D1%82%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%86.%D1%80%D1%84/wp-content/uploads/2019/05/Grabin.jpg
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Так новая Т-34 получила от предшественниц все достоинства и ни одного недостатка. Получив имя 
Т-34-76 обр.1942, машина принимала участие во всех боевых действиях, вплоть до 1944 года. В 
таком виде машина обладала следующими характеристиками: 

• боевая масса: 30,9 т 

• максимальная скорость 

• на шоссе: 56 км/ч 

• по пересечённой местности: 36 км/ч 

• бронирование: 

• корпус 

• лоб—45 мм (60 град.) 

• борт—45мм (40 град.) 

• корма—40мм (47 град.) 

• башня: 

• лоб—45мм (0 град) + маска орудия 45 мм (0 град.) 

• борт—45мм 

• корма—45мм 

• Калибр орудия: 76 мм 

• Длина ствола: 41.5 калибров 

• Запас хода: 230—380 км 

 
На моё удивление, сравнивать Т-34-76 с одноклассниками оказалось несколько сложнее, чем я 
думал. Сложность в том, что я не могу чётко сказать, хуже Т-34-76 других средних танков 
или нет.  

Американский Шерман М4 обладал не большим превосходством в бронировании, хотя Второй 
фронт ясно показал всё это превосходство, но уступал в вооружении. К концу 44-го на М4 начали 
устанавливать внятное для своего времени оружие, но то был уже 44-й. Немецкая Т-IV, начиная с 
модификации F2 (конец 41-го), обладала сопоставимым вооружением и незначительно уступала в 
бронировании. Британская Матильда с огромным разрывам превосходила Т-34 в бронировании. 
Что уж говорить, когда не каждый тяжёлый танк таскал на себе «бронеливчик» в 75мм почти со всех 
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сторон. Это нормальное явление для пехотных танков, их изначально делают медленными, но 
бронированными. До кучи, общая тенденция британских пехотных танков — скромное 
вооружение. В случае с Матильдой — пушка 40 мм сравнительно уступающая в огневой мощи 
пушке Т-34-76. С немецкой Пантерой равнять Т-34 вообще не благодарное дело. На мой взгляд, 
Пантеру назвали средним танком вопреки здравому смыслу. Пантера обладала большим 
бронированием, сопоставимое с КВ-1; более мощным орудием, не уступающее Тигровому дрыну; 
и заявленной скоростью в 55 км/ч. Вроде, «машина войны» ещё страшнее Т-34-85, да, только этот 
«кошак» обладал боевой массой в полтора раза больше, чем у Т-34. Откровенно говоря, Пантера 
на 2 тонны легче КВ-1, и на 1 легче ИС-2. Посему, какой адекват назвал Пантеру средним, я не знаю. 
НО! Надо отдать должное, инженеры фирмы MAN смогли разогнать свой «сарай» до 
неестественных такой массе скоростей в 55 км/ч. Единственное, до такой скорости машина 
разгоняется долго, по шоссе и строго по прямой. 

В совокупности всего, выше озвученного, надо сказать, что Т-34 любой модели превосходил все 
выше упомянутые танки в ходовых качествах. Но Т-34-76 обр. 42 г. — это всё ещё не идеал. Орудие 
не позволяло воевать с тяжёлыми немецкими машинами. Но как основная боевая машина, 
предназначенная для борьбы с такими же средними танками и лёгкими укреплениями противника 
для открытия пути пехоте, машина справлялась на ура! Третья и последняя модернизация 
превратила Т-34 в знаменитую машину Победы Т-34-85. Но речь не о ней… 

 
Танки колонны «Донской казак» в составе Пятого казачьего корпуса воевали за освобождение 
Волновахи, следом и Каховки. В январе 1944 года донцы совершили 730-километровый переход из 
района Каховки с переправой через Днепр в район Знаменки. 27 января 1944-го года, уже в составе 
2-го Украинского фронта, вступили в бои по окружению и ликвидации крупной группировки 
немецких сил в районе Корсунь-Шевченковского. Затем корпус принял участие в боях за 
освобождение Молдавии во время Ясско-Кишиневской наступательной операции. Прорвав в 
сентябре 1944-го оборону фашистских войск в Карпатах и Трансильванских Альпах, 54-й танковый 
полк, на башнях танков которого ярко выделялась надпись «Донской казак», сосредоточившись 
южнее озера Балатон, принял активное участие в битве за Будапешт. После успехов в 
освобождении Будапешта, всему корпусу был присвоен титул «Будапештский». Находясь в 
непрерывном движении, казачьи полки 5-го корпуса вступили на территорию Австрии. Первым на 
широкую и просторную автостраду Шопрон — Винер — Нейштадт — Вена вслед за 105-й 
гвардейской стрелковой дивизией вырвались эскадроны 47-го и 43-го казачьих полков во 
взаимодействии с танкистами 54-го танкового полка. День Победы донские казаки-гвардейцы 
праздновали в Австрии. 
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Боевые машины «Донского казака» с сентября 43-го по апрель 45-го провели победоносный 
марш в 2000 километров, оставляя позади освобождённую Украину, Румынию, Венгрию и 
Австрию. Это подвиг «Донского казака», что потом и кровью защищал родную землю! Это 
победа! Одна из многих! Над тем, кто пришёл истребить нас—надменным, самоуверенным, 
жестоким нацистом! 

С праздником всех нас! С Днём Великой Победы! 

Список источников, использованных в статье 

Рекомендуем почитать по теме: 

• Пятый донской [Текст]: воспоминания ветеранов 5-го гвард. Дон. казачьего кавалер. 
Краснознам. Будапешт. корпуса: Сборник / Сост. В. Н. Перелыгина, В. Н. Федоров. — Ростов 
н/Д: Книжное издательство, 1979. — 155, [4] с. читать → 

• Лекция Максима Коломийца «Танковые колонны Красной Армии. 1941-1945» смотреть → 

 

11. Новости из Зарубежья 

Атаман Луганского округа донских казаков вошел в состав 
Общественной палаты ЛНР  
Ссылка на источник 

В состав Общественной палаты по квоте главы ЛНР 
Леонида Пасечника вошел атаман Луганского 
округа донских казаков Всевеликого Войска (ЛОДК 
ВВД) Донского Сергей Дорохин. 

“Экспертная комиссия пришла к выводу, что для 
оптимально объективной работы нового 
консультативно-совещательного органа нашей 
Республики необходима консолидация взглядов и 
мнений разных социальных групп, 
профессиональных направлений и возрастных 
категорий”, – отметила пресс-секретарь 
Общественной палаты Анна Власенко. 

“В состав Общественной палаты по квоте главы ЛНР Леонида Пасечника вошли общественные 
деятели ЛНР, участники военных действий, представители промышленной отрасли, медицинской 
сферы, образования и культуры, члены общественных организаций таких как “Мемориал”, 
Республиканский союз развития предпринимательства “Инициатива”, Организации ветеранов ЛНР, 
Луганский округ донских казаков Всевеликого Войска Донского, Республиканская организация 
глухих и Луганский футбольный союз”, – проинформировала пресс-секретарь. 

Ранее помощник главы Республики Марина Филиппова сообщала, что экспертная комиссия 
отобрала 15 членов ОП, которые войдут в ее состав по квоте главы ЛНР Леонида Пасечника. 

Она заявляла, что глава ЛНР Леонид Пасечник при отборе членов ОП по своей квоте 
руководствовался интересами граждан. 

Советник главы ЛНР по вопросам казачества, кадетского образования и военно-патриотического 
воспитания молодежи Сергей Юрченко отметил, что включение в состав Общественного совета 
представителя казачьей организации – это важный фактор для общественной работы, в которой 
казаки как коренные жители могут помочь. 

http://historic.ru/books/item/f00/s00/z0000160/index.shtml
https://youtu.be/r9s6KG8S2eI
http://www.dikoe-pole.info/ataman-luganskogo-okruga-donskikh-kazakov-voshel-v-sostav-obshhestvennojj-palaty-lnr/
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“Луганщина – это исконно земли казачьи. И очень важно, что руководство Республики 
понимает и историческую и сегодняшнюю роль казачества – и в охране рубежей Луганской 
Народной Республики, и в воспитании молодежи, и в охране общественного порядка, и в других 
направлениях общественной жизни общества. К тому же казаки всегда были 
цементирующей основой нашего многонационального населения”, – подчеркнул он. 

Напомним, глава ЛНР Леонид Пасечник 18 февраля 2019 года заявил о том, что власти Республики 
приступают к созданию Общественной палаты, которая “станет дополнительным механизмом для 
обеспечения обратной связи власти с общественностью, на основании чего правительство сможет 
в полной мере учитывать потребности и интересы жителей при формировании и реализации 
государственной политики”. 

30 марта Пасечник подписал закон “Об Общественной палате Луганской Народной 
Республики”, принятый накануне Народным Советом. 

Мы званье гордое «кадет», как знамя пронесем по жизни... 
Ссылка на источник 

25 мая для воспитанников Алчевского казачьего 
кадетского корпуса им. генерала Матвея 
Платова прозвенел последний звонок – первый 
в истории учебного заведения. 

Праздник последнего звонка в кадетском 
корпусе отличается от тех, что проводят в 
обычных общеобразовательных школах. 
Торжество начинается с построения на плацу. 
Вместо классов – учебные отделения, рядом с 
кадетами – офицеры-наставники. 

Знаменные группы проносят флаг Луганской 
Народной Республики, Знамя казачьего войска и Алчевского казачьего кадетского корпуса перед 
замершими в парадном строю воспитанниками учебного заведения. Одни из них сегодня подводят 
итоги года, другие навсегда готовятся покинуть стены корпуса, ставшие за год родными. 

Советник Главы ЛНР по вопросам казачества, кадетского образования и военно-патриотического 
воспитания молодежи Сергей Юрченко поздравил кадетов с окончанием учебного года, пожелал 
ребятам хорошего летнего отдыха, а выпускникам успешно сдать экзамены и достигнуть 
поставленных перед собой целей. В дар Сергей Николаевич преподнес Алчевскому кадетскому 
казачьему корпусу боевую казачью саблю. К поздравлениям Сергея Николаевича присоединяется 
Глава Администрации Алчевска Наталья Пяткова: 

- Дорогие ребята, этот день запомниться вам навсегда. За год учебы вы достигли многого и с 
гордостью можете носить звание кадета. 

Слова благодарности Наталья Пяткова адресовала Главе Республики Леониду Пасечнику, по чьей 
инициативе был открыт кадетский корпус, педагогам, родителям, волонтерам и всем тем, кто 
оказал посильную помощь в становлении казачьего кадетского корпуса. 

Глава Администрации вручила Сергею Юрченко Благодарственное письмо за активное участие в 
жизни казачьего кадетского корпуса по вопросам военно-патриотического воспитания кадетов. 

С напутственным словом выступил священнослужитель Свято-Николаевского храма, протоиерей 
Виталий, который окропил кадетов святой водой. 

https://vk.com/inform.centr
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Один из трогательных моментов торжества – прощальный «Кадетский вальс». Когда по плацу 
закружились пары кавалеров в парадных мундирах и юных барышень в бальных платьях, в небо 
взвились белые голуби – символ мира, добра и надежды. Виват, кадетский корпус! 

Обращаясь к гостям праздника, выпускники выразили огромную благодарность Сергею Юрченко и 
Наталье Пятковой за постоянную, значимую поддержку в период становления кадетского корпуса. 
Любимым учителям – за помощь, ценные советы и знания. Офицерам-наставникам – за то, что 
научили быть настоящими мужчинами. Первые выпускники АККК пообещали: 

- Вы будете нами гордиться! 

В подарок корпусу они преподнесли тую, заложив, тем самым, «Аллею выпускников». 

После церемонии возложения цветов к памятнику генералу Матвею Платову директор АККК 
Наталья Афанасьева поздравила всех с праздником последнего звонка и зачитала приказы о 
допуске учащихся выпускных классов к итоговой аттестации и награждении лучших кадет. 
Заслуженные награды – «Почетные грамоты» - вручили наиболее отличившимся кадетам. 

Для родителей и гостей торжества ребята подготовили не только прощальный вальс. Вместо 
ставших уже традиционными праздничных флешмобов, на последнем звонке – зрелищные 
показательные выступления, в ходе которых юноши продемонстрировали владение приемами 
фланкировки и техникой рукопашного боя: выпускников кадетских корпусов готовят, прежде всего, 
к защите рубежей Отчизны. 

И вот главный момент праздника – церемония прощания со знаменем - дань уважения одной из 
самых важных и давних традиций: сняв головные уборы, преклонив колена, выпускники 
простились со знаменем кадетского корпуса. 

Так или иначе, последний звонок – один из самых незабываемых праздников, память о котором 
остается на всю жизнь, и пусть она будет светлой! Право дать последний звонок в Алчевском 
казачьем кадетском корпусе предоставили кадету 11 взвода Ивану Купрюшину и кадету 5 взвода 
Вильяму Мамченкову. 

На протяжении столетий воспитанники кадетских учебных заведений составляют славу и гордость 
своего Отечества. Это известные полководцы и государственные деятели, представители науки и 
культуры. Алчевские кадеты – наследники славных традиций. 

Управление информационной политики 

Первые 40 казаков получили удостоверения общественных 
инспекторов Минприроды ЛНР 
Ссылка на источник 

Первые 40 представителей региональных 
подразделений Луганского округа донских 
казаков Всевеликого Войска Донского сегодня 
получили удостоверения общественных 
экологических инспекторов Министерства 
природных ресурсов и экологической 
безопасности ЛНР. Об этом из актового зала 
Министерства, где прошло торжественное 
заседание, передает корреспондент ЛИЦ. 

В мероприятии приняли участие руководитель 
ведомства Юрий Дегтярев, советник главы ЛНР по 

вопросам казачества и военно-патриотического воспитания Сергей Юрченко, атаман луганского 
округа Сергей Дорохин, и специалисты Минприроды. 

http://lug-info.com/news
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Министр перечислил основные направления браконьерства и других нарушений 
природоохранного законодательства как со стороны отдельных жителей Республики, так и со 
стороны юридических лиц, а также рассказал о законодательной инициативе Министерства по 
реформированию нормативно-правовой базы, которая позволит уменьшить количество 
нарушений. 

"Мы видели помощь вашей организации в наших мероприятиях, спасибо вам большое и мы 
надеемся на вашу поддержку. Все это направлено на то, чтобы была более нормальная жизнь на 
нашей родной земле, нужно совместными действиями защищать окружающую среду и заниматься 
охраной природных ресурсов – отсюда назревает прямая необходимость взаимодействия. 
Министерству природы разрешено иметь общественных инспекторов, поэтому мы решили пройти 
эту процедуру, чтобы именно ваше общественное объединение вошло в эту работу", - отметил 
Дегтяренко 

"Количество составляемых нами протоколов увеличивается, и мы надеемся на большую вашу 
помощь. В 2018 году общее количество плановых и внеплановых проверок, которые осуществили 
госинспекторы, составило 544. В результате составлено 475 протоколов, применены штрафные 
санкции на сумму 4 354 тысячи рублей. Фактически в бюджет поступило от этого 4 835 тысячи 
рублей", - уточнил глава ведомства.   

Юрченко поблагодарил руководство Министерства за понимание значимости привлечения 
жителей Луганской Народной Республики к охранным мероприятиям в сфере экологии, 
подчеркнув, что казаки всегда показывали в этом направлении высокий уровень поддержки. 

 
"Считаю, что только вместе с настоящими специалистами Министерства, только с помощью простых 
жителей и казаков, мы сможем действительно улучшить экологическую ситуацию Луганской 
Народной Республики", - подчеркнул он. 

Атаман призвал получивших удостоверение общественных инспекторов казаков показать высокие 
результаты взаимодействия уже в первый месяц работы. 

"Казаки стоят на защите нашей Родины, и сейчас наша задача стоит встать на защиту нашей 
природы. Попрошу вас к этому отнестись со всей ответственностью, и через месяц мы должны 
увидеть ваши показатели. Я уверен, мы плотно и плодотворно будем работать совместно с 
государственными инспекторами Министерства природных ресурсов ЛНР. Сегодня казаки со всех 
юртов получают удостоверения, и в ближайшее время мы будем проводить обучающие 
практические и теоретические мероприятия, чтобы соответствовать по уровню знаний и умений 
этой общественной, но специализированной должности", -  отметил Дорохин. 
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Напомним, общественные инспекторы будут оказывать содействие органам государственного 
надзора исключительно на добровольной и безвозмездной основе. В начале января Минприроды 
ЛНР выдало первые удостоверения 31 общественному инспектору. 

 
Напомним, что Министерство природных ресурсов и экологической безопасности ЛНР возродило 
институт общественных инспекторов, который начал действовать при управлении природного 
надзора. Соответствующее Положение об общественных инспекторах управления природнадзора 
Минприроды ЛНР утверждено ведомственным приказом от 28 января 2016 года и 
зарегистрировано в Минюсте 5 февраля за №69/416. 

Кандидатами на должность общественного инспектора могут быть достигшие 18 лет граждане, 
проживающие на территории ЛНР. Для этого желающий должен написать заявление и приложить 
ходатайство от учреждения, организации или предприятия, где он работает. Претенденты пройдут 
проверку, а также обучение по вопросам природоохранного законодательства, прав и 
обязанностей общественного инспектора и режиму проведения рейдовых мероприятий. 

ЛуганскИнформЦентр — 29 мая — Луганск 

Приход иконы в Беларусь. 
Ссылка на источник 

Вот уже не первый раз из Свято-Данилова 
монастыря города Москвы на белорусские 
земли приходят значимые иконы «Пресвятой 
Богородицы». 

Первый раз такая икона была доставлена в 
2010 году, в Кафедральный собор города 
Минска. 

Второй раз икона «Пресвятой Богородицы» 
была доставлена 

26 июня 2016 года в город Могилёв, в 
часовню на Буйницком поле, 

в день 75 – ой годовщины обороны города от немецко-фашистских захватчиков. В этом крёстном 
ходе принимали участие казаки Минского и Могилёвского округов, которые пронесли икону на 
руках и преодолели путь длинной более 25 километров. 

http://belkazak.by/news/prikhod-ikony-v-belarus.html
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На этот раз с 3 по 4 мая 2019 года в город Бобруйск и его окрестности пришла казачья икона 
«Донской Божьей Матери» особо почитаемая всеми казаками, чтобы пройти крёстным ходом по 
местам воинских захоронений и посетив одновременно приходы в которых казаки несут службу. 

Начало крёстного хода было запланировано с деревни Паричи, с храма Св.равноап. Марии 
Магдалины. После литургии  иерей О.Николая  в сопровождении почётного караула из казаков 
России и Белоруссии, и прихожан храма, понесли икону на руках к первой запланированной 
остановке. Это братское-воинское захоронение солдат и офицеров, которые погибли в 
окрестностях города с 1941 по 1944 год. 

Ковчег с десницей святой Великой княгини 
Ссылка на источник 

Много мероприятий в эти 
весенние дни проходят под 
сводами куполов православных 
церквей. Но есть приходы, в 
которых всегда рады казакам, 
всегда готовы пригласить 
казаков и рады присутствию 
казаков в мероприятиях. 

И казаки всегда рады встрече с 
новыми и старыми друзьями. 

Ведь многие обыкновенные 
чувства, к которым нас 
приближает православная вера 
могут быть утеряны из-за 
стремительной повседневной 

жизни. А когда мы собираемся все вместе, мы сохраняем, сокровенные чувства нашей души… 

Это доброта, любовь и нежность – к женщине, 

Это честь, благородство и надёжность – к товарищам, 

Это уважение, внимание – к людям старшего поколения … 

Ведь казак – это не только защитник Отечества, а ещё он должен быть и примером для молодого 
поколения … 

В Свято-Елисаветинский монастырь города Минска 30 мая 2019 года, казаки приглашаются уже не 
в первый раз. 

При встрече ковчега с десницей святой Великой княгини Елисаветы Фёдоровны и с частицей мощей 
мученицы инокини Варвары, которые были доставлены в приход, казаки стояли в почётном 
карауле, регулировали движение прихожан и поддерживали порядок внутри храма … 

СПРАВКА: 

Мощи Великой княгини Елисаветы и инокини Варвары находились в Гефсимании, в монастыре 
равноапостольной Марии Магдалины. Именно туда останки Великой княгини были привезены 
в 1918 году из Алапаевска. 

http://belkazak.by/news/kovcheg-s-desnicejj-svyatojj-velikojj-knyagini.html
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В 1981 году десница святой была перенесена в США в Знаменский Синодальный собор Нью-Йорка. 

Прославлена княгиня Елисавета  в лике святых Русской православной церкви в 1992 году. 

 
Великая княгиня Елисавета – внучка королевы Великобритании Виктории, гессенская принцесса, 
супруга Великого князя Сергея Александровича Романова (убитого террористами в 1905 году). 

Великая княгиня Российская – Елисавета при жизни была примерной женой, добродетельной 
и милосердной христианкой, а после гибели мужа приняла иноческий постриг и основала Марфо-
Мариинскую обитель сестер милосердия в городе Москве. 

Она была зверски убита большевиками. И в ночь на 18 июля 1918 она была сброшена в шахту Новая 
Селимская в 18 км от Алапаевска. 

Великая княгиня Елисавета считается небесной покровительницей врачей, сотрудников 
социальных служб и благотворителей. Ей возносят молитвы за благополучие семьи, детей, 
о выздоровлении, а также просят о духовной помощи в тяжелых жизненных испытаниях, 
рассказали священники. 

http://belkazak.by/wp-content/uploads/2019/06/vstrechaem-nashu-nebesnuyu-pokrovitelnicu.jpg
http://belkazak.by/wp-content/uploads/2019/06/two_el_193.jpg
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День открытых дверей 
Ссылка на источник 

Казаки Черноморского казачьего войска 
организовали выставку, на которой любой 
желающий смог ознакомится с казачьей 
атрибутикой, сфотографироваться, а 
наиболее ловкие попробовали себя в рубке 
казачьей шашкой. 

Уже стало доброй традицией к годовщине 
образования органов госбезопасности 
проводить массовые мероприятия для 
жителей и гостей приднестровской столицы. 
Сегодня на территории одной из воинских 
частей организовали День открытых дверей. 

С самого утра, даже несмотря на рабочий день, на плацу части было многолюдно. При входе была 
развернута выставка военной и специальной техники, а также установлены стенды с холодным и 
стрелковым оружием различных эпох. Повышенным интересом гостей пользовались 
экспонируемые образцы вооружений, «модернизированные» приднестровскими умельцами во 
время войны 1992 года. 

Каждые полтора часа свои умения демонстрировали стражи рубежей и группы антитеррора. По 
легенде одного из показательных выступлений, пограничники со служебными собаками пресекают 
попытки незаконного проникновения на территорию республики, далее зрители становятся 
очевидцами проведения контртеррористической операции: группа захвата в считанные минуты 
обезвреживает преступников. 

Когда звуки выстрелов затихают, гости праздника массово направляются к локациям, на которых 
можно не только зарядиться позитивными эмоциями, но и ощутить себя в роли воина-защитника. 
Так, казаки-черноморцы проводили мастер-класс по владению холодным оружием, работали 
различные фотозоны. После небольшого инструктажа всем желающим предоставлялась 
возможность проявить себя в деле: шашка раз за разом рассекала на две части пластиковую 
бутылку с водой. Детей самой младшей возрастной группы катали на лошадях и учили держаться в 
седле. 

И конечно, никто не ушёл с праздника голодным. Гостям было предложено отведать солдатской 
каши, детворе раздавали пирожки и мороженое. 

По материалам ИА "Новости Приднестровья" 

 

12. Информация к размышлению. 

Что думают русские и казаки о «братских народах» и о самих себе 
Ссылка на источник 

В Рязанской областной Универсальной Научной библиотеке имени Горького 17 мая состоялось 
выездное заседание комиссии по вопросам патриотического и духовно-нравственного 
воспитания детей и молодежи Совета при Президенте Российской Федерации по 
межнациональным отношениям. 

http://chern-cossak.ucoz.ru/news/den_otkrytykh_dverej/2019-05-20-796
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/chto_dumajut_russkie_i_kazaki_o_bratskikh_narodakh_i_o_samikh_sebe/174-1-0-5325
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В её работе участвовали заместитель 
Председателя Правительства Рязанской 
области Лариса Крохалева, 
региональный министр образования и 
молодежной политики Ольга 
Щетинкина, председатель комиссии по 
вопросам патриотического и духовно-
нравственного воспитания детей и 
молодежи Виктор Водолацкий, члены 
комиссии, представители общественных 
организаций и движений. 

В сообщение об этом на сайте Правительства Рязанской области, со ссылкой на слова Виктора 
Водолацкого, отмечалось, что проведение выездных заседаний в субъектах РФ позволяет 
обеспечивать непосредственный обмен опытом, перенимать в регионах самые передовые 
практики патриотического и духовно-нравственного воспитания. Председатель комиссии отметил, 
что лучшие решения анализируются, обобщаются и учитываются Советом по межнациональным 
отношениям при определении направлений деятельности. 

На регулярных заседаниях этой комиссии часто можно ознакомиться с замечательными проектами, 
услышать интересные выступления опытных педагогов, учителей, психологов и других 
специалистов, для которых тема воспитания молодежи не только хорошо знакома, но нередко 
является частью их профессии и жизни. 

Слушая их выступления, просматривая сопровождающие их слайды, фото и видео материалы, 
невольно начинаешь сравнивать с тем, как осуществляется духовно-нравственное воспитание на 
практике. Например, путем организации тематических встреч с ветеранами их выступлений перед 
молодежью, чтения лекций. Или, как это делается представителями казачьих обществ и казачьих 
организаций, представителями духовенства. И становится очевидным, что духовно-нравственным 
воспитанием, без которого невозможно воспитать патриотов Отечества, очень часто занимаются 
люди далекие от понимания того, что из себя представляет современная молодежь. Как она 
мыслит, способна ли воспринимать такие понятия как «патриотизм», «нравственность», 
«духовность», «любовь к Родине», «братский народ» и т.д. так же, как воспринимают их 
воспитатели. Особенно воспитатели из числа тех, чье становление как личности происходило во 
времена СССР. Каким образом и из каких источников черпает нынешняя молодежь знания и 
представления об этих понятиях? Слышит ли она вообще тех, кто им о них рассказывает? 

На заседании в Рязани проблемам воспитания с точки зрения его восприятия воспитуемыми в 
наибольшей степени, на мой взгляд, были посвящены выступления главного аналитика отдела 
перспективных научных исследований Российской академии образования, доктора 
психологических наук, доцента Татьяны Валерьевны Разиной и председателя Межрегиональной 
общественной организации «Гильдия межэтнической журналистики» Маргариты Арвитовны Лянге. 

В прилагаемом к этой статье видео предлагаю ознакомиться с выступлением Т.В. Разиной. В нем 
Татьяна Валерьевна приводит данные исследований по установлению субъективных 
представлений русских о социально-культурном понятии «братский народ» в его современной 
трактовке, а также о ряде конкретных народов, которые в разные исторические отрезки времени 
позиционировались в СМИ как «братские», а также о собственном народе – русских. Таким образом 
были изучены ауто- гетеростереотипы русских. 

Результаты позволили установить ряд качественных характеристик раскрывающие понятие 
«братский народ», а также субъективные представления о конкретных народах и о самих себе 
(русских). 

Думаю, что было бы очень полезно провести аналогичные исследования среди наших граждан, 
относящих себя к казакам. Возможно результаты этих исследований позволят найти решение 
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наиболее болезненных проблем развития современного «казачества». Заметная его часть, 
особенно из числа тех, кого в СМИ именуют «гражданами в казачьей форме», не имеют четких 
субъективных представлений о том, кто такие казаки. Порою это приводит к проявлениям крайнего 
национализма, сепаратизму и предпосылкам к межнациональным конфликтам. Последние охотно 
раздуваются средствами либеральных СМИ, влияя на формирование облика современного казака, 
представляемого ими как агрессивного человека с нагайкой, бросающегося избивать детишек и 
пожилых людей во время мирных демонстраций против «режима». 

Не менее важным в этой связи было бы исследовать представления казаков о русском народе, по 
казачьей терминологии часто именуемых «мужиками» и о представителях кавказских народов. 
Отношения между казаками и кавказцами всегда носили сложный и неоднозначный характер. 
Можно приводить как примеры куначества и совместного ведения воин против общего врага, так 
примеры иного рода. К последним относятся события печальных страниц российской истории – 
чеченская война. Нынешняя ситуация на границе Ставропольского края, Дагестана и Чечни, тоже 
заставляет вспомнить эти страшные события. 

Межрегиональная общественная организация «Объединенная редакция казачьих средств 
массовой информации «Казачий информационно-аналитический центр» готова взяться за 
организацию проведения исследований в казачьей среде. Мы рассчитываем, что председатель 
комиссии по вопросам патриотического и духовно-нравственного воспитания детей и молодежи 
казачий генерал Виктор Водолацкий, являющийся также председателем Высшего Совета 
Общероссийской общественной организации по развитию казачества «Союз Казаков-Воинов 
России и Зарубежья», а также председателем Совета по делам казачьей интеграции 
Международного союза неправительственных организаций «Ассамблея народов Евразии» нас 
поддержит и поможет. 

 
 

13. Казаки в популярных соцсетях 

«Марш на Москву!» 
Ссылка на источник 

Под таким заголовком в ряде соцсетей 
появилось сообщение о планируемом на 19 
июля с.г. автомобильном марше казаков на 
Москву. Казаки (на сегодня их более 20000) 
намерены отправиться автоколонной из 
Краснодара на Москву и встретиться с 
президентом РФ, чтобы задать ему вопросы 
и добиться справедливости в регионах. Вот 
что об этом сообщается на первоисточнике: 
https://vk.com/id13241032 

Александр Каданин запись закреплена 

31 мая в 11:55 

Марш на Москву! 

Уважаемые братья казаки и сестры казачки, граждане России! 

Видео к материалу 

https://vk.com/id13241032
https://vk.com/id13241032
https://vk.com/id13241032
https://vk.com/wall13241032_561
https://youtu.be/l93jSNNhV54
https://youtu.be/l93jSNNhV54
https://youtu.be/l93jSNNhV54
https://youtu.be/l93jSNNhV54
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Пришло время действий. Я, казак Каданин Александр Владимирович могу заявить, что в 
нашей стране нет возможности достичь справедливого решения разного рода проблем. 
Полиция, прокуратура, суды, включая Верховный суд РФ, администрация Президента, 
Государственная дума, стоят на защите воров и преступников. На разных интернет площадках 
для голосования, выставлены тысячи проблем граждан России – но всё это звенья одной цепи 
и цепь эта – неэффективная политика действующего правительства. В отношении народа 
казаков вершится неприкрытый этноцид. Коррупции у нас нет – это переросло в форму 
заработка чиновников. Налогообложение граждан в форме разного рода налогов, акцизов, 
сборов – достигло 60 – 85% от заработной платы. Повышение пенсионного возраста, 
невыплата пенсий. Качество жизни падает, ухудшается положение в социальной сфере, 
снижаются реальные доходы. И это только некоторые из проблем, которые нас задевают и 
волнуют.  

Народные избранники - депутаты, в разрез своим обещаниям безропотно принимают 
антинародные законы. Конституция РФ, как оказалось, не основной закон. Безнаказанность 
породила вседозволенность, что хочу, то и ворочу и не важно, что принятые законы идут на 
умаление Конституции РФ. Власть не слышит людей, которым обязаны служить. Обстановка 
в стране становится взрывоопасной. Добиться справедливости в регионах невозможно. И 
возникает вопрос – кто за все это в ответе? Естественно, наш президент, гарант Конституции 
и Верховный Главнокомандующий Путин В.В. Неужели он не знает, что происходит? 
Беспредельное презрение чиновниками и новоявленными «царьками» на местах к нуждам 
граждан РФ, порождают состояние близкое к революции. А разве нужна нам новая 
революция и новые войны? Нет! Мы, казаки, воевали за Россию и ее интересы. Мы знаем, 
что такое войны и революции. Поэтому не хотим очередного кровавого конфликта, в который 
нас обязательно попытаются втянуть. И единственный путь выхода из сложившейся 
кризисной ситуации я вижу в широкой огласке правдивой информации, которую мы, казаки 
и неравнодушные к судьбе нашей общей Родины люди, попытаются довести лично до 
Верховного Главнокомандующего РФ и казачьего полковника Владимира Владимировича 
Путина. Еще есть возможность повлиять на ситуацию и, хотя бы из чувства самосохранения, 
ради страны и населяющих Россию народов, власть должна прислушаться к мнению граждан.  

Все верно – поверьте своим глазам. Мы твердо намерены отправиться автоколонной на 
Москву и встретиться с президентом РФ. Мы не экстремисты, не сепаратисты, не 
революционеры и не агенты Госдепа. Мы представители казачьего народа и граждане 
России. И у нас есть вопросы к главному человеку в стране, от которого зависит жизнь 
каждого гражданина Российской Федерации.  

Нам казакам собраться – только подпоясаться. Можем выдвигаться хоть сегодня. Но в этом 
случае основной момент единство с другими гражданами РФ, которые могут присоединиться 
к нашему мирному маршу на Москву. Предстоит оформление документации по маршруту 
следования согласно Федерального закона от 19.06.2004 N 54-ФЗ (ред. от 11.10.2018) "О 
собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях". Поэтому на подготовку 
выделяется 18 суток с момента этой публикации. Общий список требований и вопросов к 
президенту России, Гаранту Конституции, Верховному Главнокомандующему ВС РФ и 
казачьему полковнику Путину В.В. будет оформлен на общем Сходе о котором будет 
объявлено дополнительно. Формирование и выдвижение автоколонны 19.06. 2019 года с ул. 
Звёздная 10, посёлка Колосистый, г. Краснодара, в 12-00, автомобили участников так же будут 
присоединяться по маршруту следования колонны. Мои контакты, как организатора марша;  

телефон +7 903 410 13 02,  

электронная почта: kazak.kkv@mail.ru,  

страница в соц. сетях https://vk.com/id13241032 
31.05.2019 года А.В. Каданин 

mailto:kazak.kkv@mail.ru
https://vk.com/id13241032
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Александр Каданин 

1 июн в 9:35 

Доброго здравия.  

Хочу поблагодарить всех, кто откликнулся и поддержал.  

Хотел отвечать на комментарии, но всё в основном сводится к одному: не дадут 
выехать, побьют, посадят, репрессируют, убьют, еду, не еду, согласен, не согласен, 
коррупция, воровство, «цари», холопы, челобитные, использование в своих интересах 
и так далее.  

Я выразил своё мнение и предложил решение, основанное на документах, в которых 
имеются неопровержимые доказательства беззакония в Краснодарском крае, в разных 
властных структурах.  

Я ни кого не заставляю, не принуждаю. Что бы, что - то сделать, необходимо сделать 
хотя бы шаг вперёд не на словах. Свой шаг я сделал. Действия и слова это разные вещи. 
Оправдать своё бездействие можно чем угодно, историческими фактами, и тому 
подобное. Бездоказательные сплетни, собранные на просторах интернета, меня не 
интересуют. На предложение противозаконных поступков могу посоветовать сделать 
их тому, кто их предлагает. По поводу казачьего народа - мы народ и подвергаемся 
этноциду на своей земле. 

Там же приводятся копии официальных уведомлений в 7 регионов по территории которых 
планируется проезд колонны. 

Поддержку Каданину оказывает община этнических казаков «Терская Волчья Сотня», которая 
входит в «Боевое братство» - общероссийская некоммерческая организация ветеранов локальных 
войн и военных конфликтов. 

Два видео о предстоящем марше, опубликованные в YouTube представителем «Терская Волчья 
Сотня» Василием Сахаровым набрали более 3,5 тыс. просмотров. В них сообщается, что участники 
марша надеются на поддержку казачьих СМИ, но представители таких СМИ опасаются 
неприятностей со стороны органов власти и ничего не публикуют. В крупных не казачьих СМИ, по 
словам Сахарова, информация появится в ближайшие дни. 

А вот что пишет редактор группы «Казачьи вести» в Telegram 

В социальных сетях появился призыв кубанского атамана Каданина собраться на марш 
против существующей системы. 

Имею ввиду толь этническую часть. 

Нас опять хотят втравить в борьбу русского народа за свои права. 

Чем это окончилось в гражданскую всем известно. 

А ведь это не первый призыв Каданина против власти. 

Было еще одно воззвание, в котором о казаках не было не единого слова (это то самое, 
за которое его поперли из реестра). 

Что ж случилось теперь, что атаман Каданин вспомнил и про казаков? 

Не хотят русские и иные открыто бороться за свои права? 

А казаки, на чувстве коллективизма всегда готовы!? 

https://vk.com/id13241032
https://vk.com/wall13241032_563
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Не пора ли включать в работу мозги? 

Еще раз повторю: нас хотят втравить в очередной замес русского народа с властью. 
Казачий вопрос однозначно будет отодвинут. 

Это в новейшей истории происходило не раз и не два. 

Так стоит ли? 

Нас слишком мало что б на данном этапе бороться с системой. 

А вот спровоцировать ее на очередные репрессии в отношении этнических казаков, это 
получится однозначно. 

Казаки это не наша война. 

30.05.2019. 

Редактор КВ. 

Лукашевич Тимофей. 

Атаман Александр Каданин в 2015 году стал одним из героев публикации «Участковый уволен - 
мигранты остались». Вот отрывок из неё: 

В 2013 году в этой же части Краснодара на Ростовском шоссе таджики изуродовали двух 
казаков. «Когда бежала толпа таджиков с арматурами, казаки попытались их остановить и 
попали в мясорубку, – напомнил об этом происшествии атаман Хуторского казачьего 
общества "Колосистый" Александр Каданин. – Одному казаку арматурой сняли скальп, едва 
голову не пробили. Другому казаку огромным ножом типа мачете разрубили кость руки. 
Был открытый перелом, рука висела на коже. Казаки в тот момент были одеты не по форме, 
но их ранее видели в форме, так как они живут в том районе». 

После этого казаки кинули клич и собрали около ста добровольцев. В первом же рейде 
вместе с сотрудниками ОМОНа они отловили 400 нелегалов. «Мы вычистили район, и 
жители написали на полковника Найденко благодарственное письмо. В свою очередь, он 
написал благодарность мне и моему куреню. Так мы с ним и познакомились, – отмечает 
Александр Каданин. – Мы на самом деле навели порядок». 

Полный текст ЗДЕСЬ. 

Поддержку Каданину оказывает община этнических казаков «Терская Волчья Сотня», которая 
входит в «Боевое братство» - общероссийская некоммерческая организация ветеранов локальных 
войн и военных конфликтов. 

Два видео о предстоящем марше, опубликованном в Ютубе представителем «Терская Волчья 
Сотня» Василием Сахаровым  набрали более 3,5 тыс. просмотров. Надеются на поддержку казачьих 
СМИ, но представители таких СМИ отвечают, что боятся неприятностей и ничего не публикуют. В 
крупных не казачьих СМИ, по словам Сахарова, информация появится в ближайшие дни. 

 

 
 
 

Видео к материалу 

http://kavpolit.com/articles/uchastkovyj_uvolen_migranty_ostalis-15350/
https://youtu.be/4bkxsh5C0Uo
https://youtu.be/4bkxsh5C0Uo
https://youtu.be/4bkxsh5C0Uo
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Специальные рубрики 
КИАЦ – аналитика 

О чем Путину поют казаки 
Ссылка на источник 

В.В. Путин: «Казачество, казаки - это отдельная «песня» у нас в 
стране, это особая социально-этническая группа. Не знаю, 
правильно ли я даю определение. Во всяком случае, это особые 
люди, у них свои традиции вековые, своя культура своеобразная, 
очень колоритные, очень интересные. И, конечно, одной из 
особенностей этой культуры и традиции является ярко 
выраженное государственное начало. Наверное, не случайно во все 
времена, когда государству было плохо, казаки вне зависимости от 
идеологического содержания государства делали все для того, 
чтобы его сохранять». 

Эти слова российского президента, сказанные им в интервью средствам массовой информации 
Ростовской области в сентябре 2003 года, говорят о многом. И, прежде всего, о том, что президент 
выделяет казаков, как особую социально-этническую группу, имеющую ярко выраженное 
государственное начало. Казаки всегда помнят эти слова и надеются, что государственное начало, 
замеченное в них главой государства, будет достойным образом задействовано для сохранения 
государства. Задействовано именно сейчас, когда против России небывало активизировались не 
только его старые враги, но и старые друзья, в одночасье переметнувшиеся в стан врагов.  

Поэтому казаки не поют песен президенту, а периодически обращаются к нему с просьбами 
обратить внимание на проблемы, мешающие им в полной мере стать на защиту Отечества. 

Слышит ли их президент — это большой вопрос, поскольку в реализации государственной политики 
в отношении казачества задействованы лица, видимо, имеющие иной взгляд на особенности и роль 
казаков в современной России. Самое лучшее, что было ими придумано в массовом масштабе, это 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/o_chem_putinu_pojut_kazaki/174-1-0-5335
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придание казакам функций подручных полиции и охранников ряда госучреждений. Как отмечалось 
в статье «Чем опасен генномодифицированный штамм казачества», опубликованной на КИАЦ в 
2015 году: 

«…служение Отечеству, которое всегда была главном и объединяющим для казаков, на 
практике было подменено идеей несения государственной службы. Первая, имеющая 
чисто духовную основу, замена на иную, построенную преимущественно на 
материальной основе…… «Российское казачество» стало использоваться как бренд для 
формирование новой ниши под привлечение бюджетных средств и ведение бизнеса.» 

Вот почему публичные обращения казаков к В.В. Путину, как гаранту Конституции Российской 
Федерации, уже стали периодическими. Причем, инициаторами обращений выступают как казаки 
– представители реестровых казачьих обществ, так и казаки общественных казачьих организаций. 

Только на КИАЦ можно обнаружить более десятка обращений казачьих организаций и отдельных 
казаков к Президенту России. Приведем некоторые из наиболее значимых. 

Дешевле «воевать» с казаками за государственный счет, чем реально 
поддержать казачью службу 
Первый раз шевеление в «верхах», по поводу публичного недовольства казаков осуществляемой 
государством политики в отношении казачества, возникло в феврале 2012 года после появления 
«Открытого письма Медведеву Д.А. и Путину В.В. от Совета Атаманов Второго казачьего военного 
отдела Оренбургского казачьего войска» (реестровая организация). Когда оно было опубликовано 
на КИАЦ, руководителю портала последовал звонок из администрации президента с просьбой 
прислать текст обращения. Следом позвонили с аналогичной просьбой из Совета при Президенте 
Российской Федерации по делам казачества. 

Из начальной части Обращения: 

«Сегодня, много информационного шума вокруг, так называемой, государственной 
службы и поддержки казачества. Процесс приобрёл новый импульс четыре года назад. 
Сделаны многообещающие заявления высшего руководства, на разных уровнях создана 
масса всевозможных комиссий и рабочих групп. Участвуя в их работе, казаки видят, что 
существующая в государственном аппарате система и кадры не способны комплексно 
решать сложные многоуровневые и многоплановые социально-политические задачи. 
Заседания Совета при Президенте РФ по делам казачества из рабочих совещаний 
превратились ни к чему не обязывающие шумные чиновничьи «шоу» с привлечением 
казачьей массовки. Нужные казакам и правильные решения Совета, например, в области 
экономического развития казачьих обществ, не выполняются на деле, зачастую 
откровенно саботируются чиновниками. Жёсткой вертикальной системы по 
проведению властных решений в жизнь, контролю за исполнением и ответственности 
за невыполнение не существует. Там, где чиновники не видят личного корыстного 
интереса, они попросту игнорируют все поручения вышестоящего руководства, 
занимаясь созданием видимости работы, очковтирательством и откровенной ложью. 
Если локальные мероприятия ещё проводятся, то реплика: «Денег – нет!» является 
беспроигрышным аргументом на любое предложение, направленное на системное 
развитие казачества. 

В вопросах развития и поддержки казачества всё свелось к нескончаемым 
перерегистрациям казачьих обществ и смене внешней атрибутики. 

Занимаются казаками чиновники, большинство из которых не знает и не понимает 
проблем и задач, стоящих перед казачеством. Для них казаки - масса идиотов, которые 
вместо того, чтобы зарабатывать больше денег, непонятно чего хотят...» 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/chem_opasen_gennomodificirovannyj_shtamm_kazachestva/168-1-0-3414
http://kazak-center.ru/news/1/2012-02-17-1860
http://kazak-center.ru/news/1/2012-02-17-1860
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Официальной реакции президента на обращение не последовало. О неофициальной сообщил 
отдел информации МГКО «Станица Магнитная»: 

«По имеющейся у Атаманов информации письмо сильно раздосадовало московских 
чиновников и Беглов дал личную команду Уральскому полпредству и Войсковому атаману 
Романову срочно отыграть «ситуацию» обратно. Романовым был в срочном порядке и 
созван этот Совет атаманов войска. Выступления атаманов также сильно обидели 
губернатора Челябинской области Юревича. Источник в администрации Юревича 
сообщает, что губернатор дал команду провести пиар компанию по дискредитации 
казачьих лидеров области. По информации того же источника вице-губернатор Грачев 
уже провел собрание финансируемых областной властью руководителей СМИ и выдал 
четкие распоряжения по подготовке компрометирующих атаманов информационный 
материалов. Так что, скорее всего в ближайшее время жители области станут 
свидетелями информационных атак на казачьих атаманов, производимых за их счет как 
налогоплательщиков. Наверно чиновникам сподручней и желательнее, и, самое главное, 
дешевле «воевать» с казаками за государственный счет, чем реально поддержать 
казачью службу и становление казачьих фермерских хозяйств.». Подробнее… 

Призываем Вас, нашего Президента, признать права казачьего народа и 
гарантировать нам возможность реализации своих конституционных прав 
Еще одно «Обращение казачьего народа к президенту Российской Федерации Путину В.В.» было 
подано в администрацию В.В. Путина 24 января 2013 года. Инициатором были этнические казаки. 
В своем обращении они, в частности, писали: 

«Министерство юстиции Российской Федерации регулярно отказывает в регистрации 
региональным казачьим НКА (Национально-Культурные Автономии. Ред.) или 
обращается в суд с целью их ликвидации, если казакам все же удалось НКА 
зарегистрировать. Причина отказа в регистрации НКА или ее ликвидации Минюстом 
мотивируется тем, что создание НКА не вписывается в государственную политику в 
отношении казачества и что якобы такого народа как казаки не существует. Вопреки 
статистике последних переписей населения, вопреки истории, вопреки здравому смыслу, 
даже вопреки судебной экспертизе специалиста-этнолога. То же самое происходит и в 
случае обращения казаков и казачек в ЗАГС с заявлением указать в свидетельстве о 
рождении детей или в свидетельстве о браке свою национальность: казак. Это грубо 
нарушает наши конституционные права на свободный выбор своей национальной 
принадлежности и является дискриминацией по национальному признаку. 

Все действующие законы после закона "О реабилитации репрессированных народов" 
полностью игнорируют казачий народ как "исторически сложившуюся культурно-
этническую общность". Государственная власть, вопреки реалиям, упорно не хочет 
замечать нас, казаков по национальности и, провозглашая "возрождение казачества", 
внедряет в сознание людей понятие "казак", исключительно как название члена 
общественной организации, состоящего в государственном реестре, с функциями "ДНД-
ДОСААФ-ЧОП"". Подобное "возрождение" воспринимается нами как унижение нашего 
народа, оскорбление памяти наших предков и искажение нашей истории. 

…. 

Настоящим обращением мы требуем к себе отношения со стороны органов 
государственной власти России как к равноправному народу среди других народов 
Российской Федерации, а именно: 

1. Мы требуем от Президента России отдать распоряжение Госстандарту РФ 
включить казачий народ как отдельную этническую группу в "Общероссийский 

http://kazak-center.ru/news/1/2012-02-26-1887
https://www.kavkaz-uzel.eu/articles/219381/
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классификатор информации о населении. ОК-018-95", утвержденный 
постановлением Госстандарта Российской Федерации от 31 июля 1995 г. №412 с 
учетом данных переписей населения 2002 и 2010 гг. 

2. Мы требуем от Президента России отдать распоряжение Министерству 
юстиции РФ не препятствовать регистрации и деятельности Казачьих 
национально-культурных автономий на территории России согласно ФЗ №74 "О 
национально-культурной автономии". 

3. Мы требуем от Президента России отдать распоряжение, запрещающее 
органам ЗАГС препятствовать свободному самоопределению потомков казачьих 
родов, как казаков по национальности, при записи актов гражданского 
состоянии, согласно ст.26 Конституции РФ. 

4. Мы требуем от Президента России обязать Росстат РФ опубликовать 
подлинные итоги переписи населения в отношении казаков, по всем регионам 
страны, согласно данным переписи 2010 года, по каждому коду национальности 
"казак", утвержденному приказом Росстата от 27.01.2010 года. 

Настоящим обращением мы призываем Вас, нашего Президента, признать права 
казачьего народа и гарантировать нам возможность реализации своих 
конституционных прав.» 

Сведений о реакции президента в СМИ не имеется. 

Назначенные указом президента атаманы не всегда пользуются уважением 
и доверием казаков и батьками для них не становятся 
В ноябре 2018 года появилось «Открытое обращение уральских казаков к Президенту России В.В. 
Путину». На этот раз взбунтовались атаманы четырех хуторских обществ реестрового 
Оренбургского войскового казачьего общества. Они просили Президента: «Во избежание 
дискредитации государственной власти, массовых протестных акций и судебных разбирательств…. 
приостановить и отменить регистрацию Романова В.И. в качестве атамана Оренбургского казачьего 
войска и подобрать кандидатуру нового атамана». Свою просьбу мотивировали тем, что «боевой 
генерал скрывался от своих боевых товарищей, с которыми ему предстоит воевать в одном окопе»: 

«Казачий генерал Романов В.И., предвидя, что Екатеринбургские казаки «Исетской 
Линии», с которыми он, мягко говоря, находится в неприязненных отношениях из-за своей 
бездеятельности на протяжении 8 лет и которые еще в 2017 году выразили ему 
недоверие, проголосуют против его кандидатуры на выборах атамана Оренбургского 
войска, решил своеобразным способом разрешить эту ситуацию в свою пользу. 
Использовав свой или губернаторский (Губернатора Оренбургской области Юрия Берга) 
административный ресурс, он при помощи оборотней в погонах и нечистых на руку 
сотрудников ГИБДД, остановил автобус с делегацией казаков из Свердловской и 
Курганской областей и продержал их на трассе до исхода голосования под 
вымышленными предлогами.» 

Может быть уральские казаки, написавшие обращение к президенту, занимают позицию, не 
разделяемую большинством казаков-уральцев, однако, методы разрешения имеющихся 
противоречий, никак не согласуются с казачьими традициями и казачьей демократией, да и 
демократией вообще. 

«Ваш чемодан, атаман Чупин!» 

http://kazak-center.ru/news/otkrytoe_obrashhenie_uralskikh_kazakov_k_prezidentu_rossii_v_v_putinu/2018-11-29-3806
http://kazak-center.ru/news/otkrytoe_obrashhenie_uralskikh_kazakov_k_prezidentu_rossii_v_v_putinu/2018-11-29-3806
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О деятельности атамана Забайкальского казачьего общества Геннадия Чупина, создавшего кризис 
в казачьем войске, можно приводить целый ряд публикаций. Их названия вполне красноречивы: 
«Начало конца атамана Чупина», «Казаки об атамане: «Хотели куклу – поставили Чупина...». Как 
пишется в статье «Ваш чемодан, атаман Чупин!»: 

Войсковой атаман Геннадий Чупин не оправдал надежды, возложенные на него казаками 
на выборном круге 7 мая 2013 года. Четыре прошедших года показали полную 
несостоятельность атамана, а результат его работы, по мнению многих членов 
казачьего общества, оказался близким к нулевой отметке. Чупин не смог побороть в себе 
бывших прокурора и чиновника, и батькой для казаков так и не стал. 

На сегодняшний день власть атамана открыто не признают ни в одном из войсковых 
отделов, при скромном молчании лишь верхнеудинцев (и то лишь потому, что в 
Республике Бурятия среди казаков тоже сильно еще влияние чиновничества). 

Сведений о реакции президента в СМИ не имеется. 

Кто создает провокации в Ставропольском крае еще предстоит разобраться  
Заложенная, не без участия чиновников от казачества, бомба замедленного действия уже стала 
тикать. Напряжение возрастает как среди казаков Ставропольского края на границе с Чечней, так и 
в других относительно спокойных областях. 

Организация «Кавказская казачья линия» обратилась к руководству Ставрополья с призывом 
восстановить историческую справедливость и вернуть краю Наурский и Шелковской районы 
Чеченской Республики. Обращение было принято на фоне установления границы Ингушетии и 
Чечни и непрекращающихся антитеррористических операций в Дагестане. Председатель 
межрегиональной общественной организации СКФО «Антикоррупционный центр», член 
президиума движения «Ассамблея народов Кавказа» Алексей Курсиш назвал обращение 
«Кавказской казачьей линии» провокационным. 

Подмена казачьего самоуправления на псевдо-самоуправление 
4 мая с.г. в YouTube и соцсетях появилось «Обращение народа казаков к Президенту России В.В. 
Путину. Совет атаманов восстановленных станиц». На сегодня оно набрало свыше 80 400 
просмотров, и такая популярность говорит о серьезности обращения, игнорировать которое нельзя. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/predydushhij_post_podelitsja_nachalo_konca_atamana_chupina/174-1-0-4258
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/kazaki_ob_atamane_khoteli_kuklu_postavili_chupina/168-1-0-2432
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/vash_chemodan_ataman_chupin/174-1-0-4353
https://www.kavkaz-uzel.eu/articles/327406/
https://www.kavkaz-uzel.eu/articles/326998/
https://www.kavkaz-uzel.eu/articles/326998/
https://youtu.be/QjbXkjDfB1c
https://youtu.be/QjbXkjDfB1c
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В нем, в отличие от прежних обращений, вопрос о признании казаков народом не стоит. Его авторы 
считают существование казаков как народа очевидным фактом, не требующим юридического 
подтверждения. Там затронута совсем другая цель, которую пытается достичь движение 
восстановленных станиц (ДВС): «…в политико-правовой сфере восстановление исторической 
справедливости и оформление казачьих станиц в качестве субъекта национально-государственных 
правовых отношений, который правомочен решать вопросы реабилитации (политической, 
территориальной, культурной, возмещение ущерба) репрессированной общности (народа) 
казаков.» 

О движении восстановленных казачьих станиц (ДВС) на КИАЦ было размещено несколько 
публикаций. В том числе была опубликована статья главного идеолога ДВС Александра Фалалеева. 
Эти публикации могли прокомментировать и высказать свое мнение все желающие казаки (либо 
непосредственно на сайте КИАЦ, либо по электронной почте или в соцсетях, в большинстве которых 
есть группа КИАЦ). 

Но заметного интереса со стороны казаков деятельность ДВС не вызвала. Комментариев было 
получено всего несколько. В одних из них писалось, что «Идея казачьего самоуправления и 
возрождения исторических станиц: разумна и законна», с чем, впрочем, никто и не спорит. В 
других, мнения склонялись в пользу того, что ДВС занимается подменой казачьего самоуправления 
на псевдо-самоуправление и подменой возрождения исторических станиц на создание 
местечковых групп, которые только называют станицами. Как высказался в своем обзоре по этому 
поводу Sergey_s_dona: 

Тюкавкинские хлопцы елдыжного разлива придумали свой маня-мирок, существующий 
вне правового поля и только на бумаге. 

Почему на бумаге? Сколько тюкавкинцы собрали местных налогов с населения "станицы 
Покровской" или "станицы Доломановской"? Сколько они содержат на собранные 
местные налоги больниц, поликлиник, школ, библиотек, дворцов культуры, детсадов и 
других объектов муниципальной инфраструктуры? Сколько заасфальтировали дорог? 
Сколько депутатов от ДВС есть в городских думах? Сколько полных процентов вообще 
они представляют населения? Ноль! Слышите? Ноль! Это САМОЗВАНЦЫ! Движение 
Восстановленных (ой, простите: Вновь Созданных) Станиц - это самозванцы вроде 
"Русской Республики Русь". Нет, восстанавливать станицы надо, но метод 
тюкавкинских старичков - это увод казачьего Движения в виртуальную реальность 
сказки. 

Подробнее см. здесь. 

http://www.rr-rus.ru/
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/brekhnja_vosstanovlennykh_stanic/174-1-0-5066
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Весьма интересен комментарий к этой статье терского казака Владимира Голикова: 

Статья эта написана еще до выборов президента. Но актуальна.  

Иван_Демидов в комментарии пишет: "Идея казачьего самоуправления и возрождения 
исторических станиц: разумна и законна".  

Я абсолютно с этим согласен.  

Только, как раз-таки вот этим делам и вредит "Движение Восстановленных Станиц", 
занимается подменой казачьего самоуправления на псевдо-самоуправление, подменой 
возрождения исторических станиц на создание местечковых групп, которые только 
называют станицами, причем даже никогда не существовавшими. Ну и конечно подмена 
казачьих традиций и обычаев. Даже за одно только язычество казак с такими "на одном 
гектаре ... не присядет". Правда, надо понимать, что есть там люди, которые просто 
чего-то недопоняли, ошиблись, хотели лучше для "казачьего дела".  

И ведь Фалалеев на самом то деле молодец. Он хороший юрист, и "фишку" уловил 
дельную. Но другие лидеры движения и последователи ожидают не того совсем что он 
предлагает. Они ведь только поэтому и ведутся, что абсолютно не понимают (или 
некоторые недопонимают) сути того направления, которое он обозначил. И нет у него 
пути иного, кроме как недоговаривать, говорить непонятно для большинства.  

Выходит, не достижение цели его интерес, а контроль над движением.  

Получается по сути то же самое что и в реестровом казачестве, возглавляемом 
госчиновниками. Там служба, которой на самом деле нет и не будет. Здесь станицы 
которых нет и не будет. Всё это "бутафория", подлог.  

И вот еще что заметьте: поводырем "восстановленных станиц" становится бывший 
госчиновник Фалалеев. Так же, на Ставрополье самое крупное казачье национальное 
движение возглавляет бывший госчиновник Попов. И также как Фалалеев в замах у 
Маняшкина, Попов был замом Чурекова.  

Попов - бывший председатель комитета по делам национальностей в правительстве 
Ставропольского края.  

Фалалеев - бывший чиновник комитета по делам национальностей и казачества 
администрации Волгоградской области.  

Оба не из казаков. Зачем им казачьи национальные интересы?  

- Это для размышления.  

Казачье национальное движение в глубоком кризисе. Оно разобщено, неорганизованно. То, 
что на виду - юродство либо подлог.  

Что можно сделать? Многое. Но нужна инициатива самого народа, а её нет. 

К мнению Владимира Голикова, в своем комментарии присоединился и Владимир Н: 

В первый день зимы, 1 декабря 2018г., в столице Сибирского казачьего войска — г.Омске, 
Фалалеев Александр Владимирович попытался собрать казаков (вместе с 
неоязычниками, именовавшими себя русами), для того, чтобы научить казаков — 
сибирцев как надо реализовывать закон «О реабилитации репрессированных народов» и 
возрождать станицы и хутора.  

Но сначала, для того чтоб понять цель данного визита, надо понять мотивы Фалалеева 
А.В. учить казаков уму-разуму, а для этого обратимся к истории. В начале нулевых 
Фалалеев А.В. являясь чиновником комитета по делам национальностей и казачества 
администрации Волгоградской области имеет непосредственное отношение к 
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принятию законов: - Закон Волгоградской области от 4 октября 2002 года № 767- ОД, 
утвердивший областную целевую программу «Государственной поддержки казачьих 
обществ, взявших обязательства по несению государственной и иной службы на 
территории Волгоградской области»; - Закон Волгоградской области от 09 декабря 2003 
года № 893-ОД «О целевом казачьем земельном фонде в Волгоградской области»; - Закон 
Российской Федерации от 5 декабря 2005 № 154 – ФЗ «О государственной службе 
российского казачества». Но о работе этих законов, и своего отношения к ним Александр 
Владимирович почему-то умалчивает, также, как и о землях целевого фонда. 
Впоследствии Фалалеев возглавил и Волгоградский городской комитет по казачеству.  

Поэтому приехав «учить провинциалов» идейный вдохновитель «Движения 
Восстановленных Станиц» ожидал, что казаки с периферии будут ловить каждое слово 
кандидата юридических наук. Но всё пошло иначе, в начале на регистрации казак 
оскорбился обращением к нему неоязычника, назвавшего его мужиком. Потом никак не 
могли разобраться, что же это проходит, круг, сход или совещание под руководством 
Фалалеева?! 

Когда после долгих выступлений «идейного вдохновителя» казаки начали задавать 
вопросы, то, не получив на них ответов начали покидать «высокое собрание». Но не все 
уходили добровольно, одного казака особо рьяно отстаивающего казачьи традиции 
неоязычникам пришлось выталкивать с элементами рукоприкладства. И вот, 
избавившись от родовых казаков, оставшиеся мужики и «русы» смогли избрать своего 
предводителя в Омске, почему-то назвав его атаманом?!  

Источник: https://ok.ru/group/54834039554060 

«Национально-ориентированные» казаки начали активную работу по 
подготовке к часу «Х» 
Фактом является то, что обозначенные казаками острые вопросы в обращениях к президенту и 
властям остались не решенными. Образовавшуюся пустоту в политике стали наполнять 
появившиеся за рубежом самозванные «Всемирные атаманы», «Всемирная ассамблея 
православного казачьего народа», «Международный Консорциум «Казачий круг», породившие 
уже в России управляемые ими же псевдоказачьи организации вроде «Казачьей контрразведки» и 
«Национальное государственное образование «Оренбургское казачье войско». Все они, якобы 
радеющие за российских казаков, взялись, в том числе, через ООН, решать вопросы, которые 
надлежало бы решать не иностранным, а российским государственным органам, отвечающим за 
выработку и реализацию государственной политики в отношении российского казачества. О том, 
кто и как их решает при зарубежной поддержке, в статьях КИАЦ сообщалось не раз. Последняя из 
них «Кто и зачем «раскачивает лодку» Оренбургского казачества». 

Как в свою очередь реализуется политика в отношении казачества в России и почему мы 
наблюдаем инерционный сценарий его развития см. «Мертвый сезон в российском казачестве». 

Нежелание российских властей развязывать ими же завязанные узлы, создавшие предпосылки 
к инерционному сценарию развития казачества в России, характеризуется, помимо всего 
прочего, усилением сепаратистских и «майданных» настроений. 

Так называемый «Всеказачий Общественный Центр» (ВОЦ), представляющий интересы 
«национально-ориентированных» казаков, открыто заявляет, что «Курс всего Казачьего Народа - 
интеграция с Западом по примеру Украины». Его целями заявлено: международное признание 
казаков самобытным народом, создание казачьего национально-государственного образования, 
становление широкого местного самоуправления в казачьем национально-государственном 
образовании. 

https://ok.ru/group/54834039554060
http://kazak-center.ru/news/chto_takoe_kazachja_kontrrazvedka_ili_ehnciklopedija_dlja_slepykh/2019-02-04-3833
http://kazak-center.ru/news/kto_i_zachem_raskachivaet_lodku_orenburgskogo_kazachestva/2019-05-14-3867
http://kazak-center.ru/news/mertvyj_sezon_v_rossijskom_kazachestve/2019-04-18-3860
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Руководитель ВОЦ Александр Дзиковицкий 

 
Соратник А. Дзиковицкого Евгений Смирнов, создавший филиал ВОЦ на Украине. Представляется политэмигрантом, 

преследуемым в России «за проукраинскую позицию о роли казачества в конфликте на Донбассе и в Крыму». В 2008 
году был осужден на 2,5 года условно по ст. 282.  

ВОЦ дистанцируется от Русской Православной Церкви и пытается создать «Казачью Церковь» под 
крышей Русской Катакомбной Церкви Истинно-православных христиан (малочисленная 
неканоническая незарегистрированная ультраправая экстремистская религиозная группа. 
Подробнее см.). 

 
Глава Русской Катакомбной Церкви Истинно-православных христиан Амвросий Сиверс — «духовник» Русского 

православного национал-социалистического движения, и Партии защитников российской Конституции «Русь» (ПЗРК 
«Русь»), составленной из бывших членов Русского национального единства (РНЕ). 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A0%D1%83%D1%81%D1%81%D0%BA%D0%B0%D1%8F_%D0%BA%D0%B0%D1%82%D0%B0%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D0%B1%D0%BD%D0%B0%D1%8F_%D1%86%D0%B5%D1%80%D0%BA%D0%BE%D0%B2%D1%8C_%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B8%D0%BD%D0%BD%D0%BE-%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BE%D1%81%D0%BB%D0%B0%D0%B2%D0%BD%D1%8B%D1%85_%D1%85%D1%80%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B8%D0%B0%D0%BD
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Участник ВОЦ казачья община «Донская Либерия» является сторонником Навального, её члены 
выступают «против агрессивной политики Кремля в адрес Украины и других государств!». На сайте 
ВОЦ и его группе в Фейсбук идет активная работа по подготовке к часу «Х» под которым 
подразумевается уход В.В. Путина с поста Президента в результате перевыборов. Рассматриваются 
варианты взятия власти «национально-ориентированными» казаками - сторонниками ВОЦ. Даются 
подробные инструкции по несиловому захвату административных зданий, как собрать людей и 
вести себя с собравшимися, что говорить представителям власти и т.д. Это предлагается делать 
«максимально быстро», в течение 1-3-х дней. Некие казаки-эмигранты дают ВОЦ советы не 
церемониться: 

«…казачьи центры власти должны вступить в переговоры с другими силами, в 
том числе с полицией и спецслужбами. Если такие переговоры окажутся 
успешными, то казаки разделят с ними ответственность за удержание порядка 
в стране, если же нет, то казаки должны перейти к их разоружению и любым 
способом «нейтрализовать». Далее следует - «назначение командиров 
различного уровня, которые будут ответственны за предотвращение «любых 
эксцессов». В то же время, казачьи формирования должны освободить всех 
политзаключённых…».  

Именно это должно произойти, чтобы гарант Конституции наконец услышал, что поют под чужую 
дудку «национально-ориентированные» казаки? 

По мнению других казаков, обозначившийся сценарий развития казачества создает угрозу 
безопасности нашему государству. 

Донской казак Вячеслав Алипатов:  

Инерционный сценарий для российского казачества, может стать самым опасным 
нашему государству. Все мы знаем, как погибали Империи. Гибли, там, где рос уровень 
бедности и происходило разделение населения по национальному признаку. Этим 
приемом пользовалась Европа, разрушая Византийскую Империю. Этим приемом в 
Европе воспользовались, когда разрушали государственность многонациональной 
Югославии.  

Северная и Южная Африка стали ныне полигонами на многие десятилетия для 
отработки сценариев оранжевых революций. Они успешно были обкатаны в Грузии, 
потом Украине.  

Европа всему силами пытается развалить и нашу многонациональную Империю – 
Российское государство. Но этому не бывать пока мы едины. 

Решением всего узла проблем мог бы стать «Закон о казачестве» 
Вернемся к обращению Совета атаманов восстановленных станиц к президенту от 4 мая с.г.  

Похоже, что на этот раз президент России, точнее, госструктуры, которые курируют казачью тему, 
отреагировали. 22 мая в г. Сальске к одному из активистов ДВС - атаману «восстановленной 
станицы» Орлову В.И., пришли представители МВД и ФСБ и провели досмотр его домовладения. 

В ответ, председатель Совета атаманов ДВС сделал и распространил видео «Ответ 5-ой колонны на 
обращение от 03.05.2019 народа казаков Президенту Путину?», упрекая органы власти всех 
уровней в неисполнении российского законодательства. 

На фоне роста социальной напряженности в России и падения рейтинга президента 
игнорирование или силовые попытки решения проблем в казачьем движении, где уже вовсю 
внедряются и профессионально действуют наши «партнеры», чреваты серьезными 
последствиями. Это показали наблюдаемые периодически столкновения между гражданами, 
стоящими «за» и «против» строительства Храмов и «прогулки», организуемые Навальным. На них 

http://kazak-center.ru/news/vocto_predlagajut_vstupit_kazakam/2019-03-22-3844
https://youtu.be/2eCdJJbUM88
https://youtu.be/2eCdJJbUM88
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уже открыто отрабатываются методы противодействия властям, использованные в Киеве. 
Появление на таких мероприятиях людей в казачьей форме только подливает масла в огонь. 

А ведь решением всего узла проблем мог бы стать «Закон о казачестве», о принятии которого 
ведется речь более двадцати лет. В нем необходимо прописать определение кто есть такой 
«казак», что есть «казачество». Конкретизировать механизм реализации закона о реабилитации 
репрессированных народов по отношению к казакам, а также механизм организации казачьего 
самоуправления, возрождения исторических казачьих станиц, создания казачьей национально-
культурной автономии и т.д. 

А «казачья госслужба»? Они её и так несут. И в армии, и на флоте, и в космосе, и везде, где 
требуются надежные защитники и патриоты России. 

«Всероссийским казачьим войском» должен командовать казачий маршал 
Есть основания полагать, что президенту не доложили о создании «Всероссийского казачьего 
ВОЙСКА». Вроде мелочь, но все же…  

Сообщения о скором появлении нового рода войск – «Всероссийское казачье войско», со штабом в 
Москве, распространяют некоторые чиновники от казачества. Они намеренно называют 
создаваемое «Всероссийское казачье общество» казачьим войском. Видимо, для поднятия своего 
статуса и привлечения в «войско» большего числа граждан, желающих носить казачью форму и 
рассчитывающих стать государственными служащими. Таким войском, по идее, должен 
командовать уже не казачий генерал, а казачий маршал. Уставом Всероссийского казачьего 
общества, штаб, как орган управления, не предусмотрен, выполнение задач военного характера 
тоже отсутствует. 

 
Учредительный Круг Всероссийского казачьего общества, состоявшейся 27 ноября 2018 года в Зале Церковных 

Соборов храма Христа Спасителя 

20 апреля 2019 года в городе Прохладный состоялся Совет атаманов Терского войскового 
казачьего общества. 

Выступивший на нем по второму вопросу Журавский А.В. довел до сведения атаманов о 
состоявшемся совещании войсковых атаманов под председательством Председателя Совета при 
Президенте Российской Федерации по делам казачества Серышева А.А., руководителя ФАДН 
России Баринова И.В. и принятых решениях на совещании. 

Кандидатом на должность атамана Всероссийского казачьего общества был одобрен казачий 
генерал Долуда Н.А. Он объявил порядок формирования штаба Всероссийского казачьего общества 
и предложил войсковым атаманам отобрать по одному кандидату от войскового общества для 
работы в штабе Всероссийского общества и до 1 июля 2019 г. направить предложения по 

https://www.yuga.ru/articles/society/8333.html
https://soko-ovko.ru/ustav-vserossijskogo-kazachego-obshhestva/
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кандидатуре в его адрес. Также руководителем ФАДН России Бариновым было предложено 
направить свои предложения по внесению дополнений и изменений в проект новой Стратегии 
развития российского казачества. 

Принято решение до 15 июня атаманам окружных казачьих обществ представить своих кандидатов 
на должность сотрудника штаба Всероссийского казачьего общества в штаб войска, с учетом 
переезда для работы в г. Москва. 

Как позже сообщил Николай Долуда: «У атамана будет первый заместитель, четыре заместителя, 
13 отделов и три помощника; отделы будут заниматься взаимодействием с органами власти, СМИ, 
ветеранскими организациями, религиозными организациями». 

 
Кандидат на должность атамана Всероссийского казачьего общества казачий генерал Долуда Н.А. 

По всему видать, Владимиру Владимировичу, без ручного управления, в случае, когда речь идет о 
казаках, снова не обойтись. Времена нынче другие. Если «Цесаревич» не справится, самому 
государю придется брать управление «казачьим войском» в свои руки.  

Координатор МОО «ОРКСМИ «КИАЦ» 

Зборовский А.А. 

Из комментариев на КИАЦ 
Валерий Провоторов 

Затронутые в статье вопросы, очень актуальны и для их разрешения, необходим не 
"базарный треп", а реальный подход к самой проблеме, породившей данную ситуацию. 
Нескончаемые обращения к Президенту РФ как к гаранту Конституции РФ, как мы видим, 
мало к чему приводят, т.к. "средняя прослойка", в вертикали: Президент -- Администрация 
Президента -- народ, "тормозит" и будет в дальнейшем "тормозить" любые инициативы, 

исходящие "с низу", не вписывающиеся в концепцию их видения, по работе с "низами". Говоря о так 
называемом "Законе о казачестве", мне хочется задать до банальности простой вопрос:" А где вы, господа 
казаки, видели "Закон о (любом ином) народе"??! Или я что-то пропустил?? Вот говорить о принятии 
федерального закона -- "Закон о казачьем самоуправлении", было бы правильнее и разумнее. Это, конечно, 
мое субъективное, личное мнение. А вот реально добиваться признания на государственном уровне 
статуса -- казаки народ и включения этого народа в Единый гос. реестр народов и национальностей, 
проживающих на территории Российской Федерации -- жизненно необходимо!! Приведу простой пример: 
вы пришли в суд за защитой своих интересов (к примеру -- попрание чести, т.е. оскорбление национального 
достоинства с которым сейчас, полно и ровно идут в суд иные народы -- ст. 282 УК РФ), а вам говорят: 
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"Такого народа нет и он не проживает на территории РФ!" Вот и все...как казак, можете свои иски и 
претензии, выбросить "на помойку"! Но, волшебным образом, все приобретает другой оборот, если вы 
идете за защитой своих прав, как признанный народ. Вот тут уже, чиновникам, просто ПРИДЕТСЯ 
обратить внимание и на "Закон о репрессированных народах" и прочие законы, обращенные на возрождение 
казачьего народа, включая "Закон о земле", в него тоже придется вносить коррективы и поправки с учетом 
интересов казачьего народа. Говорить на жизненно-важные темы, касаемые казачьего народа, можно 
долго и в рамки комментария к статье уложиться не удастся, т.к. это будет новая статья. 

Сейчас, братья мои казаки, я призываю вас к одному -- не оставайтесь равнодушными к нашим проблемам 
и участвуйте в дискуссиях по нашим "наболевшим" темам, смелее выносите свои суждения, ведь только в 
диспутах, в обмене мнениями, рождается зерно истины. 

Храни вас всех Бог! Слава Богу, что мы казаки! 

 

Подготовлено 
Казачьим Информационно-Аналитическим Центром 

Координатор (руководитель)МОО «ОРКСМИ «КИАЦ» 
Зборовский А.А. 
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